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CONTINUA EL DESCENSO 
DE LAS BOLSAS ESPAÑOLAS

Se acerca a los niveles mínimos de febrero
MADRID 12 (Europa Press).- Las Bolsas españolas prosiguen hoy su tónica 

de descenso,'con una baja generalizada de más de un punto en la primera s^^n 
de esta semana, acercándose a los niveles mínimos que se alcanzaron en el mes 

fsbrcro
En Madrid, el índice general pierde 1,12, situándose en 90,89 puntos.
En Barcelona, el retroceso es de 0,95, y se situa el índice medio en 90,05.
En Bilbao, el índice pierde 1,24 puntos, quedando en 90,96.

(Información en página financiera)
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BKWUENIDDS A U LUZ
A legalización del Partido Comunista de España ha sido calificada 

desde muchas tribunas periodísticas y políticas como una mues
tra de realismo y una decisión tendente a la normalización polí

tica del país. Efectivamente lo es; pero por encima de todo constituye 
un acto de justicia, en tanto que va a posibilitar la igualdad de todos los 
grupos políticos ante la ley, principio de igual rango que el que predica 
la igualdad de todos los ciudadanos ante la ley.

Reiteradamente se han expuesto en estas páginas los argumentos que 
imperaban el reconocimiento del PCE y no viene al caso repetirlos de 
nuevo ahora, cuando el Gobierno Suárez se ha decidido a elevar a la 
categoría de legal lo que es un fenómeno ideológico y social que no 
podía ignorarse o reprimirse desde ningún planteamiento ético ni prag
mático.

Sí es, sin embargo, el momento de decir que el PCE no es un partido 
como los demás que forman en la Oposición Democrática. Sobre las 
espaldas del Partido Comunista de España pesan, de un lado, viejos 
antecedentes de carácter escasamente democrático, y, de otro, la reali
dad inocultable de que hasta ahora ninguno de sus partidos hermanos 
en el Poder ha respetado las más elementales premisas democráticas. 
Sólo un vistazo a las dictaduras — “democracias populares” — del Este 
produce escalofríos en cualquier buen demócrata. Y aún se podría 

aludir a la propia organización monolítica y centralista del Partido que 
recientemente fue contestada en su seno por un grupo de abogados
militantes. ,

Por todo ello, y por su insistencia - legítima pero acaso politicamen
te miope - de mantener a la cabeza del partido a dos viejas figuras que, 
como otras anUgónicas, ineviublemente remueven en muchos recuer
dos de un pasado que todavía duele sin excepción a todos los españoles 
de paz el PCE va a tener que esforzarse en demostrar que sus proclamas 
de libertad y democracia son limpias, que su independencia del imperia
lismo soviético es absoluta y que su respeto a la voluntad popular expre
sada en las urnas no tiene quiebras. Va a tener que ganarse, adernas e 
una clientela electoral como cualquier otro partido, la confianza de os 
ciudadanos en general.

“Para nosotros el pasado es el pasado y nada mas. Queremos ^ar 
hacia el porvenir que nos parece ahora mucho mas esperanzador , 
manifestaban ayer los líderes del Partido Comunista en Aragón. Es en 
aras de ese porvenir, ciertamente cargado de expectativas ilusionadas 
para la nueva España, por lo que saludamos con satisfacción el retorno 
del PCE a una vida política que queremos plural sin recortes, fecunda y 
pacífica. Bienvenidos a la luz.
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PUNALES DE DAMOCLES
La espada de Damocles puede que haya 

desaparecido más o menos, pero ha sido sus
tituida por unos cuantos puñales que pende
rán sobre la cabeza de los periodistas. ¿Es 
exagerado calificar así a la Ley Antilibelo que 
nos han regalado los señores del Gobierno y 
principalmente el titular de Información, 
Andrés Reguera?

Cuando en Gran Bretaña los profesionales 
de la prensa están que trinan con la Ley del 
Libelo que tienen allá, nosotros los españoles 
seguimos copiando lo peor que hay en Euro
pa. Las injurias y calumnias deberían de estar 
enmarcadas únicamente en el Código Penal, 
pero no se puede alimentar con marchamo de 
urgencia una medida que muy probablemente 
acrecentará el número de «calumniados e in
juriados». Cualquier ciudadano que desee ar
mar camorra o que tenga un concepto muy 
particular de lo que es una injuria, puede 
buscar las cosquillas al periodista al amparo

Ahora, se dice sin ir más lejos, un periodista 
se exp>one a mayores penas (de cuatro a seis 
años) que el autor de una octavilla o de un 
periódico clandestino cuya orna osrila en las 
últimas sentencias, entre uno y dos años, 
aparte de que esta clase de juicios se hacen 
por procedimiento normal y no de urgencia.

Todo el mundo se pregunta qué es lo que 
impedía a cualquier persona que se sintiera 
calumniada u ofendida por un artículo el acudir 
a los tribunales y solicitar las satisfac
ciones p>ertinentes. Que se sepa, si precisa
mente los [periodistas españoles se han que
dado cortos, casi siempre es en la denuncia de 
los graves problemas nacionales y en los casos 
de corrup>ción más graves.»

LOGICA SATISFACCION
En «ABC» —cómo no— soplan otros 

vientos.

polémica
" Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario*') ______

nosotros creemos en la información respon-
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sable y documentada que, por supuesto, y 
con las pruebas oportunas, defenderán tam
bién los tribunales de Justicia.»

de una «generosa» reglamentación. O sea, 
van a llover injuriados por todas partes. Y 
aquí es donde nos duele el zapato. ¿Intentar 
definir a través de unos hechos perfectamente 
comprobables a un señor que haya hecho de 
las suyas, es una injuria? Mal camino para 
pretender lavar una ropa muy sucia durante 
tantos años de tapujos.

Cuando la normativa aparezca en el Bole
tín Oficial del Estado y sepamos más de su 
desarrollo, volveremos a hablar, pero las pri
meras impresiones no pueden ser más alar
mantes.

Sospechamos que el artículo 2, que en paz 
descanse, puede quedar parcialmente resuci
tado por cuanto las limitaciones prosiguen y 
la anbigdedad no ha dejado de existir.

Todo parece indicar que se ha perdido una 
gran ocasión para dejarle *al periodista con el 
Código Penal sobre su cabeza y no acompa
ñado de sutiles puñales. Huele a parche. 
Parche reformista por más señas, i.

«Siempre que se pasa de un sistema auto
ritario a un sistema democrático es muy 
grande el peligro — y no nos hemos librado de 
él, a decir verdad — de confundir la libertad 
con una p>ermisibilidad sin límites para todo, 
olvidando que la libertad de urto termina allí 
donde comienza la esfera de la libertad, dig
nidad y respeto de los demás.

Esta preocupación nos movió, reciente
mente, a propugnar una ley antilibelo o dis
posición análoga en estas columnas.

Y, naturalmente, acogemos hoy, con lógica 
satisfacción, el Real Decreto-Ley que, apro
bado en Consejo de Ministros, viene a regular 
esta difícil y sustantiva materia. La pugna 
electoral va a ser, según todos los síntomas, 
muy dura, y tendrá, por fuerza, que desarro
llarse sobre la base incierta de la inexperien
cia unida a la más apasionada politización.»

QUE NO EXISTA, LO MEJOR

«Diario 16» suelta por la boca unas cuan
tas verdades. Veamos algunas de ellas.

«La mejor Ley de Prensa es la que no exis
te; el mejor Ministerio de Información es el 
que ha sido vendido por plantas; la mejor 
reforma del artículo segundo de la Ley de 
Prensa que se anuncia es aquella reforma que 
implique la abolición del artículo segundo, 
del primero y de todos los demás. Vaya Ley 
de Prensa que tenemos en este país, señores. 
Si quieren entretenerse con la bazofia argu
mentai del neofranquismo o protofraguismo de 
los años sesenta, basta con que pierdan diez 
minutos leyendo los dos magníficos dis
cursos que sentaron la ley Fraga ante las 
Cortes. Lo único bueno que puede hacerse 
con esa ley es tratar de no recordarla.»

LOS INTOCABLES

MAYORES PENAS A LA VISTA
Víctor Pruneda (seudónimo de Rafael Gó

mez Parra) escribe lo siguiente en «Hoja del 
Lunes» de Barcelona.

«Muy mal ha caído entre los profesionales 
del periodismo madrileño la nueva normati
va sobre ’’libertad de prensa”, y que se conoce 
como Ley anti-libelo. Aunque todavía es 
pronto para prever, cómo se va a desarrollar 
su aplicación, parece claro que esta nueva ley 
es mucho más restrictiva que el artículo se
gundo de la Ley de Prensa de 1965 o por lo 
menos a como se estaba aplicando este artí
culo en los últimos años

PISANDO UN CAMPO DE MINAS

En este aspecto del Antilibelo, «Arriba» se 
coloca en una vía intermedia.

«Hay un aspecto más negativo para 
nosotros: la posibilidad de que el periodista, a 
la hora de ejercitar su función profesional, se 
encuentre, como ayer decía un colega, como 
pisando un campo de minas. Nos preocupa, 
evidentemente, esta posibilidad, pero la 
aceptamos, conscientes del momento del país 
y de la responsabilidad de la pren&a. Frente a 
la sosp>echa de que el [periodista pueda en
contrarse permanentemente amenazado por 
lo que ya se conoce como «ley antilibelo».

De «Ya» recogemos aquello que trata so
bre las materias intocables y «secuestrables».

«No van a quedar desprovistas de protec
ción las grandes instituciones: la unidad na
cional, la Corona y las Fuerzas Armadas. 
Para su-defensa queda subsistente el secues
tro, sin perjuicio de las ulteriores responsabi
lidades penales. Bien nos p>arece esta limita
ción, porque del secuestro podríamos decir lo 
que se ha dicho de la libertad: ¡cuántos 
desafueros se han cometido en su nombre y 
bajo su amenaza!

Muy necesitada está también de protec
ción la moral pública. Esp>eramos con cxpec- 
tai'ión las normas que se anuncian. Mucho 
celebraremos que puedan tener verdadera 
efectividad.»

DIA'RIO DE ARAGONESA. S. A.
LA TARDE/ Marcial, núin. 2 ,

/ Depósito Legal; Z-22-1970 /
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la izqM estrictamente 
confidencialSu legalización 

puede aplazarse 
hasta después 

de las elecciones

del PCE, envilD

III

GOBERNACION, pendiente del Supremo

PCE: AHORA A 
TRABAJAR

en “Diario 16 
del Comité

dentro del marco de la acelerada 
marcha hacia la normalización 
democrática que el país esta 
viviendo en estos momentos.

Como escribe 
Pilar Bravo,

LOS QUE ESPERAN

Por Pedro 
CALVO 
her/vaivdo

Líderes políticos y sindicales que espe
ran la legalización de sus respectivos 
grupos. De izquierda a derecha, Nicolds 
Redondo (UGT), Manuel Guedan tORT), 

Manuel '' VÜJulian Ariza (CCOO), Jordí Solé Turé 
IPSUC) y Nazario Aguado (PTEI.

MADRID i2 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).- Es 
evidente que Ja elección de la noche del Sábado S^to para 
comunicar la gran noticia de la legalización del Partido Comunista 
de España no fue una decisión casual sino perfectamente 
estudiada por el Gobierno para que el hecho cayera suavemente 
sobre la opinión pública. El objetivo sólo se cumplió a medias, a 
pesar de que la mayor parte de la clase política y periodística se 
encontraba ausente de su residencia habitual.

Las grandes manifestaciones 
de júbilo de los comunistas para 
festejar su inscripción en el 
Registro de Asociaciones han 
sido una de las notas de las 
últimas horas, a partir del 
momento mismo en que la 
noticia trascendió. La opinión 
pública ha recibido la novedad 
como un gran sentido de la 
normalidad y de la 
responsabilidad, aprobando la 
medida en términos generales. 
Lo mismo puede decirse de los 

iódicos, con las esperadas 
excepciones de “ABC** (órgano 
de Alianza Popular) y de ‘El 
Alcazar'' (organo oficial de la 
Confederación de 
E X-Combatientes, uno de los 
bastiones de la ultraderecha 
franquista).

Por lo que a los madrileños en 
particular se refiere, tras los 
primeros momentos de sorpresa, 
puede decirse que han asumido 
la nueva situación encajándola

circunstancia que podría ser 
aprovechada para retrasar la 
inscripción de esos partidos 
hasta después de las elecciones.

Sin embargo, no existe 
constancia alguna de que tal 
retraso —o la eventual decisión 
de no inscribir— vaya a 
producirse de verdad, a pesar de 
que repito— la impresión que 
imo ha podido recoger durante 
el día de ayer apuntaba en esa 
dirección.

"Las 
trabajadoras 

del amor"
AS enamo
radas de la 

noche** como las 
llama Ramón 
Gómez de la Serna 
o "Las trabajado
ras del amor” 
como ellas 
prefieren llamarse 
ahora, quizás por 
eso de que ser 
“trabajador” viste
mucho en la
España del 77,
gestionan 1 a

MADRID 12 (Logos). 
La Sala Cuarta del Tribunal 
Supremo remitirá los 
expedientes y sentencias de 
otros ocho partidos 
marxistas de los 32 que 
hasta ahora se le han 
sometido por el Ministerio 
de la Gobernación a dicha 
sala del alto tribunal para 
que determinen si existe o 
no ilicitud penal en los 
estatutos de los 
correspondientes partidos.

Estos ocho partidos, 
sobre los cuales ya existen 
Tallo y sentencia por parte 
de la Sala Cuarta, son; la 
Organización Revoluciona
ria de Trabajadores, el 
Partido Socialista Unificado

Todas las miradas se vuelven 
ahora hacb lo que ocurrirá con 
el resto de los partidos políticos 
cuyos expedientes continúan 
esperando una resolución. El 
tema del Partido Carlista, en el 
momento de transmitir esta 
crónica, estaba siendo objeto de 
detenido estudio por parte de las 
autoridades competentes, 
mientras se tenía la impresión de 
que de momento no recaería 
acuerdo favorable respecto de 
los partidos situados a la 
izquierda del PC. Buceando en 
las disposiciones legales, algunos 
se han dado cuenta de que el 
Gobierno dispone de dos meses 
para dar cumplimiento a las 
sentencias judiciales.

En b sede central del PCE, sin 
que haya disminuido la natural 
alegría del momento se hace 
hincapié en que los festejos 
deben terminar y se recomienda 
que todo el mundo se ponga a 
trabajar con toda aplicación y 
serenidad, como la mejor forma 
de celebrar un acontecimiento 
por el que tanto se ha luchado. 
Los miembros del Comité 
Ejecutivo empiezan por dar 
ejemplo y prosiguieron durante 
todo el día las reuniones de 
trabajo, encaminadas 
principalmente a la preparación 
de la reimión del Comité Central 
del PCE, que ha de celebrarse, 
por primera vez en la legalidad, 
en Madrid, en esta misma

semana, al final de la misma o 
incluso a partir del próximo 
jueves.

Los temas principales de 
estudio del Comité Central —que 
no se podrá reunir en la sede 
central de Peligros, 8, por falta 
de espacio, suio seguramente en 
un local alquilado— serán la 
discusión y aprobación del 
programa electoral, la definitiva 
confección de las listas de 
candidatos y la planificación de 
la campaña electoral.

En cuanto al regreso de 
Dolores Ibarruri, de momento 
no tenía aún el pasaporte y se 
decía que volvería en cuanto que 
tal documento obrase en su 
poder. Poco después y ya con 
Dolores Ibarruri en Madrid, se 
celebraría ese primer gran mitin 
del PCE dentro de la legalidad 
que se había anunciado ya 
semanas atrás.

Ejecutivo del Partido Comunista, 
“la incertidumbre que hasta hace 
bien poco subsistía respecto a las 
elecciones comienza a aclarase”, 
y esto porque “al legalizarse ai 
PCE y quedar abierta la puerta 
para la legalización de todos los 
partidos políticos» aumenta la 
credibilidad democrática del 
proceso electoral”.

de Cataluña, el Partido del 
Trabajo de España, el 
Movimiento Comunista, la 
Liga Comunista 
Revolucionaria, la 
Asociación Democrática de 
la Mujer de Madrid, la 
Unión de Juventudes 
Maoistas y la Joven Guardia 
Roja.

Según fuentes del 
Ministerio de la 
Gobernación y a juzgar por 
lo que tardaron en llegar 
desde el Supremo los 
expedientes del Partido 
Comunista y el Partido 
Carlista, median seis días 
entre el envío de dichos 
expedientes por parte del

Supremo y la decisión por 
parte del Ministerio de (a 
Gobernación.

En estos momentos 
todavía no se ha enviado el 
expediente del Partido 
Carlista a la fiscalía del 
Tribunal Supremo, quien ha 
asumido ahora la 
responsabilidad y la decisión 
de determinar si existe o no 
base razonable para la 
incriminación penal en los 
estatutos de los partidos 
sobre los cuales se inhiba el 
Tribunal Supremo.

Sobre los 29 partidos que 
habían sido remitidos por el 
Gobierno al Tribunal

Supremo/ hoy se han 
añadido tres más que han 
entrado en la Sala Cuarta, 
que son el Partido Socialista 
d Alliverament Nacional 
dees Paisos Catalans, Partido 
de Unificación Comunista 
en Canarias y Partido 
Nacionalista Canario.

En el caso de que las 
sentencias que dicte la Sala 
Cuarta del Tribunal 
Supremo sean idénticas a las 
del Partido Comunista, el 
Ministerio de la 
Gobernación remitirá los 
expedientes cuando los 
reciba con el fallo óe la Sala 
Cuarta a la Fiscalía del 
Tribunal Supremo, quien en 
junta de fiscales generalas

decidirá si existe o no base 
razonable para inciar la 
incriminación penal en los 
estatutos que presenten 
cada uno de estos 32 
partidos. En caso de que no 
exista base para la 
incriminación penal, el 
Ministerio de la 
Gobernación procederá 
igual que lo ha hecho con el 
Partido Comunista de 
España, a inscribir el 
correspondiente partido en 
el registro de asociaciones 
políticas Si hubiese base 
para la incriminación penal, 
el Ministerio Fiscal daría 
traslado de la misma a la 
sala de lo penal del Tribunal 
Supremo.

organización de 
un Sindicato 
Libre- Aquí la 
palabra ‘libre” 
quiere decir que 
cada una podrá 
trabajar las horas 
que quiera. Pero, 
eso sí, extranjeras 
fuera. Por lo visto 
las ‘‘girls” 
holandesas y 
suecas saben mas 
que los ratones 
blancos y. se 
llevan de calle a 
los machos 
ibéricos y las 
francesas tampo
co se quedan a la 
zaga, ni las 
italianas que al 
decir de los más 
expertos ‘‘cata
dores’* son de lo 
mejor que se cria 
en las orillas 
mediterráneas.

Para alcanzar 
las horas soñadas 
por ellas en las
mas o 8 c U r a 8
aceras de las
calles
‘ ‘boites "

y las
de

España, preparan 
una gran asam- 
bHa de la que 
saldrá el sindicato 
correspondiente, 
que las redima no 
del oficio, sino de 
los bajos rendi
mientos económi
cos de la profe
sión. ¡Como todo 
sube! .

GUTIERREZ
MELLADOz
EN CANARIAS

SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 12 (Logos).— 
El vicepresidente primero 
del Gobierno para asuntos 
de la Defensa, teniente 
general Gutiérrez Mellado 
llegó en las primeras horas 
de ayer a Tenerife. El avión 
en que viajaba tomó tierra 
en la pista del aeropuerto 
del sur, aún en 
construcción. Le 
acompañaban el capitán 
general de Canarias y jefe 
del mando unificado del 
archipiélago, teniente 
general Liniers.
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La caída de la peseta 
en el mercado negro

OTRA vez la peseta se nos viene abajo en el 
mercado negro europeo. Por tercera vez en lo 
que va de año, nuestra moneda se orienta hacia la baja 

en la Unidad de cuenta europea, según las cotizaciones 
publicadas por la Comisión de las Comunidades 
Europeas.

Sin embargo, no existe motivo para esta baja 
de la peseta, y según el rumor de los medios 
bancarios internacionales, todo podría ser 
consecuencia de una maniobra 
político-económica de gran alcance, ya que la 
peseta sigue la línea de otros países del Mercado 
Común, como Italia y Dinamarca, cuyas 
monedas, igual que el escudo portugués y el 
dolar U.S.A, vienen siendo objeto de fuertes 
depresiones.

Claro está, que en el caso particular de 
nuestra peseta, la tremenda fuga de capitales de 
meses atrás puede desequilibrar incluso el 
mercado negro.

El representante de las 
fuerzas políticas vascas

Presunta implicada en el asesinato de Carrero Blanco

María Luz Fernández,
en LIBERTAD

MADRID, 12 (Cifra).- María Luz Fernández, una délas presuntas implicadas en los 
sumarios de los atentados a (Larrero Blanco y de la calle del Correo, quedó en libertad 
a las nueve de b noche de ayer al beneficiarse de la anuiistía decretada recientemente, 
se^n informan a “Cifra” fuentes próximas a los abogados defensores.

La sabda de María Luz se produjo en total secreto, y sólo a primeras horas de esta 
mañana se ha conocido el hecho.

La reclusa, como Genoveva Forest, que aún permanece en prisión, se encontraba 
pendiente de juicio.

A LAS DOCE DEL MEDIODIA DE HOY

178 AMNISTIADOS

Y 3.008 INDULTADOS
MADRID^ 12 (Cifra).— A las doce de la mañana 178 los 

amnistiados de los que 79 han sido excarcelados por las 
últimas medidas de gracia y 99 continúan retenidos por 
distintas causas.

El número de indulbdos era de 3.008, con 1.636 fuera de 
prisión y 1.372 dentro por otros delitos a los que no 
alcanzó por el momento el beneficio del indulto.

JULIO JAUREGUI 
NO DIMITIRA DE

LA COMISION DE LOS “NUEVE”
BILBAO, 12 (Logos).- El representante de las fuerzas 

políticas vascas en la Comisión Negociadora de la Oposición, don 
Julio Jauregui no presentará su dimisión, contrariamente a lo que 
se aseguraba en ambientes políticos vascos.

Según estos ambientes la dimisión estaría basada en el 
incumplimiento de la promesa de don Adolfo Suárez de poner en 
libertad para el "Aberri Eguna" a todos los presos políticos 
vascos. El Sr. Jauregui ha declarado hoy que "comprendo 
oerfec tamen te que el estudio de los dossieres referentes a la 
aplicación de la amnistía se hayan retrasado, ya que exige 
tiempo. Las cosas *no hay que tomarlas al pie de la letra 
cuando dije aquello del "Aberri Eguna". Espero que en unos días 
o en muy pocas semanas todos los presos políticos estén en la 
calle. Si salen todos ellos, quedaremos satisfechos. Si se queda un 
grupo de presos políticos en las cárceles, habrá otro grupo de 
exiliados que tampoco regresaría; sin embargo, si salen todos, 
también volverán todos los exiliados y habremos terminado con 
una fase de nuestra historia violenta".

El Sr. Jauregui ha estado en esta capital, donde el pasado 
miércoles se reunió con los seis grupos políticos vascos que le 
asignaron como representante, a los que informó de las gestiones 
realizadas hasta el momento: 62 amnistiados, legalización de 
partidos políticos y ley electoral. En el curso de la reunión contó 
con la aprobación unánime de todas las fuerzas políticas vascas a 
las que representa.

El Partido Nacionalista Vasco se encuentra molesto porque, 
por un lado, los presos políticos no han salido en su totalidad 
antes del "Aberri Eguna", y por otro, porque el Ministerio de la 
Gobernación prohibió la celebración de "el día de la Patria 
Vasca ".

El Sr. Jauregui ha mostrado su satisfacción por la legalización 
del Partido Comunista mostrándose optimista en cuanto a la 
legalización del resto de los partidos.

Finalmente, respecto al tema de las nacionalidades, dijo que 
por el hecho de denominársele de esta forma, ha encontrado 
bastantes dificultades el tema, aunque es muy posible que se 
trate en un período de tiempo relativamente corto.

El "'Rastro" 
un símbolo

SOLO e I ogioj 
merece el “rastro" 
montado el domingo por 

el grupo Compaíieros 
Constructores en la plaz] 
de San Pedro Nolascc 
cen el fin de allegan 
fondos para financiar, 
fundamentalmente' 
campos de trabajo para el 
verano que se aproxima; 
muebles^ ropas, etc.

La leí

EL VIERNES, 
CONSEJO 

DE 
MINISTROS

Para el jueves 
próximo ha 
sido convocada 
la comisión 
general de
subsecretarios

MADRID, 12 (Europa 
Press).— El próximo viernes 
se celebrará en el Palacio de 
la Moncloa el Conseje de 
Ministros, bajo la 
presidencia de don Adolfo 
Suárez, según se ha 
informado a Europa Press 
en fuentes dignas de crédito.

Asimismo, ayer a última 
hora de la tarde fue 
convocada Ja reunión de la 
comisión general de 
subsecretarios, preparatoria 
del temario que será 
sometido a deliberación del 
Consejo de Ministros.

Manuel Valentín Gamazo, en Huelva
■ “LA ASAMBLEA DE JOVENES 

ES DUEÑA DE SU PROPIO FUTURO"

EL DIRECTOR DE "NUEVA 
ANDALUCIA", ANTE EL 
JUZGADO

SEVILLA, 12 (Logos).- Compareció ante elJuzgado 
número uno el director de "Nueva Andalucía , don 
Javier Smith Carretero y Lúea de Tena, en relación con 
una información sobre el trato recibido por el padre José 
Antonio Casasola durante el tiempo que estuvo detenido 
en la Jefatura Superior de Policía.

HUELVA, 12 (Cifra).— 
“La Asamblea de Jóvenes es 
dueña de su propio futuro”, 
ha dicho el delegado 
nacional de b Juventud, 
Manuel Valentín Gamazo y 
Cárdenas, en unas 
declaraciones hechas en esta 
ciudad con motivo de su 
reciente estancia para asistir 
a la clausura de los juegos de 
la F.I.S.E.C.

“La Asamblea de Jóvenes 
es una iniciativa apasionante 
en marcha —ha seguido 
diciendo— que en mi 
opinión debe mantener su 
dinamismo para estar al día 
y no perder el ritmo de los

cambios que se han 
producido desde su 
creación”.

Al ser preguntado cómo 
ve el futuro de la política de 
juventud dentro de una 
homologación europea, el 
señor Valentin Gamazo 
respondió “Será en términos 
generales muy distinta de la 
actual, y aunque en los 
últimos años se han 
apuntado nuevos caminos, 
éstos no han dejado tan sólo 
de ser un primer paso”.

“Más concretamente 
—añade— el deporte será 
tratado como algo 
puramente complementario

a los programas de 
actividades de tiempo libre 
del joven, pasando los 
aspectos técnicos y 
organizativos del. deporte a 
una mayor coordinación por 
el organismo específico”.

Sobre el cargo que 
todavía ostenta ha 
manifestado: “Nominal
mente soy delegado 
nacional de la .Juventud 
hasta que se produzca el 
cese de una manera oficial, 
aunque las funciones de 
delegado se transferirán 
total mente al nuevo 
organismo creado”.

donaciones^ fueron 
puestos en venta con 
espléndidos resultados. 
Durante la semani 
en curso. Compañeros 
Constructores seguirán 
recogiendo objetos 
similares para realizar 
otra instalación el 
próximo domingo en el 
mismo lugar. Li 
iniciativa está en la línei 
de las que hace algunos 
aíios vienen llegando i 
cabo Compañeros 
Constructores con el fíi 
d e auxiliar a los 
marginados, ancianos 
comunidades dt 
gitanos... en este sentido 
las modalidades dt 
trabajo y ayuda son 
diversas.

Decíamos que sólo 
elogios merece esli 
forma de ayudar a quia 
lo necesita porque pon 
de manifiesto cómo h 
esta sociedad consumisti 
en la que el egoismo yb 
despreocupación por el 
prójimo son unas 
constantes, hay personas 
que no sólo se solidarizan 
con el dolor y las 
preocupaciones del 
prójimo, sino que, en li 
práctica, se esfuerzan por 
resolver, en la medida de 
lo posible, lai 
necesidades ajenas. De 
ahí que nos alegre li 
acogida que tienen estos 
gestos, seiial inequívoca 
de que aún qldl 
personas coi 
sensibilidad. Que ojali 
vayan en aumento pan 
construir ese mundo ta’ 
necesitado
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En los tres primeros meses del año

Mejora la balanza de pagos
MADRID, 12 (Cifra).- El 

crecimiento de las exportaciones 
españolas durante el primer 
trimestre del año ha sido del 23,3 
por ciento, en tanto que las 
importaciones han crecido sólo un 
11,6 por 100. Ello ha permitido 
que la cobertura haya mejorado casi 
seis puntos, y el déficit bajase un 3 
por ciento.

Las importaciones españolas, en 
los tres primeros meses del año, 
han sido de 289,419 millones de 
pesetas, en tanto que las 
exportaciones alcanzaron 176.962 
milllones, el déficit resultante ha

sido de 1 1 2.727 millones de 
pesetas, con una cobertura que ha 
llegado al 61 por ciento, frente el 
55,2 del mismo período del año 
anterior.

Por lo que se refiere al mes de 
marzo, cabe señalar que las 
importaciones han sido de 102.936 
millones de pesetas, frente a 
exportaciones por 63.352 millones. 
El déficit resultante alcanzó 9.584 
millones, y la cobertura el 61,5 por 
ciento.

Las importaciones han crecido 
en 15.663 millones, con un alza 
relativa del 17,9 por ciento en

tanto que las exportaciones lo han 
hecho en 18.219 millones, que 
supone un incremento del 40,4 por 
ciento, sobreel mismo mes de 1976

El déficit mensual se cifró en 
39.584 millones de pesetas, con una 
baja del 6,1 por ciento respecto a 
marzo del año pasado. La cobertura 
mejoró 9,8 puntos también sobre el 
mismo mes del año anterior.

Capítulo destacado en el 
comportamiento de la balanza de 
pagos en estos primeros meses del 
año es el de los crudos, que apenas 
ha registrado incrementos sobre las 
cifras pagadas hace un año por estas 
fechas. En marzo, se pagaron por

compras de crudos 23.233 en el 
conjunto de los tres primeros meses 
del 1 9 76, se han pagado por 
compras de crudo 65.744 millones 
de pesetas, cifra prácticamente 
idéntica a la de enero-marzo de 
1976, que fue de 65.206 millones.

En lo que respecta a las 
exportaciones hay que destacar el 
comportamiento de las «entas al 
exterior de automóviles, con un 
crecimiento del 120 por ciento, de 
los aceites de petróleo no crudos, 
con alza del 81,6 por ciento, y de 
las conservas vegetales, que también 
crecen en un 45,5 por ciento.

el tiempú
MADRID. 12 (Especial /* ’ 

^'Cifra**^ por “NIMBUS^.- 
altas presiones se han apoden^ 
de los mapas del tiempo y pot 
la estabilización general di * 
condiciones meteorológicas f 
España será la tónica dornimi^ 
durante el día de hoy.

No obstante, hay que si^ 
todavía el riesgo de chubi^^ 
aislados en el litoral Norte / ’ 
puntos de Baleares y Cai^ 
Soplarán vientos de Levante ** 
Estrecho y Tramontane 
Menorca. Las temperatur^ 
suavizarán de forma no^ 
con ambiente en general- soleáis
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Ebro y Cataluña: 
variable en la zorra 
Norte de la región 
Soleado en el resto. Temped 
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legalizar 
Comunista”.

{"Corrupción y moral pública"), Montserrat 
Lázaro ("Cataluña somos todos"), y Albert Pons 
Valon (Ecología urbana")

EL PARTIDO COMUNISTA
DE EUZCADI PIDE LA 
LEGALIZACION DE TODOS LOS 
PARTIDOS POLITICOS

que 
fe chubtF* 
/ Norte Ï .

Ctn^ 
.evante X'' 
Tontent 
peratur^ 
ma noti^ 
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"La oposición española está 
satisfecha tras la legalización 
del PC”.

"La Cite” (órgano de los 
sindicatos cristianos^, titula 
“una decisión histórica, 
calificada ya por la derecha 
como "error de dimensión”. • 
Reconocimiento oficial del

comunista en

PARKING
DIM klBI IIM)K \|>| |( \|)()R 

l‘\K\

ZARAGOZA
PEARTE - Dr. Lozano Monzón. 1 

Tino, 37 31 81

Gobierno presidido por 
Adolfo Suárez.

En un editorial titulado 
"Valiente y necesario”, el 
diario "La Libre Belgique” 
(católico), escribe que el 
Gobierno español ha 
realizado la acción más 
importante para ilustrar su 
voluntad de restablecer una

partido 
España”. 

Para

BRUSELAS, 12 (Efe).- 
La prensa belga, que 
reapareció hoy tras el 
paréntesis pascual, se hace 
amplio eco de la legalización 
del Partido Comunista de 
España y la interpreta en 
general como prueba del 
auténtico espíritu 
democratizador del
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La legalización del PCE, en la prensa extranjera

Marca la ruptura
con el franquismo"

LONDRES, 12 (Efe).- "The Times" dice hoy en un 
editorial que la legalización del Partido Comunista 
Español puede considerarse como una "especie de tratado 
de paz que pone formalmente fin a la guerra civil de 1936". 
Califica el diario independiente de "importante" está 
legalización más por su simbolismo que por el efecto 
directo que probablemente va a tener en el equilibrio
electoral.

Sitúa a España fuera de 
la herencia de la guerra civil 
y dentro de la comunidad 
de naciones democráticas, 
proporcionándole por esto 
además el billete de entrada 
en la Comunidad Europea, 
agrega "The Times’’.^

Es una profesión de fé en 
la madurez del pueblo 
español y un logro político 
muy considerable teniendo 
en cuenta el poco tiempo 
que pasó desde la muerte de 
Franco, prosigue el diario 
londinense.

Opina después que ahora 
Se puede probar la verdadera 
fuerza del Partido 
Comunista Español, “nunca 
fuerte en votos e 
improbable que lo sea 
ahora”.

A nivel europeo los 
comunistas españoles 
disponen ahora de una base 
legal para cooperar con los 
italianos y los franceses en 
la definición de actitudes 
tanto hacia la democracia 
liberal como hacia la Unión 
Soviética. ”.

Recuerda "The Times”

determinación y la habilidad 
consumada del Gobierno 
ante inevitables reacciones 
hostiles, el editorial 
considera que * 'esas 
reacciones fueron calmadas 
progresivamente a lo largo 
de tos meses, preparando a 
los más reticentes para una 
decisión que era inevitable si 
el .Gobierno quería 
demostrar su espíritu 
democrático”.

“La actitud de Adolfo 
Suárez —escribe más 
adelante **La Libre 
Belgique”— es valiente y 
también necesaria. Valiente, 
R orque, al querer llevar 

asta el fin la prueba de su 
voluntad de democratizar 
España, Suárez acepta el 
riesgo de comprometer el 
proceso enfrentándose a una 
derecha que no carece de 
medios. Necesaria, porgue, 
mantenido en la ilegalidad, 
el Partido Comunista se 
hubiera crecido fácilmente 
durante las próximas 
elecciones con una 
popularidad incontrolable”.

En primera página y a 
toda plana, el diario 
comunista “Le Drapeau 
Rouge” titula: “Cuarenta 
años de lucha: el Gobierno 
Suárez reconoce por fin la 
existencia de los comunistas 
españoles”.

El socialista “Le Peuple” 
destaca en sus titulares a 
cuatro columnas una frase 
de Santiago Carrillo: “La 
legalización del P.C.E., 
constituye un acto que da 
crédito a la marcha hacia la 
democracia” mientras que 
“Le Soir” (independiente) 
subraya en la cabecera que

Heure” (conservador) hay 
"satisfacción de la izquierda 
y del centro tras la 
legalización del PC español” 
y ‘‘La Lanterne’’ 
(independiente) en un 
titular que ocupa toda la 
primera plana se pregunta 
que “¿Hasta donde dejará 
Moscú llegar a los 
eurocomunistas? ”.

“Het Laatste Nieuws” 
(liberal flamenco) dice en 
sus titulares “el Gobierno 
español deshace un nudo: 
los comunistas salen de la 
excomunión después de 38 
años”.

Otro periódico flamenco 
de máxima tirada "De 
Standaard” (católico), titula 
la crónica de su corresponsal 
en Barcelona: “Legalización 
del PC Español y eclipse de 
la Ira Vasca”.

EN LAS PROXIMAS CUARENTA Y OCHO HORAS SE ESPERAN NOTICIAS

que Santiago Carrillo, 
secretario general Partido 
Comunista Español, fue uno 
de los más vigorosos críticos 
de la Unión Soviética, habló 
en favor de la unión de 
España a la Comunidad 
Europea y no hace campaña 
contra las bases 
norteanwricanas en España.

El Partido Comunista 
Español, Según "The Times” 
aún suscribe ampliamente 
la política exterior soviética 
pero no está directamente 
subordinado a Moscú en 
ninguna forma y su presente 
política es compatible con 
el orden democrático.

En consecuencia, con 
suerte no habrá otra guerra 
civil, afirma "The Times” y 
concluye;

"Social, política y 
económicamente España es 
ahora un lugar distinto y el 
Partido Comunista es un 
partido distinto”.

"The Daily Telegraph” 
dice por su parte que nada 
pudo marcar la ruptura con 
el franquismo d* *orma más 
dramática que la decisión 
del Gobierno español de '

NAVES 
INDUSTRIALES

LA LEGALIZACION

BARCELONA, 12 (Europa Press).- En las 
próximas cuarenta y ocho horas se esperan 
noticias acerca de la legalización del Partit 
Socialista Unificat de Catalunya (comunista), 
según han manifestado a Europa Press, fuentes 
próximas a dicho partido.

Los trámites a seguir son los mismos que se 
aplicaron al Partido Comunista de España, lo que 
supone la notificación de la sentencia de la Sala 
del Supremo y la posterior decisión 
gubernamental tras el trámite fiscal, por todo 
ello, no se estima que hasta el jueves puedan 
conocerse noticias concretas sobre el particular.

BARCELONA. 12 (Europa Press).- Para el 
próximo viernes se anuncia un mitin conjunto de 
Convergencia Democrática y Esquerra 
Democrática de Catalunya, en el que está prevista 
la intervención de dirigentes de ambos partidos 
políticos.

El mitin, que ha sido precedido de una intensa 
campaña publicitaria en los diarios barceloneses, 
se celebrará a las diez de la noche del viernes, día 
15 en el Palacio de los Deportes. Las 
intervenciones serán éstas: Ramon Trias Fargas 
("Cataluña y Madrid"), Jordi Pujol ("Ganar las 
elecciones para constituir Cataluña"), Miquel 
Roca Junyent ("Basta de capillitas: Cataluña"), 
José Montero ("El movimiento obrero por la 
autonomía'1. Josep María Pi-Sunyer ("Por una 
política cultural catalana"), Josep María Cullell

FRAGA D/CE QUE 
ES UN ERROR...
Fraga ha dicho que es un gravísimo 

error y una aberración jurídica. Lo ha 
dicho “per se”, como dirigente máximo y 

pontifical de la “Alianza Popular" y 
también ha dicho lo mismo que él casi 
órgano de la “Alianza”, el veterano diario 
“ABC". Se referían todos, claro está, a la 
legalización del Partido Comunista de 
España por decisión administrativa.

OS comunistas han respondido a 
Fraga, a “ABC” y a quienes se han

SAN SEBASTIAN. 12 (Europa Press).- El 
Partido Comunista de Euzkadi ha hecho pública 
una nota sobre la legalización del PCE, con la que 
**se pone término a una clandestinidad de 40 años 
-dice- y a las imputaciones calumniosas con las 
que se trataba de justificar nuestra ilegalidad”.

"El Partido Comunista -dice la nota-, no 
retorna, está donde siempre estuvo. Añade 
también que "la libertad es indivisible y estas 
posibilidades deben alcanzar a todos, por lo cual 
nuestro primer gesto es reclamar a la legalización 
para todos los partidos y grupos que la están 
esperando. Es un gran triunfo para nuestro 
partido y es también un gran triunfo por la lucha 
democrática".

"Por último, - concluye- al expresar nuestro 
profundo agradecinoiento a todos cuanto dentro 
y fuera del partido la han hecho posible. Pedimos 
a nuestros camaradas que redoblen su militancia 
y ofrecemos a cuantos lo desean un puesto en 
nuestras filas para trabajar por Euzkadi, por la 
democracia y por el socialismo”.

EL SUBSECRETARIO Y EL SECRETARIO GENERAL DE OBRAS PUBLICAS

DIMITIRAN PARA IR
A LAS ELECCIONES

MADRID^ 12 (Europa Press).— De acuerdo con fuentes bien informadas, el suOsecretario y el 
secretario general técnico del Ministerio de Obras Públicas, don Luis Ortiz y don José María 
Martín Oviedo, podrían presentar su dimisión en fecha inminente, con objeto de participar en 
las próximas elecciones generales dentro del Centro Democrático.

Las mismas fuentes indican que el señor Ortiz presentaría su candidatura por Sevilla, 
mientras que el señor Martín Oviedo lo haría por Avila.

expresado en similares términos diciendo 
que tales argumentos no se tienen de pie, 
en cuanto que el país entero dice lo 
contrario, y que negar la plena 
participación de todos los grupos políticos 
en el proceso español por el mantenimiento 
de arcanos nostálgicos es poco menos que 
negarle la democracia al país.

ES la primera vez que los comunistas 
responden al poderoso Fraga de 
manera legal, sin tner que hacerlo a gritos 

desde las catacumbas. Es la primera vez 
también en que en este país se empieza a 
adivinar con cierta perspectiva de realidad 
lo que va a ocurrir en el inmediato futuro 
político. Porque el proceso de legalización 
de los comunistas era algo irreversible, y 
también algo solicitado con la mayor 
insistencia no solo por los propios 
comunistas, sino por todos aquellos que se 
han venido esforzando en darle argumentos 
de credibilidad al proceso democratizador 
de España.

Este proceso va a traer consigo 
fuertes campañas propagandísticas de 
todos los grupos políticos, y entre ellas, y 

con tratamiento igualitario, deberá estar la 
campaña que desencadenen a partir de 
ahora los comunistas de Carrillo. Por cierto, 
que don Santiago acudirá en fecha próxima 
a Zaragoza, a entrar en contacto con los 
comunistas aragoneses, quienes están dis
puestos a organizar con tal motivo un mitin 
por todo lo alto. ¿Quizá en la Plaza de 
Toros?

LGUNAS de estas campañas 
propagandísticas están ya en marcha 

por la región aragonesa. Vean, si no, los 
incidentes que se han registrado 
últimamente en la ciudad de Jaca con tal 
motivo; el más reciente de ellos tuvo como 
escenario el Palacio del Hielo y comp 
protagonista al Partido Popular, cuyos 
militantes habían encargado la colocación 
de anuncios-murales sobre su agrupación 
política en el interior del recinto deportivo, 
en el día en que estaban evolucionando por 
la helada superficie los más afamados 
patinadores profesionales del mundo. Pero 
heteme aquí que, llegada al lugar de los 
hechos la poderosa televisión Española, los 
carteles del Partido Popul^ hubieron de ser 
retirados a toda prisa porque los 
realizadores enviados desde Prado del Rey 
dijeron que, o propaganda política en los 
campeonatos, o retransmisión televisada, 
pero que de las dos cosas juntas, ni hablar. 
Y Jaca optó por la televisión antes que por 
el partido del señor Cabanillas Gallas; 
minutos despues los carteles 
propagandísticos eran retirados y las 
cámaras de la unidad móvil de RTVE se 
encenderían en Jaca como si nada hubiera

J. L. Costa Velasco
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"LA 
PASIONARIA" 

PUEDE 
LLEGAR ESTA 

SEMANA A 
MADRID

BÍLBAO. 12 ÍLooosl,—
“Es muy probable que esta 
misma semana llegue a 
Madrid Dolores Ibarruri **i.a 
Pasionaria" y en tal caso 
que en el plazo de quince 
días visite su pueblo natal 
de Gallarta (Vizcaya)", han
declarado fuentes 
Partido Comunista 
Euskadi.

Las mismas fuentes

dei 
d e

han
señalado que al día siguiente 
en que Dolores Ibarruri 
tenga el pasaporte en sus 
manos, viajará hacia Madrid.

Por otro lado, está sin 
decidir dentro del partido 
recientemente legalizado 
por qué provincia presentará 
“La Pasionaria" su candidatura 
a las próximas elecciones. 
En este sentido Vizcaya la 
presentó encabezando su 
lista de candidatos, pero sus 
correligionarios de Asturias 
y de Madrid tienen el rnismo 
interés porque Dolores 
Ibarruri encabece sus 
respectivas listas electorales.

Para celebrar la 
legalización del Partido 
Comunista, en la tarde del 
domingo hubo 
manifestaciones en Sesteo y 
Portugalete, con exhibición 
de banderas rolas, sin que la 
fuerza pública interceptara a 
los manifestantes, cuando 
ésta se hallaba apostada peí* 
impedir c'a a i q u'i e r 
manifestación con motivo 
del “Aberri Eguna" (Día de 
la Patria Vasca).

P.C.E. en Aragón

Uli, PASADO
E "acontecimient o”histónco en el proceso democratizador del 
pais" califícaba ayer tarde Vicente Cazcarra, líder del comité 

regional aragonés dd Partido Comunista de España, la legalización de 
este grupo politico. Añadiría después que este gesto administrativo 
"abre la vía hada una plena democracia para España”.
No obstante, y durante la 

reunión mantenida con los 
periodistas en un hotel de Zaragoza 
—el mismo que, en ocasiones 
anteriores, ha acogido ruedas de 
prensa con líderes de un P.C.E. 
todavía clandestino— la primera 
cuestión que se suscitó fue la 
siguiente:

— Camino hacia la 
democratización, bueno; pero ¿no 
habíamos quedado en gue el 
Partido Comunista defendía por 
encima de otras cuestiones la 
legalización de todos los partidos?

— Queremos, como hemos 
querido siempre —responde Vicente 
Cazcarra— la democracia plena, y 
por ese motivo seguiremos 
batallando por la amnistía y la 
legalización de los partidos sin 
ninguna discriminación. Nos 
sentimos solidarios con todos los 
que todavía no han sido legalizados. 
No habrá democracia plena si no 
hay antes una amnistía total, un 
reconocimiento de los derechos 
democráticos y una legalización de 
todos los partidos.

LOQUE HAGAN LOS DEMAS

Aclarado este punto fueron 
abordaejos otros temas, tales como 
los de la actitud de los comunistas 
recien legalizados ante las próximas 
elecciones. Según los miembros del 
comité regional aragonés asistentes 
a la reunión de ayer con los 
periodistas, el P.C.E. irá o no irá a 
las urnas, en el caso de que no 
hayan sido legalizados todos los 
partidos, con arreglo a lo que 
decida la mayoría de las restantes 
formaciones políticas de la 
oposición democrática. “En 
cualquier caso —aseguraban ayer- 
actuaremos para influir en que siga 
adelante el proceso democratizador 
del país".

'SI” A LA LISTA SENATORIAL
Sobre la propuesta formulada 

recientemente por el líder del 
Partido Socialista Obrero Español 
(P.S.O.E.) consistente en la 
composición de una lista de 
doscientos aspirantes a senadores en 
nombre de la oposición 
democrática, se manifestaba ayer en 
Zaragoza, por parte de los 
portavoces del P.C.E., que tal 
sugerencia podrá ser aceptada por

SANCHEZ
MONTERO

la únicalos comunistas
salvedad de que los nombres que 
figuren en esa lista para el Senado 
sean extraídos de la realidad 
regional española, y que no sea una 
mera relación de “patricios" 
surgidos del brazo centralista.

FE CON RESERVAS

En resumen, digamos que 
abordaron temas relativos a

se 
la

confianza de los comunistas en que 
el próximo proceso electoral, sin ser 
plenamente fiable, sí puede 
constituir un paso importante en el 
proceso democratizador, y hasta 
puede consistir en “una situación 
que va a conducir a España hacia la 
auténtica democracia". También se 
indicó que la estrategia electoral del 
P.C.E. va a estar onentada, por lo 
que se refiere a Aragón, hacia los 
trabajadores industriales y el medio 
rural, con mítines y presencia física 
en los dos ambientes de manera
preferente, “Usaremos —dicen— 
contacto directo de puerta 
puerta".

EL DINERO DEL PARTIDO

el 
a

Ante un P.C.E. legalizado 
cuestión de los medios económicos

la

para su desenvolvimiento sigue 
siendo importante, sobre todo para, 
ciertos sectores de la clase política 
española. A este respecto Sixto 
Agudo y Vicente Cazcarra 
manifestarían que la parte 
fundamental de las disponibilidades 
económicas de los comunistas 
procede de sus propios militantes y 
de la solidaridad obrera. Restaron 
organizaciones comunistas de 
Francia e Italia con miras a la

ELECCIONES: Confianza con reservas
LISTAS DEL P.S.O.E.: Sí a marchar juntos 
hacia el Senado

OTRAS LEGALIZACIONES PENDIENTES:
Idéntica actitud a ¡a de la mayoría de los 
partidos de oposición

FONDOS DEL PARTIDO: Los más de 
agradecer, los que proceden de los emigrantes

CAMPAÑA EN ARAGON: Trabajadores 
industriales, campesinos y sistema de 
‘'puerta a puerta "

CARRILLO: Vendrá pronto, para dar un mitin 
en Zaragoza

campaña electorál del P.C. español. 
Por último informarían que entre 
los españoles emigrantes en Europa 
se procede a desarrollar una 
captación de fondos para la 
campaña de los comunistas en la 
que se ha fijado previamente una 
meta de veinte millones de pesetas.

“l-a ayuda más estimable que el 
Partido na venido redbiendo de 
siempre —dice Sixto Agudo— ha 
procedido de los españoles 
residentes en el exterior. Primero 
serían los emigrantes políticos, 
desde 1940, y después continuarían 
la labor los emigrantes 
económicos".
PROGRAMA DE ARAGON

problemas femeninos, de los 
ancianos, etcétera.

Durante la posterior exposición 
de los pormenores de la 
programación económica del 
P.C.E., algunos de sus miembros 
informaron que, por el momento, 
no se incluyen en estas tareas de 
prospectiva propósitos de 
nacionalizar nada en la economía 
española.

MITIN DE CARRILLO

La presencia comunista en
Aragón en los momentos actuales 
fue también objeto de especial 
atención durante la conferencia de 
prensa de ayer. El comité regional 
de Aragón había elaborado 
recientemente un programa de' 
propósitos políticos, económicos, 
sociales y financieros para la región 
cuyo contenido ha sido preciso 
adecuar a otro programa para todo 
el Estado que ha sido elaborado con 
posterioridad por el Comité 
Central. En la actualidad algunos 
miembros del Comité Regional 
trabajan en la adecuación definitiva 
de este programa aragonés, a través 
del cual se hacen públicas las 
posturas del P.C.E. en Aragón sobre 
temas tales como la autonomía 
regional, la ordenación del

Por último se anunció 
oficialmente que en muy breve 
plazo de tiempo el secretario 
general oel partido, Santiago 
Carrillo, acudirá a Zaragoza para 
presidir un mitin en un local 
público “de muy grandes 
dimensiones", y gue antes de que 
tal ocurra, estará en España la 
presidenta del P.C.E., Dolores 
Ibarruri.

La recepción de la noticia oficial' 
sobre la legalización del P.C.E. fue 
motivo de amplio comentario por 
parte del mas veterano de los 
miembros del Comité Regional, 
señor Rosell, militante en el partido 
junto con su esposa desde hace 
cuarenta y siete años.

“En casa —dijo— esa noche 
brindábamos con champán. Aunque
yo no quise abusar, pues sé 
bebiendo en demasía de esa 
uno suele reir muchísimo".

LO PASADO, PASADO

que 
cosa

territorio, la política energética, la ' ;
de riesgos, todo lo relativo a la Tras manifestar todos

Preservación del medio ambiente, a presentes que la alegría por la 
a protección de las zonas de legalización, a pesar de ser un hecho

montaña, cultura, educación, ' ■*“ ‘
sanidad, i * '

cultura, educación, inesperado, 
infancia y juventud, insistieron

fue

ios

inenarrable,
eji que ‘para nosoxros

L «El PCE, sin ingerencias
r de Moscú ni de Pekín»

el pasado es el pasado y 
nada más. Queremos 
mirar hacia el porvenir, 
que nos parece ahora 
mucho más esperan- 
zador. No existe ánimo 
alguno de revancha por 
nuestra parte, sino 
deseo de contribuir a la 
construcción de un 
espfritu democratiza- 
dor**

MADRID, iz (Logos).— "A mi me Aparece 
legalización del Partido Comunista de España 
irnportante victoria no sólo de los comunistas ni del partido, 
sino de toda la democracia española. Creo que el Gobierno 
ha tenido que ceder a la presión popular y de toda la 
oposición democrática", asi se ha manifestado Simón

que la 
es una

Sánchez Montero, miembro del Comite Ejecutivo del PCE, 
en unas declaraciones que recoge "Hoja del Lunes", de 
Madrid.

Sin embargo, el 5r. Sánchez 
Montero asegura que no se 
resuelve todo con la legalización 
del partido.. “Es necesario, 
afirma, la legalización de todos 
los partidos y orcaiúzaciones 
sindicales sin exclusiones. Y 
también la salida de todos los 
presos políticos que todavía 
continúan en la cárcel. Si eso se 
hace, dice, la democracia ludirá 
dado un paso importante y la 
convivencia de todos los 
españoles se habrá consolidado 
también de cara al futuro*.

En cuanto a las próximas 
elecciones del PCE,. el miembro 
de Comité Ejecutivo asegura que 
todavía no hay previsto nada y 
que el partido no había querido

nacer nada espectacular que 
supusiera la más mínima 
pmibilidad de alterar el orden 
público “ton la legalización, 
continúa, el PCE intensificará su 
política ante las elecciones”.

El Sr. Sánchez Montero no 
predice cuál será el 
protagonismo que va a tener el 
rCE. “Nosotros, agrega, 
sabemos que las elecciones no 
van a ser completamente libres y 
auténticas, que el tiempo que se 
da para la campaña electoral es 
muy breve, sobre todo teniendo 
en cuenta que llevamos cuarenta 
años * sin elecciones que sobre el 
pueblo pesa todavía el temor, el 
miedo á votar en contra de los 
que mandan, y que ese temor no

dcMparecerá en un mes o mes y 
medio que será lo que dure la 
campaña electoral. Por otra 
parte, es imposible predecir de 
qué forma el electorado se va ha 
pronunciar y yo no me atrevo a 
aventurar ninguna cifra en tomo 
a los votos que pueda sacar mi 
partido”.

En cuanto a la línea del PCE 
y su dependencia de Moscú, el 
Sr. Sanerlez Montero afirma que 
"desde hace ya bastantes años, 
el Partido Comunista de España 
tiene una línea total y 
absolutamente independiente y 
hay una serie de acciones que lo 
demuestran así de una manera 
clamorosa. Por ejemplo, señala 
Sánchez Montero, la actitud del 
partido ante la intervención

Comunista seguirá trazando él 
su política, sin injerencias ni 
intervneciones de nadie, ni 
Moscú, ni Pekíh.ni nadie ”

Asimismo, intorma que, 
ahora en fecha próxima se 
reunirá el comité central del 
PCE,-con luz y taquiçrafos^En 
cuanto, a la recepción que se 
tributará a Dolores Ibarruri, 
presidente del PCE, se acordará 
en la reunión del comité 
ejecutivo.

CINCUENTA Y TRES 
AÑOS, EDAD MEDIA 
DEL COMITE 
EJECUTIVO DEL PCE

españoles el que cuenta con 
un equipo dirigente de edad 
más avanzada.

Tal es el caso de Dolores 
Ibarruri (ochenta y dos 
>í^os)> que ocupa la 
presidencia; Santiago 
Carrillo (sesenta y uno), 
secretario general; Manuel 
Delicado (setenta y dos)* 
que se ocupa de la dirección 
política, etc.

El miembro más joven de 
este comité ejecutivo es 
Carlos Alonso ¿aldivar que 
cuanta treinta y un años de 
«dad.

Chevoslovaquia; la actitud del 
aartido ante el conflicto 

bino^oviético; nuestra actitud 
con relación con los llamados 
disidentes soviéticos; y la 
existencia de persecución de 
hombres en la unión Soviética 
por una idea política. En el 
luturo, añade, las ¿osas seguirán 
absolutamente igual El Partido

MADRID, 12 (Logos).— 
Cincuenta y tres años es la
edad media de 
componentes

los 
d e I

comité jecutlvo del 
Partido Comunista de 
España. Si bien parece que 
en la base, el PCE cuenta 
con afiliados jóvenes. El PC 
es, entre los partidos

Como se ha comentado 
insistentemente, otros 
grupos políticos, 
especialmente de centro, 
Ir®?®** presentar cuadros 
dirigentes de la generación 
llamada del Rey. Esta 
observación se ha repetido 
con motivo de las 
dimisiones de los señores 
Areilza y Gil Robles.

El P.C.E., a quien no 
preocupa como a otros 
grupos la cuestión de 
los porcentajes 
probables “de votos e 
conseguir en las 
próximas elecciones, 
cuenta en la actualidad 
con mil novecientos 
militantes con carnet en 
la región aragonesa, y 
sus cuadros dirigentes 
esperan a que en los 
días que van a seguir el 
aumento en el numero 
de militantes va a ser 
espectacular, 
precisamente con 
motivo de I* 
legalización del partido.

Después de la rueda 
de prensa continuarían 
las celebraciones 
zaragozanas del P.C.E. 
Anoche se celebraba 
una reunión festiva en 
los locales de < 
agrupación de I* 
barriada de ^n José y * 
ella asistirían vari^ 
miembros del Comité 
Regional.

J. L. COSTA
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los impresos 
obscenos o

impresos gráficos o sonoros que contengan 
noticias, comentarios o informaciones:

A) Que sean contrarios a la unidad de 
España.

de dichos impresos con arreglo al 
ochocientos . dieciséis de la 
Enjuiciamiento Criminal.

B) La Administración sólo podrá 
el secuestro administrativo de

B) Que constituyan demérito 
menoscabo de la institución monárquica 
de las personas de la Familia Real.

pornográficos. La publicación habitual de 
impresos obscenos o pornográficos será 
causa de cancelación de la correspondiente 
inscripción registral.

C) Igualmente podrá 
secuestro administrativo de 
gráficos o sonoros.

La "LEY ANTILIBELO”

C) Que de cualquier forma atonten 
prestigio institucional y al respeto ante 
opinion pública de las Fuerzas

a del 
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nento, 
eas de 
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Publicada en el BOE

desde MANANA
en VIGOR

el
Armadas.

decretarse

MADRID. 12 (Cifra).— Mañana entrará en ^ígor el real decreto sobre libertad de 
expresión que Fue aprobado en el Consejo de 
Ministros del pasado día uno de abnl y que puSiá ef-BoLtin Ofic¡.l del Ert.do-\

El decreto está compuesto por un 
preámbulo y once artículos que 
textualmente dicen:

de la libertad de 
EXPRESION POR MEDIO 
DE IMPRESOS _______________

articulo primero.— La liberty de 
exoresión y el derecho a la difusión de 
Informaciones por medio de imoresqs 
gráficos o sonoros, no tendré mas 
limitaciones que las establecidas en el 
ordenamiento jurídico con carácter general.

articulo segundo.— Uno: Quedan 
derogados el artículo segundo de la vigente 
Ley de Prensa e Imprenta y el articulo 
ciento sesenta y cinco bis b) del Código 
Penal. , .

Dos.— Quedan suprimidas las facultaqes 
de suspensión atribuidas a la Administración 
por el artículo sesenta y nueve de la Ley de 
Prensa e Imprenta.

ARTICULO TERCERO.— El apartado dos 
del artículo sesenta y cuatro de la viente 
Ley de Prensa quedará redactado de la 
siguiente forma.

**Dos. A) Cuando la Administración 
tuviere conocimiento de un hecho que 
pudiera ser constitutivo de delito cometido 
por nxedio de impresos gráficos o sonoros 
dará cuenta al ministerio fiscal, o lo 
comunicará al juez competente, el cual 
acordará inmediatamente sobre el secuestro

D) La Administración sancionará como 
falta muy grave el quebrantamiento del 
secuestro.

E) Los actos administrativos dictados 
conforme a los apartados anteriores serán 
recurribles en vía administrativa, y contra 
la resolución que ponga fin ala misma cabe el 
recurso j'urisdiccionaí de acuerdo con las 
normas vigentes".

DE LAS INJURIAS Y 
CALUMNI AS COMETI DAS 
CON PUBLICIDAD^  

ARTICULO CUARTO.— Para la persecución 
de los delitos de calumnia e injurias pr^istos 
y penados en los artículos cuatrocientos 
cincuenta y tres y siguientes del CodIgq 
Penal, en los supuestos a que se refiere el 
artículo cuatrocientos sesenta y tres o» 
mismo texto, bastará denuncia de la 
persona agraviada o, en su caso, de su 
representante legal. '

El perdón del ofendido, mayor de 
veintiún años, o, en su caso, del 
representante legal, extingue la acción penal 
o la pena impuesta en ejecución.

Lo establecido en los párrafos anteriores 
se aplicará también a las injuirias livianas a 
que se refiere el número 1 del artículo 
quinientos ochenta y seis del Código Penal.

Las ofensas dirigidas contra la autoridad 
pública, corporaciones o clases determinadas 
del Estado y lo dispuesto en el capítulo 
octavo del titulo segundo del libro segundo 
del Código Penal no sufrirá alteración en su 
actual sistema de persecución como delitos 
públicos.
ARTICULO QUINTO.— Cuando los delitos 
de calumnia a que se refiere el artículo 
anterior se cometan en periodo de campana 
electoral y con motivo u ocasitm de ella, las 
penas privativas de libertad previstas al 
efecto en elCódigo Penal se Impondrán en su 
grado máximo.

En los supuestos de injurias graves 
cometidas por escrito y con publicidad, el 
Tribunal, teniendo en c^nta las 
circunstancias concurrentes podré imponer 
la pena privativa dé libertad inmediatamente 
superior a la prevista en el Código Penal en 
su grado mínimo. Esta *
producirá, en todo caso, cuando el delito se 
realice durante el periodo de campaña 
electoral y con motivo u ocasión de ella.

ARTICULO SEXTO.- De los delitos a que 
se refiere el presente real decreto-ley 
responderán los autores a que se hace 
mención en el artículo trece del Código 
Penal, salvo cuando se trate de publicaciones 
escritas. En estos casos, responderá tambi. n 
el director de la publicación, y si éste no 
fuese conocido, no se hallare en España o 
estuviere exento de responsabilidad criminal 
por alguna de las causas que enumera tí 
artículo octavo del mismo c¿>digo, será 
reponsable el editor, y, en su defecto, por las 
mismas causas, el impresor.

ARTICULO SEPTIMO.— En todos los 
supuestos a los que se refiere este real 
decretoJey procederá la reponsabilidad civil 
solidaria de la empresa propietaria del medio 
informativo en el que se haya propagado la 
calumnia o injuria, salvo cuando se trate de 
emisiones en directo a través de radio y 
televisión.

ARTICULO OCTAVO.— Uno.— La 
competencia para la instrucción, 
conocimiento y fallo de las causas por los 
delitos a que se refieren los artículos 
anteriores corresponderá a los jueces y 
tribunales determinados en el artículo 
catorce de la ley de Enjuiciamiento Criminal

DOS.- El procedimiento para instrucción 
de las causas por dichos delitos será el 
señalado en el título IV del Libro IV de la 
Ley de Enjuiciamiento Criminal, en cuanto 
resulte de aplicación, sin necesidad de 
qurella ni de acto de conciliación previo, y 
para el conocimiento y fallo de las mismas 
causas, el determinado en el titulo III del 
Libro IV de dicha Ley.

Ello no obstante:
A) Los artículos de previo 

pronunciamiento se propondrán en el escrito 
de calificación provisional y serán resueltos 
en la sentencia definitiva.

B) El plazo para instrucción y calificación 
del artículo setecientos noventa y siete de la 
Ley de Enjuiciamiento Criminal se entenderá 
común y de cinco días para todas las partes 
acusadoras y también común y de cinco días 
para las partes acusadas, y.

C) Entre la iniciación del sumario y la 
celebración del juicio oral no deberán 
transcurrir más de cuarenta y cinco días.

ARTICULO NOVENO— En todo lo que no 
se halle especialmente regulado en este real 
decreto-ley, se aplicará el Código Penal y la 
L.ey de Enjuiciamiento Criminal.

ARTICULO DIEZ.— Se autoriza a los 
Ministerios.de , Justicia y de Información y 
Turismo para dictar las disposiciones precisas 
para el desarrollo del presentes real 
decreto-ley.

ARTICULO ONCE.— Este real decreto-ley 
entrará en vigor al día siguiente de su 
publicación, en el “Boletín Oficial del 
Estado" y de él se dará cuenta inmediata a 
las Cortes.

El presidente del Gobierno 
Adolfo Suárez González

TAMBIEN ellos 
quieren ser 
"reconocidos'*, 

** legal izados'* 
justipreciados. Ellos 
también reclaman un 
puesto en la sociedad. 
Ahora, cuando se trata

aŒiiï'©
Se endurece la "guerra 

de los espárragos"

LOS 
los 
ancestralde sus tierras esparragueras, viven el 

desasosiego de sus campos y de sus cosechas.
Después de la reunión en Andosilla, en la que 

in tervin ieron productores de unas cincuenta 
localidades de la ribera, comarca compartida por 
las provincias de Zaragoza, Navarra y Logroño, la 

guerra del espárrago ” se ha endurecido 
notablemente al ganar en extensión y hacer más 
rigurosas las cláusulas de los contratos. En primer 
lugar, los agricultores concentraran ya 16 millones 
de kilos del llamado “oro blanco", frente a los
cuatro y medio de los que ventandisponiendo 
como elemento de presión. Por tanto, de no 
llegarse a un .acuerdo satisfactorio con los 
conserveros se produciría también 
eldesabastecimiento total del mercado interior, 
que serta invadido inmediatamente por Formosa. 
Los industriales estiman que de producirse este 
hecho los daños para el cultivo serían irreversibles.

El valor de la^ cosecha que puede dejarse sobre 
el campo se acerca a los 1.500 millones de pesetas. 
Tal cifra se calcula sin aplicar la tabla de 
incremento progresivo que entrará en vigor pocas 
horas antes de que el ministro de Agricultura 
llegue a la capital rio/ana.

LOS HEDILLISTAS 
RECLAMAN LOS SIMBOLOS
Y piden al Gobierno ser indemnizados 
por los daños y perjuicios que les 
fueron causados por el Movimiento

MADRID, 12 (Cifra).— 
"Falange Española de las 
JONS" (auténtica) ha diri
gido una carta al presidente 
del Gobierno pidiendo la de
volución de los símbolos fa
langistas y las cabeceras de 
los periódicos “Arriba" y 
“Libertad”.

En la misma carta se dice

que dichos símbolos perte
necen indiscutiblemente a 
"Falange Española de las 
JONS" (auténtica), y se 
pide la reparación de daños 
y perjuicios causados a la 
"Falange por el uso indebi
do de sus símbolos y aun de 
su nombre y doctrina".

Queremos — dice la carta

INAUGURADO EL I CERTAMEN 
INTERNACIONAL DE 

CORTOMETRAJES 
"CIUDAD DE HUESCA"

HUESCA, 12 (Cifra).- Se ha inaugurado el I Certamen 
Internacional de Cortometrajes "Ciudad de Huesca" en el que 
participarán ciento cincuenta películas procedentes de dieciocho 
países.

En el acto de inauguración que estuvo presidido por el 
director general de Cinematografía, Rogelio Diez Alonso, la 
actriz Carmen Maura pronunció unas palabras de felicitación y 
aliento a los organizadores del festival, que será clausurado el 
próximo sábado.

en el último párrafo — ha
cerle llegar nuestra firme 
opinión de que no procede 
tomar en consideración nin
guna . otra petición que se 
formulara, o se haya produ
cido^ por cualquier organi
zación que use nuestro nom
bre. “Singularmente consi
deramos inadmisible cual
quier petición que realice o 
haya realizado el señor Fer
nández Cuesta en nombre 
de su partido".

La carta, firmada por 
Pedro P. Conde Soladana, 
finaliza pidiendo que“Fa- 
lange Española de las JONS 
(auténtica)", sea indemni
zada por los daños y perjui
cios que le fueron causados 
por el Movimiento Nacional.

LA BANDERA GALLEGA 
EN EL AYUNTAMIENTO 
DE PADRON_____________

PADRON (La Coruña), 
12 (Cifra).- La bandera ga
llega ha sido izada por pri
mera vez en la Casa Consis
torial de Padrón.

Este hecho, calificado de 
histórico por muchos padro- 
neses, se registró con motivo 
de las tradicionales y patro
nales fiestas de Pascua, que 
estos días se celebran en la 
villa padronesa.

constituyendo una 
vergonzosa minoría 
marginada y silenciosa.

Decimos, 
propugnamos, pedimos^ 
insistentemente el 
derechos una 
educación, a un trabajo, 
a un nivel de vida 
dignóla una seguridad 
económica que nos 
haga libres, i A todos!

Ellos están incluidos 
también. Deben de 
estarlo. Ellos, los 
subnormales, deben de 
tener también este 
derecho, el de 
beneficiarse de todo lo 
que la sociedad crea y 
produce..

¿Y qué tenemos 
que ver nosotros en 
esto? Ese es problema 
del Gobierno, de la 
Administración.

De esta forma 
intentan sacudirse 
muchos su responsabi
lidad, porque todos y 
cada uno somos 
responsables. Porque no 
es el Gobierno ni la 
Administración quien 
los margina^ es la 
sociedad integrada por 
todos.

Bien está y es 
necesario el apoyo 
moral y material de los 
organismos oficiales, 
pero nuestra 
participación, son 
imprescindible

De poco servirían las 
ayudas estatales, si 
nosotros les damos la 
espalda^ les discrimina
mos, les apartamos de 
nuestro mundo, de 
nuestro afecto, de 
nuestra consideración, 
de nuestro trabaje, de 
nuestra escuela.

Ellos, al igual que 
nosotros, constituyen la 
sociedad, una sola 
sociedad; aunque, quizá 
involuntaria e 
inconscientemente, 
pretendamos por 
c o n m iseración o 
menosprecio, que 
formen una sociedad y 
un mundo aparte.

No es cuestión de 
lástima ni de limosna, 
es una solución de com
prensión, de amor, de 
fraternidad, lo que hay 
que buscar. Ese! aceitar, 
sin repugnancias, sin 
altanerías y sin falsas 
actitudes compasivas 
nuestro corazón al 
suyo, nuestra alma a la 
de ellos.

i Es lo que nos pide 
la Semana del 
Subnormal! .
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ELECCIONES

PUNTA 
de LANZA

Mañana se reúne la
Dos órganos 
restaurados

¿De verdad es Correos 
un servicio público?

POR fin, después de cinco dios 
de incomunicación, Zaragoza 

ha tenido hoy el correo en sus buzones.
Desde el reparto de la mañana del 

miércoles, hasta el reparto de la maña
na de hoy, median cinco largos días de 
incomunicación postal con el resto del 
mundo, con los incalculables perjuicios 
y demoras que esto supone en el sector 
de la producción y el trabajo.

Las gentes no comprenden bien — y 
nosostros con ellos — cómo es posible 
que un servicio público se ^ra lice 
nada menos que cinco días consecuti
vos. Algo falla en sus estructuras para 
que se produzcan estos baches. Si en 
realidad Correos es un servicio público, 
como los transportes urbanos, la luz, 
el gas, los teléfonos y telégrafos, los 
centros asis tendales, etc., es urgente 
arbitrar los medios para que el servicio 
se preste diariamente, incluso los festi
vos y domingos.

Si la Administración es incapaz de 
atender el servicio que exige el país, 
tiene un camino: facilitar servicios pa
ralelos parciales a posibles empresas 
privadas, como se hace ya y con bue
nos resultados en los repartos de co
rrespondencia urbana.

Seguro que las futuras empresas 
privadas de comunicación postal gana
rán millones, porque las fiestas y retra
sos en Correos están causando daños 
inmensos al país y la industria^ y el 
comercio se pasarían masivamente 
al correo privado.

Comisión Interministerial
MADRID, 12. (Europa Press).- 

Mañana por la tarde se reunirá en el 
Ministerio de la Gobernación la 
Comisión Interministerial que 
prepara las próximas elecciones 
generales en sus aspectos técnicos, 
según han afirmado a "Europa Press" 
en fuentes competentes.

Movimiento que ha cesado 
automáticamente de su cargo una vez 
desaparecidas las funciones políticas 
de Secretaría General del Movimiento 
por real decreto-ley publicado el 
pasado jueves en el Boletín Oficial 
del Estado.

Cooperación, cuya creación será 
decidida por un próximo Consejo de 
Ministros.

Dicha comisión se ha reunido en 
cuatro ocasiones para dictaminar 
diversos asuntos, tales como el 
modelo de cabinas y urnas, así como 
la adjudicación de este material, de 
acuerdo con las ofertas presentadas al 
concurso público abierto al efecto.

La última vez que se reunió fue el 
pasado 3 de marzo. La reunión de 
mañana será la primera que se celebra 
una vez conocida la normativa 
electoral.

En medios competentes se ha 
señalado a "Europa Press" que uno de 
los temas previsiblemente a abordar 
podrúi ser la coordinación de las 
juntas electorales^ puesto que 
asistirán el juez decano de primera 
instancia y el juez municipal decano 
de Madrid que forman parte de la 
comisión.

Preside la comisión 
interministerial el subsecretario de la 
Gobernación, don José Miguel Ortí 
Bordás. Es secretario de la misma el 
director general de Política Interior, 
don Enrique Sánchez de León y 
vicepresidente don Eduardo NavarroJ 
Vicesecretario general del

En Badajoz, el padre de uno e 
ellos provocó el incendio

SE PREPARA UNA 
AMPLIA COMBINACION 
DIPLOMATICA

MADRID, 12 (Cifra).- Una 
amplia combinación diplomática 
tendrá lugar en las proximas semanas, 
según fuentes próximas al Ministerio 
de Asuntos Exteriores.

La confirmación de Sergei 
Bogomolov como embajador de la 
Unión Soviética en Madrid hace 
suponer a los especialistas que el
titular de la 
Moscú será 
representante 
soviética.

Embajada española en 
Rafael Ferrer, actual 
español en la capital

La reorganización afectará 
también al actual Instituto de Cultura 
Hispánica cuyo director. José Ignacio 
Tena Ibarra, pasaría a ocupar la 
Embajada de España en Lima. El 
actual embajador allí, José María 
Moro y el embajador español en 
Managua. José García Balñón, 
pueden ser los cabezas rectoras de un 
Instituto Iberoamericano de

La reorganización afectaría 
también a algunos consulados de 
primera importancia como Lisboa. 
París y Nueva York, que quedarán 
vacantes próximamente.

Finalmente quedan aún por 
designar los embajadores españoles en 
Belgrado, Berlín Este y Méjico, 
sonando para esta última el nombre 
de una alta personalidad que ha 
ocupado diversas carteras 
ministeriales.

O b O r g a n od 
antiguos de nuestra 

región acaban de ser 
restaurados: el del 
templo de Santa María de 
Ta usté y el de la ermita í 

de la Virgen de la Corona 
de Almudévar. [j 
restauración ha sido 
llevada a cabo por el 
organero don Luis 
Galindo, quien, 
asimismo, ofreció unos 
recitales en ambos 
órganos.

Tenemos noticia délo 
bien acogidas que han> 
sido las reapariciones en i 
esas dos destacadas villas 
de nuestra región. Lo 
cual es significativo,

ENTREVISTA
VICEMINISTRO 
BULGARO
MADRID. 12 (Cifra).- El

viceministro búlgaro de Asuntos 
Exteriores Boris Tzvetkov se 
entrevistó esta mañana con el 
director general de Europa Antonio 
Elias.

Las reuniones entre funcionarios 
diplomáticos de ambos países 
continuarán durante toda la jornada 
de hoy, centradas sobre temas 
bilaterales.

El viceministro búlgaro visitará 
, mañana Toledoy el jueves continuará 

viaje a Lisboa.

manifiesto cómo 
nuestros pueblos no son 
insensibles a los valores 
culturales. Es preciso, 
pues, cuidar y rescatar 
todo nuestro acervo 
cultural, tan deteriorado, 
cuando no expoliado, en 
tantas ocasiones, y, por 
otra parte, dar al pueblo 
las mayores manifesta
ciones culturales 
posibles, en la seguridad 
de que a base de seguir 
una conveniente 
orientación y reiterando 
las oportunidades, sabrá
responder.

Nos e 
refiriendo, 
mente, a

s t a m 0 $ 
primordial- 
las zonas

Dos niños perecen
BADAJOZ , 12 (Europa Press).— Dos niños, de 4 y 6 

años perecieron abrasados, a causa de un incendio 
provocado por Francisco Aguedo, de 42 años, padre de una 
de las criaturas, en una vivienda del barrio de La Luneta, en 
la capital pacense.

Al parecer Francisco 
Aguedo Agustin, metió a los 
dos niños en un chamizo, 
existente en el patio de la 
vivienda y prendió después 
fue^o al cobertizo, que 
ardió en pocos minutos. 
Aunque algunos vecinos 
derribaron la puerta, que 
previamente había sido 
atrancada por Francisco 
Aguedo para impedir que 
los niños se fugaran o que 
alguien entrara, los cuerpos 
de los niños estaban ya 
carbonizados.

El supuesto autor fue 
conducido por la Policía 
Armada, que impidió que 
fuera linchado por el 
vecindario, que se congregó 
cuando pasaba custodiado 
por la policía y le lanzaron 
gritos de "asesino".

Posteriormente se

organizó una manifestación 
de unas trescientas personas 
que se dirigieron desde la
barriada hasta 
Ayuntamiento y 
continuación hasta

e I 
a 

el
Gobierno Civil demandando 
mejores viviendas de las que 
ocupan y exigiendo las
responsabilidades a 
haya lugar.

NIÑO MUERTO A 
ESTACAZOS

que

SEVILLA .,12 (Cifra).- 
El cadáver de un niño ds 
once años de edad ha sido 
encontrado en una acequia 
cercana a la localidad 
sevillana de Villafranea del 
Guadalquivir, a la que había 
sido arrojado tras ser 
brutalmente agredido con 
una estaca.

abrasados
En la provincia de Sevilla un 
homosexual mató 
a otro niño a estacazos

Se trata de Manuel 
Gallardo Ferrera, de once 
años, cuarto hijo de los seis 
que tema el matrimonio 
formado por Cristóbal 
Gallardo, jornalero del 
campo en paro, y María de 
las Mercedes Ferrera, 
vecinos de la citada 
localidad.

Como presunto autor del 
crimen, las fuerzas de la 
Guardia Civil de Villafranca, 
han procedido a la 
detención de Vicente Sosa

Pineda, de veintisiete años 
de edad, también vecino de 
la misma población y que, al 
parecer tiene inclinaciones 
homosexuales.

En una । 
reconstrucción

primera
de.

hechos, no 'oficial
los 

aún,

rurales, en las que si, con 
frecuencia no existe un 
mayor ambiente cultural 
es debido a que no se les 
presta la debida atención. 
Es una tarea en la que 
hay que compaginar 
tiempo y medios; de 
llevarse a cabo con una 
programación

TIENEN QUE COLOCAR
CAMISA DE FUERZA A UN DETENIDO

BILBAO, 12 (Logos). — A las 2,30 horas de esta madrugada la dotación de un 
coche policial que procedía a indentificar a un sospechoso, en la calle San 
francisco, fue objeto de un intento de agresión por parte del desconocido, cuando 
este hizo ademán de sacarla documentación, esgrimiendo una navaja automática de 
19 centímetros de hoja, logrando emprender la hutda.

Despues de una corla carrera fue interceptado y reducido, en cuyo momento se 
produjo una herida leve en la cabeza, por lo que fue trasladado al cuarto de socorro 
del distrito de Urazurrutia, donde pese a hallarse esposado, logró apoderarse de un 
bisturí y dos tijeras con las que asimismo intento agredir al medico de guardia. En 
esta ocasión, al ser reducido, le fue colocada una camisa de fuerza para recibir 
asistencia facultativa, por lesiones leves.

Paso después a la comisaría de Santiago, donde se le instruyeron diligencias 
previas para la autoridad judicial, siendo identificado como Femando'Pérez Castillo, 
conceptuado como delincuenta habitual contra la propiedad.

parece que la familia dei 
niño notó su falta sobre las 
once de la noche, por lo que 
decidió buscarlo. Pudo saber 
así que se le había visto 
poco antes en las cercanías 
del cine de la localidad, del 
que es propietario Sosa 
Pineda o su familia, 
afirmando Manuel Gallardo 
que a esa hora se disponía a 
marchar a su casa.

Se supone que cuando 
intentaba hacerlo le salió al 
paso Vicente Sosa, que 
habría pretendido que el 
niño accediera a sus 
peticiones y al negarse éste 
y amenazarle con decirlo a 
sus padres (ya se habían 
dado, al parecer, otros casos 
con niños de la localidad), 
Vicente desgajara una 
"penca" de una , palmera, 
con la que golpeó 
salvajemente la cabeza del 
niño.

Al darse cuenta de lo oue 
había hecho, por estar el 
pequeño ya muerto o quizás 
sólo privado del sentido (la

causa concreta de su muerte 
habrá de determinarla la 
autopsia), Vicente cogió el 
cuerpo y lo arrojó a una 
acequia, marchando después 
a su casa.

En ella permaneció hasta 
que las rápidas gestiones de 
la Guardia Civil condujeron 
a las fuerzas de la 
Benemérita hasta el 
domicilio del presunto 
homicida, al que detuvieron, 
sin que el inculpado opusiera 
resistencia alguna.

El detenido ha sido 
puesto a disposición del 
Juzgado de Guardia de 
Sevilla, el número 5 de los 
de Instrucción, que ha 
ordenado su ingreso en la 
Prisión Provincial.

seguros que los 
resultados 
serán posi
tivos.

Ae

LEA 
SIEMPRE

expres

En la plaza de San Jaime

MANIFESTACION 
CATALANISTA

BARCELONA, 12 (Cifra).— Como cada festivo una 
vez finalizada la tradicional "bailada" de sardanas en la 
plaza de San Jaime, frente al Ayuntamiento y palacio de 
la Generalitat, ha tenido efecto a primera hora de esta 
noche la habitual manifestación de carácter catalanista.

En esta cx^asión los manifestantes, enarbolando pos* 
ters con la imagen de Tarradellas, los mismos que duran
te estos últimos días han sido profusamente distribuidos 
por la ciudad, cantaron frente a la Generalitat varias 
veces "Els Segadors".

Finalmente, sin que se registraran inddentes, los ma* 
nifestantes se dispersaron por calles adyacentes. Las 
fuerzas del orden, apostadas en un lugar cercano, no 
intervinieron en ningún rrxïmento.
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Bajaron las Bolsas BAMCns

I MADRID I

BOLSA de MADRID

Banco Zaragozano........................
Banco Exterior..............................

Banco Central.................................
Banco Español de Crédito...........
Banco Hispano Americano . . . .

Banco de Santander......................
Banco Popular Español................
Banco de Bilbao...........................
Banco de Vizcaya........................

Banco Industrial de Cataluña . . .

destaca Bancobao —14. Cierre 
triste y sin perspectivas.

CENTRAL FINANCIERA 
DE ARAGON, S. A 
TODO EN 

CREDITOS
Feo. Vitoria, 8-10’12 

Tel. 219702. ZARAGOZA

(Información bursátil 
facilitada por al Banco de 
Vizcaya.)

BARCELONA

Después de tanta fiesta había 
muy poco movimiento y en 
general la tanda se orienta a los 
recortes suaves, con dos 
excepciones extremas: Carburos 
que mejora 21 y Dragados que 
pierde 19. Se nota escasez de 
cotizaciones para valores del 
automóvil, aunque Seat pone 
papel a 94 y en inmobiliarias. 
Ep los bancos repeticiones en 
industriales y bajas en 
comerciales entre las que

Los bancos españoles y europeos

NO CAMBIAN ESCUDOS 
^PORTUGUESES

MALTRID, 12 (Europa Press).- De regreso de Portugal, 
muchos turistas europeos, incluidos los españoles, han des
cubierto que los bancos nacionales no transforman en las 
monedas de los diferentes países los escudos que hayan 
podido sobrar a los turistas en sus viajes a Portugal.

Esta medida, que ya tiene una vigencia de rnas de un 
año, corresponde a una súplica del Gobierno de Lisboa, 
en el sentido de que los bancos europeos no acojan los 
escudos de los turistas, limitándose exclusivamente a 
biar los escudos de los portugueses que vayan promstos de 
su pasaporte o de los extranjeros residentes en Portugal.

El objeto de esta medida es la de ayi^ar a la economía 
portuguesa que atraviesa una situación critica, con un 
fuerte déficit en su balanza de pagos. De ahí que las autori
dades monetarias portuguesas hayan pedido a sus co egas 
europeos que traten de eiñtar la fuga de escudos median e 
el sistema de no cambiar esta moneda en ningún banco.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

MNCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 12 de Abril de 1977

DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA................... b8,619 68319! Dólar Canadiense .... 65^098 65357
1 F ranco F rancés......... 13309 13363
1 Libra Esterlina............ 117325 118,444
1 F ranco Suizo.............. 27,132 27365

100 Francos Belgas(com) . 187353 188317
1 Marco Alemán............ 28327 28372

100 Liras Italianas............ 7,728 7,759
1 Florín Holandés.......... 27,672 27,809
1 Corona Sueca.............. 15;724 I53O6
1 Corona Danesa............ 11332 11,484
1 Corona Noruega......... 12309 12,971
1 Marco Finlandés .... 17,030 17,122

100 Chelines Austríacos . . 405,429 409,028
100 Escudos Portugueses . 177,035 178,472
100 Yens Japoneses.......... 25351 2537?
100 Francos Belgas (fin) . . 187.432 189,001

banco de huesea... un b«nco de-ínteres-mp™

CUESTION
DE

CREDITO 
OI ICI AL

La semana comienza con una 
sesión que ha tenido un 
reducido volumen de negocio y 
tendencia a la baja, afectando a 
todos los sectores, pero 
principalmente al bancario, 
donde los recortes son 
importantes, alcanzando al 3 en 
Central, Bancobao e Hispano e 
importes menores en los 
restandes quedando con oferta 
pues solo se atiende a 
porcentajes establecidos. En los 
industriales el Urquijo cede 9 y 
el Granada 2. El índice de 
comerciales pierde 2,21 puntos 
y el de industriales 1,05. En 
electrividad hay algunas mejoras 
discretas, como los 2 enteros de 
Viesgo, 1,25 en Hidrola y 0,75 
de Unión. Con un avance de 12 
puntos en, Urbanizadora Metro, 
el sector de construcción pierde 
en su índice 1,71 puntos, 
acusándose bajas de 13 enteros 
en Dragaidos y Cristalería papel 
— 5. Sin cotizaciones en 
inversión y en monopolios con 

un ligero avance de un cuartillo 
en Telefónica, pierden 4 Campsa 
y 7 Tabacalera. Las siderúrgicas 
se muestran flojas con recortes 
de 7 en Olarra, 5,5 en Tubacex 
y Seat papel -4 y en las 
químicas los recortes más 
destacados son de 15 en lbys,5 
en Cepsa y 3 en Explosivos. El 
cierre aparece desanimado y sin 
horizonte. Indice: 90,89 —1,12.

Industria Comercio. 
Const rnccion

^Tlb^
El comienzo de semana acusa 

un ambiente más deteriorado 
que en jomadas anteriores con 
mayor oferta presente, aunque 
el movimiento operativo se 
mantiene en la línea de escasez 
habitual. De la corta

CONTINUA EL PROBLEMA 
DEL ESPARRAGO

LOGROÑO, 12 (Logos).- Veinticinco pueblos 
riojanos estuvieron representados en la reunión que se 
celebró en Andosilla (Navarra), en unión de otros 45 
representantes de localidades de la ribera navarra. El 
tema a tratar era ’ el del espárrago. Se expuso que ya 
habían vendido la producción y por tanto, no tenían 
problema las localidades de Alfaro, San Martin, Olite, 
Tafalla y Sartaguda. En el resto de las localidades 
quedaron desiertas las subastas.

En la reunión se acordó respetar el precio mínimo de 
84 pesetas-kilo para el espárrago de primera calidad, 
además de exigir a los conserveros compradores que se 
hagan cargo del diez por ciento de la producción de 
aquellos, pueblos cercanos que han quedado sin vender su 
producto.

■ EL PACTO SOCIAL, 
INDISPENSABLE PARA 
lA ECONOMIA 
NACIONAL

^0^2^

*"La publicación de los 
decretos sobre amnistía, la ley 
Electoral y la regulación de las 
relaciones laborales, son signos 
claros de que el país está muy 
próximo a sentar las bases 
democráticas necesarias para su 
auehacer público”, dice el 

oticiario Económico del Banco 
de Vizcaya correspondiente al 
mes de marzo.

Sin embargo, y a pesar de 
que el panorama político se va 
aclarando y de que todo hace 
prever que a partir de junio se 
podrán tomar medidas 
coherentes de política 
económica, las dificultades 
existentes son de gran 
importancia. Por una parte, la 
gravedad de la crisis es cada vez 
mayor, y, por otras, el 
establecimiento de un pacto 
social es del todo problemático.

La excesiva dilación en 
aplicar medidas correctoras 
desde el comienzo de la crisis en 
1 9 7 3, ha deteriorado 
progresivamente la economía. El 
paro ronda el 6 por 100, la 
mflación continua en aumento, 
el deficit exterior por cuenta 
corriente ha alcanzado el año 
pasado una cifra próxima a 
4.300 millones de dólares. La 
atonía inversora sigue lastrando 
la actividad inversora y en 
general todos los problemas 
estructurales ya detectados en 
los años 60 continúan, sin que 
se haya intentado seriamente su 
soluciem.

En lo que respecta a la 
necesidad del establecimiento d«‘ 
un pacto social, hay que tener 
en cuenta que las centrales 
sindicales tienen necesidad de 
diferenciarse del sindicato

contratación puede ser reflejo el 
que durante el tiempo de 
contratación pública sólo 
operaban 3 valores en el sector 
eléctrico y otros 3 en el 
quimico, y en este último grupo 
no se trataba de los valores 
punteros. En bancos hay 
perdidas de 15 para el Central, 
14 en Banesto, 13 en Quesada y 
10 en Bilbao y Vizcaya, aparte 
de otros importes más reducidos 
en los restantes títulos. En 
eléctricas poca operatividad 
recortando Sevillana 2 enteros 
(93). De las siderúrgicas mayor 
número de cotizaciones, pero 
todas en baja, con Tubacex -9, 
Olarra -5, Hornos y Cerruiera 
-3. En los departamentos 
finales Dragados recorta 16,10 
Mènera y 5 Campsa. Cierre 
desvaido. Indice: 90,96—1,24.

Jóse A.Traver 
HspaHargnes

COSO.24-32,2
TELS 210496-210497
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vertical en su actitud 
reivindicativa, siendo todavía 
una incógnita hasta qué punto 
están dispuestas al pacto. Por 
otro lado, la falta de unidad de 
los nuevos sindicatos puede 
obligar en los primeros meses a 
esforzarse más en la captación 
de afiliados que a conseguir lo 
que realmente es posible por la 
situación económica del país.

Pero además de estos 
problemas, continúa diciendo el 
Noticiario Económico del Banco 
de Vizcaya, existe otro que 
puede entorpecer el camino de 
la recuperación; el resurgir de un 
nuevo nacionalismo económico 
que lleva a los países a colocar 
barreras a la importación. El 
proteccionismo es general y los 
principales países 
industrializados prevén una 
reducción de las tasas de 
crecimiento de las exportaciones 
y sobre todo de las 
importaciones de bienes y 
servicios- Esta tendencia exigirá 
a la economía española un 
mayor esfuerzo para lop-ar un 
aumento fuerte ae las 
exportaciones durante 1977, 
sobre todo si se pretende 
alcanzar un aumento real de las 
importaciones de sólo un 3 por 
100.

■ BONOS DE LA RENFE PARA EL 
MERCADO INTERNACIONAL

El presidente de RENFE, 
don Plácido Alvarez 
Hidalgo, ha firmado hoy en 
Dusseldorf un acuerdo para 
la colocación de una

Banco Occidental........................
Banco Atlántico...........................
Banco Ibérico.................................
Banco Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS '

Hidro Española . . .
Sevillana................
Cantábrico.............. 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . .
Iberduero................  
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Penosa ...................  
Fecsa 5.000 ...........
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

Ponferrada. . 
Duro Felguera

BldenometalAnglcas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera........................
Ebro...................................  
Aguilas . . . ......................

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................
Urbis. . . .................
Inmobiliarias Metro
Vallehermoso . . . .

VARIOS

Telefónica...........
Galerías Preciados
Campsa................
Tabacalera...........
Astilleros,..............
Metro...................  
Unión Fénix. . . .
Seat......................

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

MfllX AHORROS
> [XZABAOOZAARACiOnYiaOlA

emisión de Bonos RENFE 
de DM 100 millones en 
mercados internacionales 
con inversores privados e 
institucionales.

uon Federico 
Lipperheide, como 
Vicepresidente del Banco de 
Vizcaya, firmo por el Banco 
español, única institución

’r (•( i‘f1 H O Y

634 634
484 —
515 500
315 306
314 305
529 518
340 340
528 513
375 370
290 —

217 217
348 348
367 ——
396 387
540 —

98,5 100
93 92,75
90 89
86 88
82,5 80,50

111 110
65 67
92,5 93,50
95
84 85
87,5 87,50

90 88

76,5 77
90 ——

127
390
102,5 102,25

290 285
148 145
84 84

433 . 420
125 125
142 —
167 167

114 114,25
264
235 231
165 158
46

415 —
9b

financiera española presente 
en el grupo de los ocho 
Bancos europeos que 
dirigirán la operación 
financiera.

Los bonos RENFE 
tendrán un plazo de 
vencimiento de 7 años, 
pagaran un cupdn de un 8 
por 100 anual y se cotizarán 
en las Bolsas de Dusseldorf.
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LA TELEFONICA Y LA
La Compañía Telefonica Nacional de España, deseosa de facilitar la máxima infor* 
mación a sus accionistas, ha distribuido entre ellos un folleto con el título que lleva 
esta página, y del que recogemos algunos de sus aspectos más importantes.

DE LA CARTA DEL PRESIDENTE
El Presidente de la Telefónica, don Tomás Allende y Garcia- 
Baxter publica en las primeras páginas del folleto una carta a 
los accionistas, de la que entresacamos los siguientes párrafos:

Desde mi incorporación a la Compañía como Presidente, ha constituido una grave preo- ■ 
cupación, tanto para mi como para los componentes del Consejo la marcha descendente 
de las cotizaciones bursátiles.

No cabe duda que el tema es de general aplicación a todas las sociedades que cotizan en 
Bolsa, pero creo que sería pobre consuelo el refugiarnos en la generalidad-

Nos hemos preocupado de estudiar detenidamente aquellas categorías de fenómenos que, 
por sernos especificamente aplicables, han podido constituir factores aceleradores de nues
tra situación.

Para su estudio hemos seleccionados tres temas distintos:

El examen de nuestra estructura financiera, no siempre bien conocida, y apríorísticamente 
mal juzgada. Creo que muchas de las opiniones desfavorables emitidas no se apoyan en 
una valoración suficiente de datos, quizás porque no hemos proporcionado suficiente in
formación. A salvar esta deficiencia se dedican las páginas de este folleto.

En la segunda parte se da respuesta a los interrogantes en torno a la nacionalización de 
la Compañía, tema sensacionalista que, aún careciendo de fundamento alguno, forma fá
cilmente un estado de opinión. El mejor argumento en contra es que desde 1945 la Tele
fónica está prácticamente nacionalizada, en el sentido de ser plenamente española. Ade
más, son partícipes de la misma más de 600.000 accionistas, y ha figurado como el mo
delo y pionero dc^la reconstrucción económica española.

El último tema que aborda el folleto es la verdadera rentabilidad de las acciones de Tele
fónica. Hay que recordar que en la Bolsa actual no es prudente confiar en el producto de 
las especulaciones ni en la consideración de que el derecho de suscripción es verdadera 
renta. La información que se acompaña permite observar que la continuidad en las sus
cripciones sucesivas consiguen mejorar la rentabilidad, siempre que las cotizaciones se 
mantengan dentro de unos márgenes prudentes, de los que ahora nos encontramos en 
sus zonas más bajas.

Debo una vez más hacer hincapié en la imposibilidad de que el desarrollo del servicio te
lefónico y con él el de nuestra Compañía, se detenga. La necesidad de atender el creci
miento exigido por la sociedad española constituirá la mejor garantía para que, mediante 
aportaciones futuras, aspiremos, con toda justicia, a que la rentabilidad por dividendo 
vaya acercándose a la que merecen los accionistas por su confianza y sacrificio.

RENTABILIDAD DE LAS ACCIONES
Se ha realizado un estudio de la rentabilidad de las acciones de la Compañía, que se recoge 
en el cuadro que acompañamos:

1971 1972 1973 1974 1975 1976 1977

1971............. ......... 3,12
1972 ............. ......... 3,10 2,75
1973 ............. ......... 2,96 2,59 2,17
1974 ............. ......... 2,01 2,58 2,22 1,97
1975 ............. ......... 3,15 2,84 2,56 2,46 2,85
1976 ............. ......... 3,57 3,28 3,04 3,01 3,42 3,68
1977 ............. ........  4,— 3,73 3,55 3,61 4,18 4,74 6,10

Se supone un inversor que comienza a for
mar su cartera en el año 1971, comprando 50 
acciones de la Compañía al Cambio de primero 
de año. Después, acude puntualmente a la am
pliación de capital del año suscribiendo las accio
nes que le corresponden y efectúa su desembolso 
al final de la misma.

Si al final de dicho año analiza su inversión, 
ponderándola con la duración de sus desembolsos 
y la compara con los de dividendos devengados 
al final del año, el resultado arroja una rentabi
lidad del 3,12 por 100 anual.

En el año 1972 el mismo inversor vuelve a tomar 
el dia primero de año otro paquete de 50 acciones 
y acude con toda su cartera (50 del primer año, 
10 de Ampliación y 50 del segundo año) a la 
ampliación de dicho año, suscribiendo las corres
pondientes acciones y efectuando su desembolso.

Al final del año vuelve a efectuar su balance, 
comparando los dividendos percibidos en ese año 
con su inversión hasta ese momento y obtiene 
una rentabilidad del 3,10 por 100.

En toda la serie de años que transcurren hasta 
1977, su actuación es la misma. En este último 
año hemos considerado que la ampliación se pro
ducirá en la misma fecha que en el año 1976 por 
lo que no afecta su proporción, ya que el desem
bolso de la misma coincidirá con el final del año.

Hay que tener en cuenta que es primordial deseo 
de la Compañía la prestación de un servicio pú
blico, y este carácter de servicio es el que condi
ciona el criterio de selección de nuestras inver
siones.

La Compañía aplica, frente a todas las opciones 
inversoras, criterios de rentabilidad social y eco
nómica, ya que de esta forma se hace compatible 
el fin propio de todo servicio público, que es la 
mejora de calidad de vida, con el de rentabilidad 
económica, que es consustancial a toda actividad 
empresarial.

Esta estrategia es la que nos permite realizar in
versiones netamente sociales, con rentabilidad in
cluso negativa (zonas rurales), ya que constituyen 
parte esencial de nuestra razón de ser como em
presa gestora de un servicio público, aunque de 
otra parte se preste la debida atención a aquellos 
otros servicios, que los avances tecnológicos pre
sentan ya como una continuación necesaria del 
teléfono (Transmisión de Datos, Hilo musical, 
Cablevisión, Servicio Móvil Terrestre y Servicio 
Marítimo).

En estos servicios la Compañía actúa con exclu
sivo criterio de mercado y son siempre factores 
decisivos para determinar la rentabilidad de su 
futuro.

NOTA: Se ha trabajado con dividendos netos.

ESTRUCTURA FINANCIERA
Sé ofrecen a continuación unas series históricas, 
comprendiendo el período 1971/76, de Balances, 
después de distribución de resultados, cuyas rú
bricas han sido seleccionadas con el criterio de 
representar conceptos económico-financieros de 
utilización generalizada.

Tomando como base dichos balances y mediante 
las técnicas de su interpretación financiera se 
han elaborado una variedad de “ratios” que 
permiten tener una visión sintetizada de los as
pectos económicos que los mismos contienen.

El “ratio” Financiación del Inmovilizado per
mite determinar la cobertura que los Capitales 
Permanentes realizan respecto del total Inmovi
lizado de la empresa, debiendo ser 100 o ligera
mente superior en pura ortodoxia financiera.

Puede observarse que, con la excepción de los 
años 1973 y 1974, este requisito se cumple prác
ticamente, siendo en 1975 y 1976 años muy fa
vorables para la Compañía en tal sentido.

Consecuencia lógica de lo anteriormente expues
to es el signo del “Fondo de Maniobra” o “Fon
do de Rotación Permanente”,entendido como 
la parte de los Capitales Permanentes disponible 
para asegurar la cobertura de las necesidades 
nacidas del ciclo de explotación. Dicha magni
tud es, por tanto, el saldo de los Capitales Per
manentes una vez deducido el Inmovilizado Neto.

Destaca el valor del Fondo de Maniobra en 1975 
y 1976, que al tener un considerable valor positi
vo pone de manifiesto la parte de los capitales 
de bajo nivel de exigibilidad que están finan
ciando elementos del Activo Circulante, lo que 
lleva consigo un grado de liquidez elevado. Este 
favorable cambio de signo ha sido posible gracias 
a un crecimiento de los recursos básicos superior 
al volumen de las inversiones de la Compañía.

El “ratio” de liquidez determina el equilibrio 
financiero a corto plazo y demuestra la importan
cia de los bienes a los que puede recurrir la em
presa para hacer frente a sus compromisos a 
corto plazo. Si el Fondo de Maniobra es positivo, 
este “ratio” será superior a 100, lo que ocurre 
en 1975 y 1976, y es muestra de la solvencia a 
corto plazo de la Compañía Telefónica.

Por cuanto la velocidad de rotación de los “stock” 
es diversa y el grado de liquidez de los productos 
almacenados muy variables, según los tipos de 
actividad de las empresas, la medición de la 
liquidez puede perfeccionarse utilizando el Indi-

BALANCES DESPUES DE DISTRIBUCION DE RESULTADOS (1971-76) 
(Millones de pesetas)

ACTIVO 1971 1972 1973 1974 1975 1976

1. Inversión Bruta en Planta................................................ ........... 154.094 186.281 227.584 288.330 366.952 534.639
2. Amortizaciones................................................................... ........... 24.991 28.823 32.123 44.130 64.068 137.188
3 = 1—2. Inversión Neta en Planta........................................ ........... 129.103 157.458 195.461 244.200 302.884 397.451
4. Valores en Cartera y otras Inversiones......................... ........... 3.982 4.945 5.748 6.646 8.660 10.304
5 = 3-1-4. Inmovilizado........................................................... ........... 133.085 162.403 201.209 250.846 311.544 407.755
6. Existencias (Almacenes).................................................... ........... 7.059 7.309 8.249 10.994 6.984 7.931
7. Realizable............................................................................. ........... 9.560 11.504 14.349 19.214 26.580 46.027
8. Disponible............................................................................. ........... 5.035 4.266 3.391 8.568 15.264 13.028

9 = 5 -F 6 -F 7 -F 8. TOTAL ACTIVO............................... ........... 154.739 185.482 227.198 289.622 360.372 474.741

PASIVO 1971 1972 1973 1974 1975 1976

1. Capital.................................................................................... ........... 59.460 71.352 85.622 102.747 123.296 143.845
2. Reservas............................................................................... ........... 17.422 18.480 24.558 31.152 42.247 89.821 (1)
3. Aportaciones no rccmbolsables y previsiones............... ........... 503 657 2.501 2.649 2.957 4.375 .
4 = 1 -F 2 -F 3. Capitales Propios.......................................... ........... 77.385 90.489 112.681 136.548 168.500 238.041
5. Obligaciones......................................................................... ........... 44.950 56.450 69.600 85.444 105.442 127.440
6. Otras Deudas a Medio y Largo Plazo........................... ........... 10.599 14.906 12.464 21.136 42.735 51.926
7. Deudas a Corto Plazo...................................................... ........... 21.805 23.637 32.453 46.494 43.695 57.334
8 = 5 -F 6 -F 7. Capitales Ajenos.......................................... ........... 77.354 94.993 114.517 153.074 191.872 236.700

9 = 4 -F 8. TOTAL PASIVO.................................................. ........... 154.739 185.482 227.198 289.622 360.372 474.741

(!) NOTA: El incremento que presentan las Reservas de 1976 corresponde a la Regularización del Balance realizado en el Ejercicio e 
incluye además, un aumento de la Reserva de Innovación Tecnológica, aún pendiente de propuesta a la Junta General.

ce de Tesorería, cuyos valores, no tienen por qué 
necesariamente acercarse a lOO. Con la evolución 
de este Indice se comprueba cómo la solvencia 
a corto plazo de Telefónica ha ido paulatina
mente mejorando desde 1973 hasta alcanzar cotas 
realmente destacadas en los dos últimos años, 
sobresaliendo especialmente 1976.

Los restantes “ratios” relacionan conceptos del 
Pasivo exclusivamente entre sí dándonos idea 
de la estructura uelas diversas fuentes de financia
ción a que acude la Compañía

Esta estructura es adecuada al funcionamiento 
de Telefónica y similar a la de otras empresas 
extranjeras cuyo objeto social es U cobertura 
de: servicio telefónico. Así, si se toma como pun

to de contraste la mayor empresa privada telefó
nica del mundo, la American Telephone and Te
legraph (A.T.T.) se observa que la composición 
relativa de sus orígenes de fondos es muy similar 
a la de C.T.N.E., si bien sus Reservas tienen un 
mayor peso en relación con los Capitales Propios.

Algunas opiniones de ios especialistas.

BANIF considera el Ejercicio de 1975 absolu
tamente normal, si bien en la rentabilidad de la 
empresa se observa un lento crecimiento, ya que 
el crecimiento de los beneficios se sitúa ligera
mente por encima del capital.

Las amortizaciones crecen un 24,32 por lOO, con 
unas dotaciones anuales que suponen el 4,68 por 

lOO del inmovilizado neto de explotación.

GESECO en su comentario destaca el replan
teamiento del aspecto financiero de la sociedad.

La nueva política de la sociedad, continúa di
ciendo, se define en cuatro puntos básicos:

1 .° Necesidad a nivel nacional de los servicios 
prestados por la Compañía y obligación de 
satisfacer estos servicios.

2 .“ Reestructurar las inversiones futuras dentro 
de la rigidez que las determina.

3 .“ Potenciar la autofinanción en orden a me
jorar la.s estructuras financieras de la sociedad.
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SITUACION BURSATIL
4 ° Moderación del crecimiento del Capital So

cial,que permitirá a una parte creciente del 
beneficio ir a nutrir las reservas.

Partiendo de los supuestos anteriores, la previsión 
de la situación económica y financiera de Tele
fónica en 1976 tiene un carácter optimista, ya 
que supone que se lograrán los objetivos fijados. 

SAEEI. Inversiones y estudios financieros.

_ Por lo que respecta a España, a pesar de la 
situación económica, el servicio telefónico 
sigue desarrollándose con elevados indices. 
V mientras que en la mayoria de los paises 
analizados, el ritmo de crecimiento de los 
teléfonos se ha desacelerado, en España con
tinúa con una tasa superior al II por 100.

— El desequilibrio estructural que la Telefónica 
venia arrastrando desde hace unos años, se ha 
conseguido superar este año. al pa.sar el Fondo 
de Maniobra de tener un valor negativo de 
■’.718 millones de pesetas en 1974 a tener un 
valor positivo en 1975.

_ El valor del “ratio” endeudamiento a largo

RATIOS

plazo puede quizás considerarse cómo ligera
mente alto, si bien, teniendo en cuen’a el 
apalancamiento financiero positivo de la socie
dad,le puede seguir interesando endeudarse.

1971 1972 1973 1974 1975 1976

1. Financiación del Inmovilizado 
(Capitales Permanentes/Inmovilizado Neto)......................... 99,89 99,66 96,79 96,92 101,65 102,37

2. Fondo de" Maniobra 
(Capitales Permanentes—Inmovilizado)............................... — 151 —558 —6.464 —7.718 -»■5.133 -t-9.652

3. Indice de Liquidez
(Activo Circulante {6 7 -i- 8)/Deudas a Corto Plazo)........ 99,31 97,64 80,08 83,40 111,75 116,83

4. Indice de Tesorería 
(Disponible -i- Realizable/Deudas a Corto Plazo)................. 66,93 66,72 54,66 59,75 95,76 103,00

5. Capital/Capitales Propios........................................................ 76,84 78,85 75,99 75,25 73,17 60,43

6. Capitales Propios/Capitales Permanentes (4 -i- 5 -t- 6).......... 58,21 55,91 57,86 56,16 53,21 57,03
7. Capitales Propios/Capitales Ajenos....................................... 100,04 95,26 98,40 89,20 87,82 100,57
"8. Autonomía Financiera 

(Capitales Propios/Total Pasivo)........................................... 50,01 48,79 49,60 47,15 46,76 50,14

siempre que no vanen excesivamente las con
diciones del mercado.

ascendente, si bien este año se acentúa al pasar 
de un 17,08 por 100 en 1974 a 19,56 por 100 
en el Ejercicio que se comenta.

— El grado de amortización continúa a un ritmo

Los procesos de nacionalización universalmente 
conocidos, han venido siendo originados como 
respuesta social ante cualquiera de las opciones de 
esta doble disyuntiva que en definitiva refleja esa 
posición tan española de considerar al Estado 
mitad enemigo, mitad providencia.
1. La incapacidad de la economía privada de ha

cer frente a su compromiso de gestión, con el 
minimo beneficio que el mismo exige, en rela
ción con una actividad económica, un sector 
trascendental para la economía del país, una 
salvaguardia de los puestos de trabajo o una 
protección para el consumidor.

2. El objetivo político de trasladar al sector pu
blico una actividad económica generadora de 
beneficios excesivos, privilegios en el mercado 
o fuente de poder exagerado, puede aconsejar 
que dicha actividad ni aporte beneficios para 
retribución del capital privado, ni deje en ma
nos distintas de las comunitarias un factor de 
influencia sobre el cuerpo social

La información sobre la Compañía Telefónica 
Nacional de España acerca de su nacionalización

EN TORNO A LA 
NACIONALIZACION

representa una paradoja evidente en su plantea
miento. Se critica su estructura económica sin el 
suficiente fundamento, como se desprende de la 
evolución favorable de sus magnitudes econó
mico-financieras. Descalificada así, como origen 
de poder exagerado o de beneficio abusivo, se 
pide, sin embargo, su estatificación no conside
rando la validez de la fórmula económica que 
hasta ahora la ha hecho posible.

EL RESCATE
POR EL ESTADO

La Base 23 del Contrato con el Estado, determina 
que en cualquier tiempo, después de transcurridos 
treinta años desde el dia 1 de enero de 1946, el 
Estado podrá incautarse en su totalidad, pero no 
en parte, previa notificación con un año de ante
lación por lo menos, de las instalaciones telefó
nicas, de los elementos necesarios para su fun
cionamiento y de todas las servidumbres y demás 
derechos y privilegios que al tiempo de la incau
tación estén en poder de la Compañía Telefónica 
Nacional de España.

Para el Ejercicio de este derecho de incautación 
el Estado habrá de pagar a la Compañía Telefó
nica Nacional de España eHmporte de todas sus 
obligaciones y cargas financieras, además de una 
cantidad igual de la totalidad de las acciones de 
la Compañía, que en sv momento estén en cir
culación.

La valoración de las acciones se realizará según 
el cambio medio que las mismas hubiesen alcan
zado en la Bolsa de Madrid durante los últimos 
cinco años, naturales anteriores al de la fecha de 
notificación, incrementado en un 10 por 100, 
como precio de rescate. El precio no será en nin
gún caso inferior aljvalor nominal.

Para el cálculo de dicho promedio se efectuarán 
separadamente los correspondientes a cada anua
lidad, eliminándose los de los dos años en que 
se hubieran obtenido los valores máximo y minimo

de promedio de cotización y refundiendo el de los 
tres restantes se calcula el promedio definitivo, 
que servirá de tipo para determinar el valor de 
los titulos.

Para llevar a cabo la incautación, en el caso pre
visto, se deberá aportar previamente Dictamen de 
la Comisión Permanente del Consejo de Estado.

Consecuencia de lo anteriormente expuesto es que 
desde el 1 de enero de 1976, el Contrato se renue
va por la tácita, mientras que el Estado no ma
nifieste su derecho de incautación, que de pro
ducirse necesitaría;

—Un preaviso de un año cuando menos.

—Que la incautación fuese de la totalidad y no 
de una parte.

A modo indicativo se señala que el precio de 
rescate en estas fechas seria de .^48,73 por 100.
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El paro de la construcción en 
Barcelona a punto de terminar

MADRID, 12 (Cifra).- 
Los bomberos madrileños 
continúan hoy en huelga, 
Dor se q u n d o día 
consecutivo sin que las 
conversaciones mantenidas 
ayer noche con 
representantes municipales 
hayan ofrecido ninguna 
novedad al conflicto.

Anoche, según manifestó 
a “Cifra” un portavoz del 
Cuerpo de Bomberos, se 
esperaba la visita del alcalde 

de Madrid en los parques, 
para interesarse por el tema. 
Sin embargo, quien realizó 
la visita fue el delegado de 
servicios del Ayuntamiento 
quien, según esta versión, 
planteó la conveniencia de 
que cada Parque eligiese dos 
representantes para llevar las 
conversaciones. Los 
trabajadores se negaron a 
esta propuesta.

Ayer se realizaron doce 
salidas, cifra normal, según 
los trabajadores aunque 
permanece la huelga por lo 
que respecta a la actividad 
interna: maniobras, 
gimnasia, limpieza y 
reparación de vehículos. 
Según esta versión, los 
bomberos no se niegan a 
realizar los servicios de 
urgencias —la mayoría de lo 
que les son planteados— y 
no admiten propuestas de 
palabra.

"Todas las ofertas del 
Ayuntamiento —agregó el 
misnrx) portavoz—habrán de 
Ser hechas por escrito y

Madriit CONTINUA la 
HUELGA de BOMBEROS

firmadas por personas 
representativas”.

Las peticiones de los 
bomberos madrileños, que 
les han llevado a la huelga, 
pueden concretarse en tres 
fundamentales: percepción 
del salario mínimo 
interprofesional —en la 
actualidad cobran 8.800 
pesetas mensuales de sueldo 
base—, pago de las horas 
extra e ingreso en la 
Seguridad Social.

Con respecto a las horas 
extraordinarias, un portavoz 
autorizado de los 
trabajadores ha manifestado 
a “Cifra” que en la 
actualidad se vienen 
realizando cuatro horas 
extraordinarias diarias, al 
menos, que no son abonadas 
como nocturnas o festivas. 
El horario legal del Cuerpo 
de Bomberos es de una 
jornada de 24 horas de 
trabajo y un día continuado 
de descanso. Este horario, 
en la realidad, no es 
respetado. Por otra parte, 
los bomberos madrileños 
solicitaron hace varios meses 
ayudas económicas para las 
comidas que, según este 
portavoz, fueron aprobadas 
por el Ayuntamiento el 
pasado mes de noviembre 
sin que por el momento 
hayan percibido nada.

Finalmente, en relación 
con el tema de la Seguridad 
Social, las mismas tuentes 
manifestaron que, 
actualmente, prácticamente

todos los bomberos que se 
accidentan en maniobras, 
gimnasio o trabajo, quedan 
fesionados, porque no hay 
atención por parte de los 
médicos del Patronato del 
Ayuntamiento. Por este 
motivo, solicitan su 
traslado, a efectos médicos, 
a los beneficios de la 
Seguridad Social.

En Madrid hay unos 780 
bomberos, distribuidos por 
la dirección central y otros 
cinco parques de la capital.

hoy puede 
FINALIZARLA 
HUELGA CONSTRUCCION
BARCELONA____________

BARCELONA, 12 
(Cifra).— Hoy podría ver su 
final la huelga que, desde 
hace trece días, mantienen 
los 130.000 trabajadores de 
la construcción de 
Barcelona por reivindica
ciones de tipo social y 
económico.

Tras la jomada festiva del 
ftasado lunes, medies 
aborales han informado a 
“Cifra” que se espera la 
continuidad de la huelga por 
parte de prácticamente la 
totalidad del censo laboral 
del sector barcelonés. Sin 
embargo, estos mismos 
medios han señalado su 
confianza en que a lo largo 
de hoy se llegue a un 
acuerdo de principio entre 
las partes.

A este acuerdo pueden 
contribuir decisivamente las 
conversaciones que 
mantendrá el gobernador 
civil con los empresarios del 
sector y la comisión de 24 
representantes de los 
trabajadores.

Sr. Accionista de la Telefónica: Si no ha recibido el 
folleto con el texxo completo de los originales a que 
hace referencia esta página, solicítelo de nuestra Ofi
cina de Accionistas, Paseo de la Independencia, 35 
ZARAGOZA - Teléf. 21 73 28.

nacionm
Se despeñó una furgoneta

DOS MUERTOS

DESPEDIDOS SEIS 
ENLACES DE LA 
CAJA RURAL

SEVILLA, 12 (Logos).— 
La Magistratura de Trabajo 
notificó el despido a los seis 
enlaces sindicales de la Caja 
Rural, acusados de violar el 
secreto profesional y de 
infidelidad y desobediencia 
por la denuncia de una 
presunta malversación de 
fondos realizada por altos 
cargos de le entidad 
bancaria.

asamblea en
EL FERROL

EL FERROL DEL 
CAUDILLO, 12 (Cifra).— 
Trabajadores de empresas 
á-jxiliares de la construcción 
na'^al y de las plantillas de 
“Astano” y “Bazán 
celebraron hoy una 
asamblea, en el estadio 
“Manolo Rivera”.

En el transcurso de la 
misma se dio cuenta de la 
problemática en las 
empresas auxiliares, 
señal ándose que los 
empresarios no acceden a 
negociar.

En el acto Comisiones 
Obreras propuso el solicitar 
permiso para la celebración 
de una manifestación el día 
13 y dirigir las acciones 
reivindicativas hacia las 
empresas principales.

Asimismo, se recordó 
que el día J 5 del mes en 
curso está prevista una 
huelga general, en protesta 
por el decreto de relaciones 
laborales, últimamente 
dictado.

JAEN, 12 (Cifra).- Dos 
hombres han resultado 
muertos en accidente de 
carretera, ocurrido en la 
Nacional 321 término de 
Martos.

La furgoneta matrícula 
J-1720-8. conducida por 
Antonio Cano Moral de 21 
años, se despeñó por un 
barranco por causas no 
determinadas.

En el accidente perdieron 
la vida el conductor del 
vehículo y el usuario del 
mismo, Domingo Aranda 
Fuentes, de 22 años, ambos 
vecinos accidentales de 
Jaén.

APARECE UN 
CADAVER EN LA
RIA DE BILBAO_________

BILBAO, 12 (Cifra).- 
Un cadáver que flotaba en 
las aguas de la ría de Bilbao, 
ha sido rescatado ayer tarde 
e las 19,40 horas por los 
bomberos en la ribera de 
Deusto, frente a Astilleros 
Españoles.

El cadáver, que carecía 
de documentación, llevaba 
pantalón gris, jersey marrón, 
zapatos de goma negra, una 
camisa blanca y un polo 
negro. La edad aproximada 
se puede calcular en 25 años 
y la estatura era de 1 70 
metros.

Según los bomberos y la 
Policía Municipal, el cuerpo 
puede ser el de un joven que 
se tiró a la ría de Bilbao, 
frente al Ayuntamiento, el 
pasado día 28 a las 2,40 
horas de la madrugada, ya 
que el cadáver presenta 
indicios de llevar alrededor 
de 14 días bajo las aguas.

El cuerpo sin vida ha sido 
trasladado al Hospital 
Militar, do nde se le 
practicará la ■ Jtopsia y se 

procederá a la oportuna 
identificación. El cadáver no 
presentaba golpes ni lesión 
alguna.

FALLECE 
REPENTINAMENTE 
UN GUARDA 
NOCTURNO

SEVILLA 12 (Cifra).- 
Joaquin Jiménez Barranco, 
de 56 años, falleció tras 
sentirse repentinamente 
indispuesto mientras se 
encontraba de servicio como 
guarda nocturno en el sector 
de la calle Feria de esta 
capital.

Auxiliado por algunos 
transeúntes al^ mostsar los 
primeros síntomas de 
indisposición, fue 
inmediatamente conducido 
al hospital de San Lázaro, 
donde los facultativos se 
limitaron a certificar su 
defunción.

NIÑO DE CUATRO 
AÑOS SE AHOGA 
EN UNA PISCINA

LA CAROLINA (Jaén), 
12 (Cifra).- Un niño de 
cuatro años, Rafael Mesa 
Llopis, ha fallecido ahogado 
en una piscina privada 
ubicada en la calle general 
Sanjurjo de esta ciudad.

El pequeño fue echado 
de menos por sus padres 
— que habían venido a Jaén 
a pasar unos días de 
vacaciones? cuando se 
disponían regresar a la 
capital jienense fue 
encontrado Rafael, después 
de angustiosa búsqueda, en 
el interior de la piscina.

Con toda urgencia fue 
trasladado ai centro 
quirúrgico, de esta ciudad 
donde ingresó ya caaáver.
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LOS
APRENDICES

En el mundo del trabajo, los aprendices 

son aquellas personas que forman la 
última categoría social. Por conseguir una 

mejora po sólo en sus reivindicaciones 
salariales, sino también las humanas. 
Juventud Obrera Católica trabaja mucho en 
este sentido en nuestra ciudad. Manuel 
Caballero, responsable de zona de esta 
organización, nos habla sobre ello.

¿Tienen much-os problemas los 
aprendices?

-Desde luego. Tienen que hacer muchas 
horas extras, a unas nos obliga la empresa y 
a otras la necesidad de un dinero, el cual no 
es suficiente porque el salario que cobran es 
ínfimo.

¿Sin embargo se les enseña un oficio?
-Todo lo contrario, pues nos utilizan 

como mano de obra barata, haciendo 
trabajo de oficiales. Incluso es peligroso y 
sin las mínimas condiciones de higiene.

- ¿Cuántos aprendices hay en el país?
-Hay unos doscientos mil aprendices 

menores trabajando ilegalmente, sin 
contrato, ni Seguridad Social, además se 
puede despedir más fácilmente que a 
cualquier otro trabajador.

¿Hay mucho paro entre ellos?
- La ley dice que hasta los dieciséis años 

no se puede trabajar. Sin embargo hasta esa 
edad no podemos seguir estudiando porque 
no hay puestos en las escuelas, ni en las de 
formación profesional, ni en ningún sitio.

-¿Y también existen problemas de otro 
tipo?

-No pueden llevar una vida dentro de la 
sociedad, porque no hay instalaciones para 
que hagan deporte, no disponen de tiempo 
para enfocar su vida a aficicnes que todo el 
hombre posee. La sociedad de consumo 
quiere planificar para su estricto beneficio el 
poco tiempo libre que les deja el trabajo.

-¿Qué piensan ellos ante estas 
situaciones y problemas?

-En primer lugar que se atenta contra su 
dignidad humana, al no creerlos capaces de 
vivir como personas sino manejados por los 
mayores.

¿Qué es lo que desean pues los 
aprendices?

Puestos escolares para que se de una 
entrada real al trabajo a los dieciséis años, 
podiendo dedicar cuatro horas al trabajo y 
el resto al estudio. También que los planes 
de estudio $san común en todas lasEscuelas. 
El disponer de sitios adecuados en los 
barrios para poder charlar, etc.

Sin duda alguna las soluciones llegarán y 
deseamos que pronto.

Necesidad de un seguro gratuito para todas 
las cosechas.

Las heladas que se han producido durante la 
pasada semana, han llevado a la catástrofe a 
comarcas enteras de Aragón.

Melocotoneros, almendros, cerezos, viña, 
etc. han quedado arrasados, perdiéndose en 
muchos casos totalmente la cosecha.

Las comarcas del Cinca, La E itera, en 
Huesca, que son claramente fruticolas han 
quedado ¡devastadas. También otras zonas han 
quedado los almendros quemados.

En Zaragoza, la comarca fruticola del Jalón 
(tantas veces castigada) ha vuelto a sufrir otra 
catástrofe. En el campo de Borja y Cariñena, la 
viña y otros frutales han quedado seriamente 
dañados.

En el momento de redactar esta nota aún no 
nos ha llegado información de las distintas 
comarcas de Teruel.

En un momento en que la situación del 
campo es desesperante (con bajos precios al 
agricultor^ incesante subida de los costes, falta 
de seguridad, etc.), las heladas han venido a 
hacer más dramática la situación de millares de 
familias campesinas.

Nuestro salario lo sacamos exclusivamente 
de la venta de nuestros productos. Los 
jornaleros y los pequeños agricultores 
trabajamos total o parcialmente en labores de 
cultivo de otras explotaciones que nos permite 
seguir subsistiendo a pesar del paro existente. 
Pues bien, esta catástrofe atmosférica nos deja 
sin ningún medio para poder sobrevivir y sin 
ninguna posibilidad de realizar jornales fuera de 
la explotación.

Es por ello que una vez más la Unión de 
Agricultores y Ganaderos de Aragón, exige la 
inmediata aplicación de un seguro gratuito para 
todas las cosechas (no solo los cereales como 
hasta ahora) a fin de asegurar al agricultor de 
estos riesgos que le pueden dejar sin medios 
para subsistir.

Mientras, no se apruebe este seguro gratuito, 
hemos pedido con carácter urgente, a través de 
sendos telegramas al Ministro de Agricultura y 
Gobernadores Civiles, la declaración de zona 
catastrófica para los pueblos y comarcas 
afectadas.

NECESIDAD
de un SEGURO

GRATUITO 
para todas las 
COSECHAS

Los funcionarios de las Delegaciones del 
Ministerio de Agricultura ya están evaluando 
dichos daños. Pedimos que los propios 
afectados puedan participar en dicha evaluación 
a través de sus verdaderos representantes.

Concretamente en la Comarca del Cinca 
tenemos una triste experiencia, sobre la 
declaración de zona catastrófica el año 1967. 
Las "ayudas" entonces consistieron en:

—Posibilidad de retrasar la devolución de los 
creditos oficiales pendientes que los agricultores 
tuviesen.

Créditos de 30.000 pesetas por Hectárea 
afectada y "declarada".

—250.000 pesetas por pueblo, a fin de paliar 
el paro obrero agrario. Este dinero, que 
tuvieron que firmar los agricultores, pasó a 
Obras Publicas para hacer carreteras y no 
supimos más de él.

Productos fitosanitarios gratuitos.

No solamente los agricultores somos el 
sector más marginado, no solamente somos los 
ciudadanos con la renta más baja (como ya han 
reconocido los propios responsables del 
Ministerio), sino que somos además los que 
estamos más expuestos a perder todo el fruto 
de un año de trabajo.

Por ello se hace imprescindible y urgente la 
declaración de zona catastrófica para las 
comarcas afectadas, exigiendo:

1. Que se den verdaderas subvenciones por 
Hectárea afectada.

2. Que los propios agricultores controlemos 
el destino del dinero.

Con esta nota queremos llegar a todos los 
agricultores afectados de Aragón para que en 
cada pueblo y comarca exijan el seguro gratuito 
para todas las cosechas y de forma inmediata la 
declaración de zona catastrófica.

Sabemos por experiencia que unidos y 
realizando asambleas en nuestros pueblos para 
discutir la postura a doptar, conseguiremos los 
objetivos arriba expuestos.

Comisión de prensa de la U.A.G.A.

g
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Por José Luis ERCILLA

SEMANA FRANCESA

Bajo el sugestivo tema de 

“Francia, un arte de vivir’’, en 
Zaragoza, en nuestra ciudad, , va a 

tener lugar una semana cultural y 
turística durante tos próximos días del 
29 de abril al 8 de mayo, dedicada al 
país galo. Para hablarnos de todo esto, 
recientemente reunieron a los medios 
informativos, representantes de los 
servicios franceses de turismo, el 
director del Instituto Francés de 
Zaragoza y el cónsul de Francia en 
nuestra capital.

Allí se puso de manifiesto el gran 
ambiente que reina a todas las escalas 
con motivo de estos siete días que van 
a dar ocasión, una vez más, a hacer 
gala y a practicar, sin eufemismos y sí 
con realidades, la fraterna amistad que 
reina y debe de seguir imperando entre 
los dos países vecinos. Ahora sí que ya
no hay
verd aderamente

Pirineos y
ex iste

I o 
es

que 
una

hermandad sincera y cordial entre 
Francia y España que, en esta ocasión, 
va a tener por escenario Zaragoza, pero j 
que en cualquier otro momento puede j 
haber una lógica reciprocidad en Paris, í 
o en Madrid, en Burdeos o Pamplona, | 
en Marsella o en Barcelona...

Aunque bien significativo resulta 
que seamos los aragoneses los que ; 
casi siempre demos el primer paso j 
—históricamente está demostrado en j 
múltiples y variadas circunstancias—a 
la hora de iniciar el abrazo abierto y | 
siempre cordial —guerras aparte—a los L 
ciudadanos de la Galia. I

UN ARTE DE VIVIR

E 
nos 
esta

L cónsul francés en Zaragoza, 
señor Albiñana, nos recalcaba y 

comentaba algunos aspectos de 
semana francesa. Al igual que los

demás representantes de los servicios 
oficiales del turismo y del Instituto 
Francés. Por ejemplo nos explicaban el 
por qué de este lema 1 elegido “Francia 
un arte de vivir’’. Un arte cultural, 
turístico y folklórico que muy pronto 
vamos a tener ocasión de comprobar 

—Pensamos —nos decían— que 
España sabe vivir y que ese sería un 
“slogan’’ ideal que todos reconocen, 
pero sí España y los españoles saben 
vivir, también Franda y los franceses 
hacen de la vida un arte.

Y concretando sus opiniones sobre 
la capital de Aragón afirmaban:

—Zaragoza tiene para nosotros un 
impacto muy especial. Zaragoza es una 
ciudad clave, una ciudad llave, una 
ciudad plataforma, en las relaciones 
hispano-francesas, por su situación 
geográfica, por el carácter de sus 
gentes...

ESPAÑOL INELEáIBLE

DIVERSOS ACTOS

de la Semana Francesa en

R O M E T 
contándoles

E M O S 
aspectos

s e g u I f 
y detalles 

Zaragoza

(Exclusivo para A RA G ON/exprès)

SI SALáO Ett 
6IDO 05 íWMro 

BLABLAŸ PIóOQUE
BIS BIS, o SEA 

QUE SIÜX, SlUX

E INlNTtUâlBLE

que en todos los sentidos va a rayar a 
gran altura para gozo y deleite d® 
todos. Basta comprobarlo en al 
programa cuajado de actos de gra” 
relieve e interés.

Actos entre los que destacan 
exposición de homenaje a Teriade 
la Lonja o los ballets de Biarriy 
“Oldarra” en el Teatro Principal- 
También la Coral de Bayona, laj 
conferencias y coloquios, los desfiles y 
los conciertos, etc. etc., que van a dar 
contenido, brillantez y colorido a esta 
Semana Francesa en Zaragoza.
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-"g lANUZA,
UN PUEBLO SIN EUTURO

NOS desplazamos hasta Lanuza, 
siendo quizá la última vez que 
lo hagamos estando habitado, 

ya que hasta allí como al igual que 
en otros pueblos del Altoaragón ha 
llegado esa epidemia de nuestros 
tiempos: los pantanos. Este bello 
enclave comenzó a quedar margi
nado al igual que su vecino Sallent 
de Gállego cuando la nueva carre
tera se hizo por la margen derecha 
del río.

goza, 
aba y 
>s de 
le los 
/icios 
titulo 
jan el 
ancla 
tural, 
ronto 
robar

que 
ía un 
ocen, 
saben 
I ceses

sobre

La vista del pueblo desde todos 
los lugares a donde nos encarama
mos es hermosa. Sus bien cuidados 
tejados de pizarra y sus paredes de 
recia sillería de piedra forman una 
armonía muy difícil de encontrar en 
otros pueblos. A su alrededor un 
paisaje de verdes prados surcados 
por las saltarinas aguas del Gállego. 
La vista aquí encuentra una paz 
y una alegría que se toma triste al 
pensar cómo se apagarán estos ma
ravillosos tonos cuando las aguas 
embalsadas bajen de nivel en la 
mayor parte del año. Es agradable 
andar por estas tranquilas y pétreas 
calles. La gente, sin prisas vivía fe
liz. Atravesamos el Arco del Barrio 
Perchel y bajando por la calle prin
cipal llegamos hasta un mirador al 
lado de la vieja carretera; desde allí 
vemos el verde valle y más abajo 
la fría y amenazante mole de la 
presa en construcción que se levanta 
como juez implacable de tanta 
belleza.

Fuentes de riqueza de Lanuza han 
sido la ganadería y las explotaciones 
forestales. La primera siempre ha 
sido muy buena, llegando incluso a 
superar a la de Sallent. Las subas
tas de madera siempre han side 
importantes, proporcionando a su 
Ayuntamiento saneado» ingresos, 
con tos cuales entre otras cosas., 
costeaban a sus vecinos el médico , 
y practicante. Había montes manco
munados con Sallent, sorteándose 
las majadas (partidas) a mitad de 
camino entre ambos pueblos en el 
lugar que llaman «Zarrambucho». 
Ahora las ex,propiaciones de dicho 
lugar y las zonas de «campotlano» 
y «Suscalar» que son magníficas, 
han sido pasadas a precios ridícu
los. Además de la riqueza ganadera 
y forestal cuenta Lanuza con una 
buena agricultura. Fértil tierra abo
nada con el excelente estiércol de 
su ganadería la hacen inmejorable 
para el cultivo de la patata que por 
su gran calidad es exportada para 
simiente.

Tras la Guerra Civil, en toda la 
zona se fomentó mucho el contra
bando, destacando entre otros el 
famoso paso a Francia con sacas de 
cerillas; en estos menesteres se em
plean toda clase de tretas y artima
ñas, como la de poner las herradu
ras de las caballerías al revés para 
encañar a los controles fronterizos.

Lanuza cuenta con muchas casas, 
1as cuales como es habitual tienen 
su nombre característico. En Casa 
Chacán se vistió por última vez el 

traie típico, dedicando al mismo el 
recientemente fallecido ex ministro 
Sr. Castiella algunos de sus escritos 
concernientes a- este traje altoara- 
gonés.

La fiesta mayor ha venido cele
brándose el último domingo de 
Agosto. La pequeña para Santa Qui- 
teria. Celebraban otra fiesta para 
Pascua y en otro tiempo los carna
vales con gran profusión de disfra
ces y máscaras. Sin fecha fija, en 
cada casa, se ha venido celebrando 
una de las «fiestas» más grandes: la 
matacía de los cerdos o «mátaco- 
chín» en donde se comían los «chi
chones». Su baile popular lo llaman 
el «paloteao».

Hablamos con sus gentes, senci
llas y agradables. Nos dicen que el 
montañés es inteligente y abierto. 
En una ocasión una personalidad 
aragonesa llegó a decir que cual
quier tensino valdría para alcalde 
de Zaragoza. Lo que sí es cierto es 
que de aquí han salido grandes pei- 
sonajes, entre los cuales cabe des
tacar a Juan de Lanuza que fue el 
Justicia de Aragón. Del palacio e 
iglesia de Juan de Lanuza, donde 
nació y vivió nuestro personaje, no 
se conserva en la actualidad ningún 
vestigio ya que fueron incendiados 
por los franceses en su retirada, du
rante los postreros días de la Gue
rra de la Independencia. No obstan
te *sc cree estuvieron ubicados en 
las cercanías de la actual iglesia 
parroquial.

Cuando nos disponíamos a visitar

Lanuza: Vista parcial. Al fondo Formigal

la misma llegó también su párroco 
Mosén Eusebio Navarro, hombre 
que lleva veinte años de sacerdocio 
en Lanuza. Nos dice que la primi
tiva fábrica del templo debió ser 
incendiada y destruida por los fran
ceses junto al palacio de los Lanuza 
a que nos hemos referido. No obs
tante, conserva un crisnaón romá
nico que fue acertadamente incrus
tado en la fachada Sur sobre la 
puerta de entrada. Aunque de recia 
construcción no presenta la iglesia 
a nuestro juicio ningún interés ar
queológico. Subimos a la torre cam
panario y contemplamos las dos 
hermosas campanas que alberga. 
Se llaman Elena y Quiteria y fueron 
fundidas en Pamplona por Eugenio 
Canales y Cía. en 1906. El mismo 
Don Eusebio da los toques de cam
pana anunciadores de la Santa Misa 
que va a celebrar. Comienza a acu
dir el pueblo a esta preceptiva cita 
semanal, cuando ya nos encontra
mos en la Plaza Mayor. Aquí la ma
yoría de las edificaciones datan de 
finales del siglo pasado. Ricas por
tadas con dinteles muy bien labra
dos en piedra procedente de Fran
cia. Por la similitud de todos ellos 
pensamos fue ron confeccionados 
por el mismo cantero. Hay un an
damiaje en la calle principal junto 
a la puerta de los Pérez, destinado 
a facilitar los trabajos de recupe
ración de la rica portada, que el 
agua del pantano y el abandono

■ harían desaparecer.
Finalizada la Misa, la juventud se 

agrupa junto al bar en la entrada

del pueblo. Nos dicen que aun cuan
do todos ellos están especializados, 
hasta ahora nadie se ha ido del pue
blo. Todavía está abierta la escuela 
y su diligente maestra enseña a 
unos 15 niños. Cuando las aguas del 
pantano hagan desaparecer toda 
esta vida, necesariamente tendrán 
que emigrar. La proximidad de Sa
llent y la estación invernal de ror- 
migal con sus puestos de trabajo 
albergará algunas familias, las de
más... , , . „

Por necesidad del ambiente ha 
sido practicado desde siempre el 
esquí. Algunos trabajan en las ins
talaciones de Formigal. Los más 
jóvenes como monitores de esquí. 
De Lanuza han saUdo muy buenos 
esquiadores.

Aun damos una vuelta más por 
el pueblo antes de emprender el 
regreso para dar el último ^ós a 

y sus gentes. Qué
sulta saber con certeza que todo 
desaparecerá. Ojalá sea ¿ 
última pueblo que Heno de 
nuestra sacrificada provincia 

agoniza ahora para morir defi
nitivamente en unos ^»es.

Inolvidable viaje el^ 
domingo de Noviembre frío pero 
solead! Ya hay bastante “ 
Formigal y en el Puerto de M<m- 
r^JSldgunos accidentes como con- 
se^enciade la escarcha! en alguna 
curvas. Ahora aprobado el
C de la variante, parece que va en 
serio lo del túnel.

BERBUSA
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LOS AGRICULTORES SE ORGANIZAN

IR ERTERITR 3

Dia

Vino fíibeiro 
Tarta helada 
Café y licor

obsequios como recuerdo de testa festividad 
Hermandad del Ejército".

Sopa marinera 
Lubina grillé 
o lubina vasca

TODO INCLUIDO: 400 PESETAS

DE EMERGENCIA:
NO CONDUCIR EN ESTADO DUDOSOre/oj de

/a c/utíad
LA FESTIVIDAD DE SAN 
HERMENEGILDO Y DIA DE LA 
HERMANDAD DEL EJERCITO

El General Presidente de la Delegación Provincial de la 
Hermandad de Zaragoza invita a todos los miembros de la 
Hermandad, viudas y huérfanas. Caballeros de la Real y 
Militar Orden de San Hermenegildo y retirados en general y 
simpatizantes, a los actos programados para el día 13 de abril 
que serán los siguientes:

A tas 12 horas Misa solemne en el Altar Mayor de la 
Iglesia de Santa Engracia.

A las 13 horas Acto solemne del "Dia de la Hermandad 
de los tres ejércitos" en el Salón de la Diputación Provincial 
(plaza de España), con entrega de tos premios instituidos por 
los ministros de las Fuerzas Armadas, capitán general de 
Aragón y Delegación Provincial de la Hermandad de Zaragoza 
a los miembros pertenecientes a la misma, viudas y huérfanos 
de mas edad.

A las 17 horas: Miembros de la Junta Provincial de esta 
Hermandad efectuarán visitas en sus domicilios a tos miembros 
de la misma enfermos e impedidos haciéndoles entrega de

NO HUBO MUCHOS ROBOS EN 
SEMANA SANTA

Repasando las estadísticas vemos cómo en la presente 
Semana Santa el índice de robos ha sido menor que en los 
años anteriores. En las aglomeraciones que se formaban al 
paso de los miembros de las cofradías algunos elementos 
hacían su agosto en los bolsillos de los transeúntes.

Numerosas carteras volaban de los bolsillos de los 
asistentes a las procesiones. En la presente edición nose han 
registrado tantas denuncias por robo. Todos los que asisten a 
estos actos van precavidos ante semejantes actos.

Y una muestra del aspecto profano que están tomando las 
procesiones se observa en la foto de García Luna cómo 
numerosas personas acercan las sillas hasta el borde de la 
calzada para presenciar los desfiles procesionales. El buen 
tiempo acompañó a las cofradías en sus salidas matinales y 

^^'"^ffozanos deseosos de presenciar estos actos de la 
Semana Santa no dudaron un instante para colocar las sillas. 
En Sevilla se aplauden "los pasos", en Zaragoza se observa 
con atención, silencio y se escuchan los tambores que 
retumban por las calles de la ciudad.

í!,„ RESTRURntlTE 
"" irnRHIERO

GARCIA SANCHEZ, 8
Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU

reserva de MESAS AL TELEFONO 2 5 26 39

EL CONDUCTOR ANTE SITUACIONES

De todos es sabido que determinadas condiciones incapa
citan para conducir con "carácter permanente". Las enume
ramos por SI diese la circunstancia de que alguna de ellas 
afectase a alguien temporalmente, una vez en posesión del 
permiso de conducir.

Son: _
— afección cardiaca
— epilepsia
— defectos visuales graves
— faltas o defectos en las extremidades, que impidan la 

conducción normal
— lentitud de reflejos
— nerviosismo excesivo.

MINI - ENTREVISTA
EL NUEVO ORO NEGRO DE ARAGON

Los agricultores ^tán dispuestos a pedir lo que es suyo. 
Ahora cuando parecía que la calma cubría las zonas agrícolas 
llega la guerra del espárrago en todo su esplendor. Comer 
espárragos es un lujo, pero para los agricultores es algo tan 
vulgar como los ajos o las cebollas... por el precio a que se lo 
pagan. Lean tas impresiones de un agricultor.

—El que quiera comer espárragos que se moje el bolsillo. 
No podemos permitir que tos dichosos intermediarios nos 
traten como a vulgares ignorantes de la agricultura. Somos de 
pueblo y a mucha honra, pero de ahí a engañarnos con 
los precios hay mucho camino.

—¿No cree que el precio que solicitan es muy alto?
—¿Alto? No, por Dios. Pedimos lo justa Nos hemos 

reunido todos los cultivadores de espárragos y hemos puesto 
un precio mínimo. De ahí hacia abajo no se vende un 
espárrago. Preferimos patearlos y tirarlos. Quien quiera comer 
espárragos que tos pague y además que vean que no somos 
nosotros tos que encarecemos la mercancía.

—Pero pronto a esos precios pagaremos el espárrago a 500 
pesetas el kilo...

—Si pasa por tes o cuatro intermediarios, desde luego. 
Ahora bien si la cosa va normal no saldrá tan caro. Además en 
estos momentos no crea que lo paga mucho más barato y se 
encuentra con la sorpresa de no saber cómo le saldrá el 
espárrago de la lata si lo compra así Al natural se puede 
advertir mejor la calidad de la mercancía.

—¿Han pensado en la posibilidad de dejar de producir 
espárragos?

—Sí, lo hemos pensado pero luego volverán pidiéndonos 
que regresemos al espárrago. El ejemplo más claro lo tiene en 
el maíz y en elazúcar. La lástima es que no quieren darse 
cuenta en estos momentos.

—¿Se solucionará el conflicto?
— Tiene una solución muy sencilla: que atiendan nuestras 

peticiones que son justas. El resto es polémica barata y sin 
razón. Los espárragos seguirán tirándose por los suelos si los 
intermediarios no bajan del burro.

Ya lo saben. Los espárragos son manjar de lujo.

Con asistencia de cincuenta agricultores de doce 
provincias, nació en Zaragoza una Federación de Agricultores 
y Ganaderos, que va a jugar un papel importante en el futuro 
del campo español y, en general, de la agricultura y ganadería 
del Norte de España.

Tras un amplio intercambio de puntos de vista, se acordó 
la creación de la que, provisionalmente se denominará 
"Federación de Agricultores y Ganaderos del Norte de 
España que la integran en principio: Agrupación de 
Agricultores de Lérida, Agrupación Provincial de Agricultores 
y Ganaderos de Huesca, Pagesía de Tarragona, Sindicato 
Agrario de Asturias, Agrupación de Pagesos de Gerona, 
Guipuzkoar Baseritaren de Elkartea. Asociación Provincial de 
Agricultores y Ganaderos de Zaragoza.

La presidencia de la rtaciente Federación será conjunta y 
desempeñará la secretaría el Presidente de la Asociación 
Provincial de Agricultores y Gartaderos de Zaragoza, don 
Enrique Cuadrado Oliete.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Calvo Sotelo, 32. Aznáiez.
C. de la Mosquetera (Ciudad Jardín), 162. Laga
Coso^ 90. Puncel
García Arista (Arrabal), 16, Arribas 
General Franco, 58-60. Blas.
Pablo Remacha (Entr. Puente Virrey) 15. Adell
Pradilla, 29.Muniesa
Sanz Ibañez (Delicias), 37. Burillo.

377712.
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

IIIXGAIHI 
tic

GHAKIHA
¿/1 BODA DEL
ABUEL/TO

Queridos hijos y ni éticos, os extrañará que, $jn 
ser mi santo, os haya citao a todos.

—Papá, no nos vengas con tontadas y si vas a 
hablamos de nuestra herencia y del reparto que 
piensas hacer, ya puedes cortar el rollo.

—Muy bien dicho, papi. Y tú ya lo oyes, abuelo, 
no queremos oir esas monsergas de que si a mi me 
dejas esto y al otro aquéllo. La mejor herencia que 
podemos recibir de ti es que vivas muchos años. ¿Te 
enteras ya?

—Pero y qué pesadicos os estáis pusiendo. ¿Es que 
tengo cara de ir a morirme o qué? ¿Es que solo 

os puedo reunir para el reparto de las perricas? Pues 
andar con mucho ojo que a lo mejor os las pido yo a 
vosotros.

—Es que abuelo, nos has reunido a cinco nietos ya 
tres hijos y eso es que quieres decirnos algo muy 
serio.

—Y, claro, como para gosotros viniendo de yo solo 
os paice serio el reparto de la manteca, ahora os 
lleváis una chasquerq. Pues más gorda os la llevaréis 
cuando sepáis de qué se trata.

—¿No nos irás a desheredar a todos?
— ¡Y dále con el herencio! iCabuenla qué 

egoistones! ¿Es que no me puede pasar algo bueno o 
qué? Pues fatidiaros, que lo que me pasa es más 
güeno que si golviera a nacer.

—Habla de una vez y explícate que nos tienes con 
tres palmos de narices.

—Y los que os van a crecer cuando supiais de qué 
se trata. Tocarme la musculatera del bracete y veréis 
lo sano que estoy, que aun tiene que ser la primera 
meiicina que yo me tome.

—Que si, que ya lo sabemos. Dinos lo que nos 
tienes que decir.

—Es que es muy verde...
—Pero abuelo, ¿es que nos has reunido para 

contamos un chiste...? Mira que salimos verderol a la 
vejez...

—¿Y quién os ha dicho que soy un viejo?
—Padre, que tampoco eres un crio. Tienes sesenta 

y ocho años.
—Se tiene la edad que a uno le da la gana.
—Ya hemos dicho que estás sano y no te mueres. 

Ahora dinos de qué se trata. ¿Para qué nos has 
reunido?

—Para decirles a mis hijos que a lo mejor les doy 
un hermano y a mis nietos que les va a llegar de Paris 
un tío.

—¿Pero qué has hecho, abuelo?
—Aún está sin hacer. Pero lo pienso hacer. Me voy 

a casar. Soy viudo y mayor de edad y me puedo casar 
en cuanto me de la gana.

—Padre, tú te has vuelto majara.
—Decir lo que queráis, pero ya lo tengo hablao con 

la Paulina.
—¿Y quién es esa Paulina?
—Una novia que me he echau hace dos meses
—Pero abuelo, si la yaya sólo hace un año que se 

murió.
—Sí, y a mí me pasa como a un moro que conocí 

cuando la guerra, decía que no valia para vivir sin 
mujer.

—Como comprenderás no vamos a consentir que 
hagas una cosa así a tu edad. .

—Mirar, majicos, mi cuerpo aún es mío y sólo 
podréis disponer de él cuando quede quietico y me 
llevéis a la chipresera; hasta entonces, os aguantéis las 
ganas de mandar en yo y hasta que no tenga otro hijo 
no me pienso morir.

— ¿Y si resulta, abuelito, que te casas y no vales...?
—Si yo no valiera, ¿adónde estarías tú, Paquito, y 

tú. Felisín, y tú Caiiicos? No me hagais reir que 
tengo el diente partido.

—Padre, pase que nos quieras dar un hermano, 
pero madre no hay más que una.

—¿Y cuántos años tiene mi nueva abuela, yayo? 
Porque si tiene menos de treinta, yo querré dormid 

con la abueiita...
— ¡Un respeto, al abuelo!
Un curioso suceso ha tenido lugar en Zaragoza. 

Faustino, de la montaña, viudo y retirado, reunió a 
tres hijos y varios nietos para comunicarles que sa 
piensa casar y todos, especialmente su nieto Carlos, 
de 17 años, aprendiz, lo tomaron a broma y tan mal 
sentó al abuelo que le "pinchó" en un brazo con 
a^ja saquera que suele usar como limpiauñas. Casa 
de Socorro, parte a la Comisaría y declaración dal 
abuelo por medio de la cual se supo que todo fue una 
broma del abuelo para saber cómo reaccionaban al 
saber que iba a casarse.

brunet
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ARAm~.»RSPIGm !
Movidos por un acendrado aragonesismo, y bajo el titulo ARAGON... 
iDESPIERTAI, patrocinamos esta Campaña con la pretensión de sensibilizar 
a los aragoneses en el tema cada voz más importante y acuciante de la 
concienciación regional.

Al ofrecer estos espacios como tribuna pública, en la que tendrán cabida 
todas las ideas, opiniones y comentarios que nos envión los lectores, con
ducentes a despertar, estimular y fomentar nuestro regionalismo, quere
mos demostrar que la Inhibición y la pereza (nuestros defectos) son su
perables; que debemos pasar del comentarlo de tertulia a la participación 
activa y que la solución auténtica de los problemas presentes y futuros 
de Aragón, nos será dada si so logra la UNION SOLIDARIA DE TODOS 
LOS ARAGONESES.

Nunca se nos ha oído cuando hemos utilizado unas pocas voces para 
demandar soluciones urgentes a nuestros problemas. Pero, ¿podrá suceder 
lo mismo cuando 1.800.000 aragoneses, unidas sus voces en el clamor, sean 
dirigidas a los Poderes Públicos?

Seguramente... ¡NO!

Hoy mismo, a manera de ensayo general, podemos comenzar a manifes
tamos con solidaridad regional aragonesa. Digamos una voz más NO A LOS 
TRASVASES, condicionándolo a la PRIORIDAD DE NUESTROS REGADIOS.

INSTRUCCIONES

— Cada original de esta Campaña, llevará IMPRESOS AL PIE, unos boletos, 
con los que el pueblo aragonés podrá adherirse individualmente a la 
Campaña, depositándolos directamente en ios buzones preparados al efec
to en los establecimientos de la firma patrocinadora: Paseo María Agus
tín, 4-6; Coso, 61 y Alfonso I, 8; delegando en otras personas para depo
sitarios; o enviarlos por Correo, dirigidos á: ARAGON... ¡DESPIERTA! 
Apartado de Correos número 378 - ZARAGOZA.

— Igualmente la participación puede hacerse por carta dirigida al apartado 378 
de Zaragoza, y un Comité de Selección elegirá las que vayan a publicarse 
en razón de su contenido.

— Se ruega al público, en beneficio de la seriedad y autenticidad del 
resultado, que se limiten a utilizar UN SOLO BOLETO con sus datos 
personales, dedicando el resto de los que lleguen a su poder a la di
vulgación entre otras personas, de su familia, vecindad o centro laboral.

— Como culminación de la Campaña, serán ofrecidos sus resultados a la 
Sociedad Económico Aragonesa de Amigos del País en la persona de 
su Presidente, como prueba de la capacidad de respuesta de los arago
neses a ésta y a futuras convocatorias en que sea solicitado su concurso 
para la solución de ios problemas regionales.

Si todos los aragoneses decimos: Mientras ARAGON TENGA SED... NO 
A LOS TRASVASES, y lo defendemos con bravura, nobleza y tenacidad 
(nuestras virtudes raciales); una y otra vez; y las que hagan falta, Aragón 
llegará a sor un vergel, el granero de España y su despensa. La obra de 
nuestros regadíos sería la inversión pública de mayores efectos multiplica
dores de cuantas puedan emprenderse.

— Un acto de exaltación aragonesa, organizado por la Sociedad Económico
Aragonesa de Amigos del País, pondrá 
ARAGON... ¡DESPIERTA!

el broche.de oro a la Campaña

la admiración, simpa-

CAMARA Opticos

Todos los que piensan de esta forma cuentan con 
tía y adhesión de...

blecer el equilibrio regional y a edificar los sólidos 
futuro.

tegral de Aragón; a elevar el nivel de vida de los aragoneses; a resta- 
cimientos de nuestro

Con nuestro mecenazgo, queremos contribuir eficazmente ai desarrollo in-

I NOMBRE
NOMBRENOMBRE

MIENTRAS ARAGON TENGA SEDMIENTRAS ARAGON TENGA SED

NONO
A LOS TRASVASESA LOS TRASVASESA LOS TRASVASES J.», _____ .ópticos 

1^1 VISION DEL PRESENTE 
y del futuro

Todos debemos participar en tan noble empresa: particulares, entidades, 
organismos, corporaciones. Colegios profesionales, asociaciones de vecinos, 
partidos, etc.

DESPERTAR el recio espíritu de los hombres de Aragón e INVITARLES 
a expresar su aragonesismo, son los objetivos únicos de esta Campaña, 
con exclusión expresa de matizaciones o tendencias políticas.

MIENTRAS ARAGON TENGA SED

[no
1

D.N.I. NO. D.N.I. N«.
D.N.I. N«.

PARA USTED PARA UN FAMILIAR FARA UN AMIGO
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Gestorías

Academias 
de Conductores

* Zaragoza
• Tarazona
• Ejea de ios 

Caballeros
• Borja

El secuestro de 
Guido de Martino

NUEVO
MENSAJE 
FASCISTA
ÑAPOLES, 12 (Efe).- Un 

nuevo mensaje, pero no menos 
verosímil que los cuarenta pre
cedentes, ha sido dado a cono
cer en torno al secuestro del 
socialista Guido de Martino, 
desaparecido hace siete días.

La organización fascista "Or
dine Nuovo", que ya se había 
atribuido precedentemente el se
cuestro del secretario provincial 
del Partido Socialista de Ñapóles 
anuncia en la nueva comunica
ción que en el plazo de 24 horas 
darán pruebas irrefutables sobre 
su responsabilidad en el secues
tro, y prometen que un conoci
do periodista podrá entrevistar 
y fotografiar a la víctima.

Los responsables de los servi
cios de seguridad mantienen 
también su escepticismo sobre 
este nuevo mensaje, consideran
do que "no hay nada seguro", 
sobre todo porque, junto a estos
mensajes de organizaciones más 
o menos conocidas — seguidos 
siempre de desmentidos -, pro- 
liferan también las comunica
ciones anónimas de mitómanos.

Anoche se declaró la alarma 
en las afueras de Nápoles, ante 
una llamada telefónica al diario 
"II Mattino", anunciando que 
Guido de Martino sería liberado 
a última hora de ayer. La poli
cía intensificó la vigilancia y los 
puestos de control en toda la 
ciudad, pero resultó ser sólo una 
falsa alarma.

Para los dirigentes de los ser
vicios de antiterrorismo, quizá 
alguno de los 41 mensajes pu
blicados pueda corresponder 
realmente al grupo que secues
tró al hijo del ex-secretario ge
neral del Partido Socialista Ita
liano, pero exigen que los se
cuestradores den pruebas con
cretas. Estos indicios, hasta el 
momento, faltan, por lo que, 
como dijo el líder socialista Be- 
ttino Craxin, están "buscando 
una aguja en un pajar".

Francesco de Martino, padre 
del secuestrado, y el resto de la 
familia, han pedido a ios secues
tradores que establezcan un con
tacto

En la noche del lunes al martes, otros dos nuevos atentados

imasm m
SBVm ÍK PABIS

PARIS, 12 (Efe).— El llamado 
"Frente de Acción y de Liberación 
de los Países Bálticos", reivindició 
la serie de atentados cometidos 
contra organismos o instalaciones 
soviéticas en Francia.

En la noche del lunes al martes 
otros dos nuevos atentados 
anti-soviéticos fueron cometidos en 
París, causando daños importantes, 
aunque no se registraron víctimas.

El primero de los atentados de la 
pasada noche fue dirigido contra la 
sede de la asociación 
Franda-U.R.S.S. situada en pleno 
centro de París. Dos ingenios 
incendiarios fueron lanzados por 
unos desconocidos contra los 
locales hada las 4,45 hora española, 
causando daños importantes.

El segundo atentado cometido 
contra la librería "Edidones de 
Moscú" (El Globo) en el barrio 
Latino consistió en una bomba de 
gran potenda. La explosión, hacia 
las 6 de esta madrugada provocó 
importantes daños en la librería.

El "Frente de Acción y de 
Liberación de los Países Bálticos" 
fue creado, según versiones

Estas acciones han sido reivindicadas 
por el “Frente de Acción y de 
Liberación de los Países Bálticos"

anónimas enviadas a la prensa 
parisiense, hace año y medio con 
"objeto de ayudar a la liberación de 
los pueblos sometidos ai yugo de 
Moscú".

El citado grupo activista reclamó 
telefónicamente la paternidad de 
los dos atentados de la pasada 
noche, asi como otros cometidos 
recientemente (contra el Consulado 
de la URSS en Paris, Compañía 
Aérea Soviética, etc.)

El Gobierno de Moscú protestó 
contra el Gobierno francés por la 
serie de atentados cometidos contra 
organismos o instalaciones
soviéticos o franco-soviéticos 
Francia.

El embajador de la U.R.S. S. 
Paris, Stepan Tchervonenko,

en

en 
se

disponía a reiterar la protesta de su 
Gobierno ante Giscard d'Estaing 
durante la ausencia prevista para 
hoy martes, pero fue postergada el

Uno de los componentes de la 
expedición ''Francisco de Orellana

ESTUVO A PUNTO 
DE PERDER LA VIDA
I Fue arrastrado por 

las aguas en el río Ñapo
QUITO, 12 (Efe).- Vital 

Alsar estuvo a punto de 
pagar con su vida el precio 
de la expedición “Francisco 
de Orellana’’ al ser 
arrastrado por las aguas del 
rio Ñapo mientras trataba, 
junto con sus 17 
compañeros, de desencallar 
los galeones.

Alsar fue arrastrado por 
lo menos quinientos metros 
por las corrientes antes de 
ser rescatado por sus 
compañeros en una de las 
lanchas de salvamento que 
remolcan los galeones.

No obstante el hecho, los 
expedicionarios - que tratan 
de reeditar la hazaña del 
conquistador español 
Francisco de Orellana quien 
descubrió el río Amazonas 
en 1542— continuaron su 
trabajo en el río hasta que

lograron desencallar las 
embarcaciones y reanudar 
su viaje.

Por fortuna para los 
aventureros, ayer llovió en 
la zona y el río aumentó su 
caudal, lo que evitará que en 
el resto del recorrido se 
produzcan nuevos 
encallamientos.

La expedición 
“Francisco de Orellana", 
patrocinada por 
Radiotelevisión Española, 
salió el pasado sábado de 
Coca, población localizada a 
unos 2 50 kilómetros de 
Quito, en plena selva 
nororiental ecuatoriana.

Su propósito es surcar los 
nos Ñapo y Amazonas hasta 
desembocar en el Atlántico 
y por éste dirigirse a 
Santander; a donde se 
espera que llegue a fines de 
agosto.

¿NUEVA REVALUACíON 
DEL PESO CHILENO?

SANTIAGO DE CHILE, 
12 ÍEfe).— El comporta
miento del dólar en el mer
cado internacional y el 
aumento de las reservas en 
moneda dura de Chile po
drían conducir a una nueva 
revaluación de la moneda 
chilena, sostuvo ayer un eje
cutivo de la bolsa de comer
cio local, Jorge Martí.

El peso chileno es una de 
las pocas monedas de Amé
rica Latina que ha experi
mentado dos revaluaciones 
en el curso de los últimos 
diez meses, que alcanzan en

total al Id por ciento. La 
primera se registró el 29 de 
junio del año pasado y la 
otra, el pasado cuatro de 
marzo.

Las revaluaciones ante
riores se adoptaron tanto 
para quebrar las expectati
vas inflacionarias internas 
cuanto para hacer frente al 
aumento de los ingresos en 
monedas duras como con
secuencia del incremento 
notable experimentado en 
las exportaciones chilenas.

Chile terminó el año pa
sado con reservas por más

de 700 millones de dólares 
(unos 47.600 millones de 
pesetas), luego que, durante 
casi cinco años, registró sal
dos negativos. La balanza 
de pagos cerró con un supe
ravit de 420 millones de dó
lares (unos 28.560 millones 
de pesetas).

El aumento del precio 
del cobre — Chile exporta 
casi un millón de toneladas 
del metal al año — hace pre
ver que el país recibirá más 
de 1.300 millones de dóla
res (88.400 millones de pe
setas).

Tras asesinar 
al fiscal general 
de la Repijblica 
Federal Alemana

Jueves por decisión del palacio 
presidencial

La entrevista Giscard-Tchervo- 
nenko estaba inicialmente prevista 
para puntualizar sobre el próximo 
viaje a Francia de Leonidas Breznef 
(a finales de primavera, según las 
previsiones avanzadas hace un 
mes), pero a raíz de la serie de 
atentados y del "enfrentamiento 
indirecto" soviético-francés en 
Africa, los temas de las 
conversaciones entre el presidente 
de la República Francesa y el 
Embajador soviético serán 
ampliados y el tono probablemente 
será diferente.

El envió de aviones franceses a 
Zaire, para transportar material y 
soldados marroquíes, puede 
provocar un "enfriamiento" de las 
relaciones entre París y Moscú, 
declaró esta mañana el ministro del 
Interior de Mobutu, J. Bunze a una 
emisora de radio.

Se prepara en Italia

encuentra^
EL COCHE!

DE LOS i 

ANARQUISTA 
KARLSRUHE (Ale»? I 

Occidental), 12 (Efe Upiu I 
policía ha encontrado! I 
automóvil, en el qujy I 
anarquistas continuaron, | 
huida tras asesirur al 5* I 
rneral de la República FeJ I 

e Alemania desde I 
motocicleta. ' I

Un portavoz de la po|^ I 
dijo que varios agnijbl 
encontraron un “Alfa Romí 1 
en la localidad de SachsenÜ^I 
Condado de Lud Wigsburt^ J 

Dicho automóvil fue | 
mientras unos 4.000 poliy' 
realizaban una operación ,1 
gran escala con objeto, 
capturar tres anarquái,.. 
sospechosos de participación 1 i 
el asesinato del fiscal gens, 
Siegried Bubak, de 57 años.

La búsqueda del,, 
anarquistas Center Sonnebà. 
de 22 años, Christian Karí^ 
24 y Knut Fokkerts, de 22iib 
extendido a Suecia y Noruej 

Buback fue alcanzado porin 
disparos de una metralld, 
cuando su automóvil se hailili 
detenido en un semáforo, b 
motocicleta desde la cual a 
realizaron los disparos 1« 
hallada poco después cerca à 
una autopista de saUda à 
Karis ruhe.

La policía hizo ui 
llamamiento a los ciudadana 
que con tribuyan ' con ¡o 
información a facilitar la bbw 
policial.

Al parecer algunos testiga 
dijeron a los investigadores çir 
habían visto la motocicleta oí 
cuestión marca “Suzuki"d 

Alfa Romeo” y a tres persom^ 
en Sachseneim el miércolcis 
día antes del asesinato.

Un GOBIERNO 
de EMERGENCIA

ROMA, 12 (Efe).- Un 
Gobierno de emergencia 
nacional apoyado por la 
mayoría de los partidos 
- sino integrado por todos—, 
podría formarse 
próximamente en Italia, 
como alternativa del crítico 
clima actual, a causa de la 
crisis económica y de la 
violencia subversiva.

Esta perspectiva adquiere 
hoy peso, tras la conmoción 
provocada en el país por el 
secuestro del poli tico 
socialista Guido de Martino, 
del que, a pesár de los 
cuarenta mensajes 
publicados por grupos 
extremistas de todos los 
colores, aún no se tienen 
noticias ciertas, a seis días 
de su desaparición.

Al clima de tensión 
provocado por este 
encuentro político en Italia, 
se ha unido una nueva 
noticia. El motin de once 
ultraizquierdistas en la 
cárcel de Perugia, que se han 
apoderado de cuatro 
rehenes.

La iniciativa socialista de 
proponer un coloquio en la 
cumbre de todas las fuerzas 
políticas, para discutir un 
proyecto de programa de 
gobierno de Salud Pública, 
podría no sólo acelerar el 
fin del gabinete de Giulio 
Andreotti —ya amenazado 
de muerte desde hace varias 
semanas,- sino dar lugar a 
nuevas fórmulas de pactos 
políticos en Italia.

Al momento de 
excepcional emergencia, que 
hizo a todos los partidos 
firmar un documento 
común contra la violencia y

pidiendo serenidad a los 
ciudadanos, se opondría 
sólo un obstáculo, la 
entrada de los comunistas 
en el próximo Gobierno.

Considera el P.C.I.que la 
situacion exige la 

formación de un Gobierno 
de emergencia y de unidad 
d e mocrática , como ha 
dicho Giorgio Amendola, 
uno de sus líderes más 
autorizados. Pero 
puntualizan que ello no 
quiére decir llegar al 

compromiso histórico".
Quizá sea todo cuestión 

de fórmulas. Pero, por parte 
de la democracia cristiana, 
parecen haber caído de 
golpe muchas barreras 
respecto a los comunistas, 
excepto la del presidente del 
Senado Amintore Fanfani, 
aún intransigente en este 
punto.

El propio primer 
ministro, Giulio Andreotti,

ha hablado de establecer un 
"pacto constitucional” » 
un llamamiento al país. Al 
presidente del consejo seh» 
unido el de la democracii 
cristiana, Aldo Moro, auien 
r econoce que "son posibKs 
convergencias de proyectos 
políticos", cuando existen 
“problemas esenciales, floe 
hacen oscuro' y preocupante 
el momento histórico".

Esta aperturí 
d emocristiana ha sido 
confirmada por el órgano 
oficial del partido, ' 
Popolo** —el elogio el 
proyecto de programa de 
Gobierno elaborado porld^ 
socialistas—, y pof ' 
semanario ideológico de 
D.C. “discussione”, par**' 
que se “abre con to» 
probabilidad una nueva 
política^ de la queJ*” 
primeros indicios surgir’*" 
tras las vacaciones 
pascuales".

VIENTIAN ACUSA A TAILANDIA
TOKIO, 12 (£fe-Upi).- 

El Ministerio de Asuntos 
Exteriores vietnamita ha 
acusado' públicamente a 

Tailandia de ayudar a las 
fuerzas derechistas laosianas 
que ocupan una isla en el río 
Mekong, en las cercanías de 
Vientiane, ha dicho Radio 
Hanoi.

En un comunicado hecho 
público por un portavoz del 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores, se ofrece ayuda 
completa por Laos, al 
tiempo que se exige de

Tailandia que "cese de 
inmiscuirse en le pollice 
interna de Laos". .

El comunicado di<^ 0« 
la ocupación de la isl^ 
Sangkhi. situada a 
k il ometros al EiW 
Vientiane, es "un violento 
acto de Interferencia de » 
autoridades tailandesas .

Este comunicado ha 
hecho público tras decl^ 
Laos el estado de 
a causa del deterioro sufnO 
en sus relaciones 00 
Tailandia.
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El "paraísó” cubano

" 0 sindicalistaHaliiiln esta racio
nado en Guha editorial “La Opinión" hace

no

Incluso el tabaco, el café y el azúcar

el

sostenes).

El asesinato del presidente Kennedy
EL USO DE LOS CUPONES

se

NI ABRIGOS NI CORBATAS

MUY POCOS AUTOMOVILES

POCO JABON Y MENOS CARNE

El racionamiento de jabón es muy

j. U. Colchero
DOS MESES SECUESTRADO

de 
de

ropa 
dos

SU automóvil 
hallado. Y

TAMBIEN LA ROPA 
interior ____ _

TAMBIEN EL TABACO Y EL 
CAFE

Aires, con 
periódico. Y

cuatro años que 
interviene en política.

Está por encima 
cualquier sospecha 
subversión.

de Buenos 
destino a su 
nunca llegó.

Tampoco 
pudo ser

abandonaran el país.
Desde entonces, 

silencio ha sido total.

También ayer
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Smith no aparece
LA HABANA, 12. (Crónica de José V. COLCHERO.)

/V/ en la España de los años cuarenta, ni en la Europa de racionamiento^tan riguroso como hoy en Cuba. Están racionados casi todos los 
artículos de vestir y de comer, incluso el café, el tabaco y el azúcar que ionios 
tres productos por excelencia del agro cubano. Por eso en La Habana no hay 
grandes almacenes y la inmensa mayoría de las tiendas están cerradas.

En Cuba no existe el comercio 
nrivado. El Estado controla todo el 
¿omercio. al por mayor y al por 
menor. Los establecimientos de 
abastos exhiben grandes listas a la 
entrada y en los 
explicando lo que corresponde a los 
distintos números de cupones de 
las cartillas nuevas, para 1977. La hoja 
correspondiente al primer ^mestre 
tiene 4 cupones para prendas de vestir. 

Ningún cupón da derecho a un traje.

Por un cupón se puede optar entre un 
pantalón, una camisa, dos calzoncillos, 
dos camisetas, dos pares de calcetines, 
un pijama o un par de zapatos. (Con 
los cupones del segundo semestre de 
1976 podía optarse también por una 
chaqueta). Similar es la oferta de 
prendas de señora: (Un cupón para 
una blusa, una falda, dos pares dé 
medias o dos prendas iguales de 
interior, es decir, dos bragas o

No se puede, pues, comprar ‘*todo” 
al mismo tiempo, porque no hay 
bastantes cupones. Cuando llegan 
existencias a los establecimientos de 
abastos se forman larguísimas colas, 
pese a que cada ciudadano tiene 
fijados los días de la semana que puede 
comprar, (según sea obrero, empleado 
o jubilado). Mucha gente guarda algún 
cupón en espera de una prenda de un 
color determinado: Quiere, quizá, una 
camisa azul (porque tiene un pantalón 
gris), y en ese momento Abastos sólo 
ofrece camisas verdes. Otras personas 
se reservan un cupón en espera de una 
"ganga", de que poco antes de 
concluir el semestre se ofrezca alguna 
prenda de buena calidad, (cuando ya 
casi todo el mundo ha consumido el 
cupón de racionamiento). Pero con 
ello se corre un grave riesgo, porque 
los cupones caducan y frecuentemente 
lo que sucede al final del semestre es 
que no hay existencias de ninguna de 
las prendas que pueden adquirirse con 
un determinado cupón. Yo he visto en 
una familia de Cienfuegos dos cartillas 
a las que por este motivo les 
"sobraron” cupones de 1976. El ama 
de casa, que me las enseñó, me dijo 
con rabia: "tanto guardarlos, tanto 
guardarlos... Y los he perdido. ¡Ya no 
sirven para nada! ”.

Hace años que en el racionamiento 
de vestir no se ofrecen corbatas. Cuba 
no las produce, ni las importa. Es una 
prenda superflua. Afortunadamente 
para el clima de Cuba también son 
superfluos los abrigos. Con los cupones 
se puede adquirir tela en lugar de ropa, 
ya confeccionada. Pero entonces hay 
que gastar el cupón de hilo*—pues el 
hilo también está racionado—, en hacer 
la ropa, en lugar de en arreglar la vieja.

El cabeza de familia tiene en su 
cartilla unos cupones especiales para 
articulos domésticos: pintura, clavos, 
etc... No se brinda aún aquí la 
oportunidad de adquirir lavadoras o 
friegaplatos. Las pocas lavadoras que 
se importan, se distribuyen, como 
premio, a trabajadores ejemplares.

drástico. Y eso een un país tropical en 
el que hay que ducharse y cambiarse 
de ropa varias veces al dia. Por persona 
se recibe pastilla y media de jabón de 
tocador y una pastilla de una libra 
—casi medio kilo— de jabón de lavar al 
mes, la de tocador, verde, se llama 
"Nácar" y la de lavar “Batey”. El 
mercado de jabón es, por lo visto, uno 
e los más fuertes de Cuba.

Se distribuye carne a razón de tres 
cuartos de libra por persona cada 
nueve días; es decir, unos cuarenta 
gramo's por persona y día.

Un cuarto de libra es de vaca o 
cerdo, que puede usarse para freir y el 
resto es de un corte de baja calidad, 
—mucha piltrafa—, para guisar. De 
arroz, —Cuba* produce arroz— se 
distribuyen cinco libras, —menos de 
dos kilos y medio—, por persona al 
mes, de fríjoles, —judías—, once onzas 
—unos 400 gramos cada nueve días. De 
aceite o grasa anirnal —para guisar—, 
treinta gramos diarios por persona;de 
azúcar cuatro libras —menos de dos 
kilos—, al mes. La leche fresca se 
reserva para los niños menores de seis 
años, (que reciben gratuitamente un 
litro diario) y para los ancianos 
delicados, (dos litros por semana). Los 
adultos obtienen por racionamiento un 
pequeño paquete de leche en polvo 
por semana. "Por la libre” como dicen 
aquí, es decir, sin cartilla de 
racionamiento, pueden adquirirse los 
huevos, a ocho centavos, (siete 
pesetas), la pieza, el sueldo mínimo 
aquí son ochenta pesos mensuales.

Como el café se dedica a la 
exportación, a la obtención de divisas, 
Fidel Castro redujo a finales de añola 
ración a solamente una onza molida 
cabe en una caja de cerillas , a la 
semana por persona. "¡Da para una 
taza muy aguada! ”, se me han 
lamentado con frecuencia los cubanos, 
antaño muy cafeteros.

También el tabaco está racionado; 
una cajetilla de veinte pitillos por 
semana vale veinte centavos, es decir 
diecisiete pesetas). Quien quiera fumar 
más puede hacerlo, sin necesidad de 
acudir al mercado negro (en el que los 
artículos de vestir y de comer 
suelen costar entre cuatro y cinco vecM 
lo que a través del racionamiento), 
pues el Estado vende también tabaco 
‘‘por la libre”: La cajetilla de negro a 
un peso sesenta, o sea, ciento treinta y 
seis pesetas, y la de rubio —aquí le 
llaman "suave’’—, a dos pesos 
cuarenta, es decir, doscientas cuatro 
pesetas. En las cajetillas se advierte que 
el tabaco perjudica la salud. La gente 
agrega: " ¡Y más al bolsillo! ”.

En Cuba no existen casi más 
automóviles privados que los vetustos 
de fabricación norteamericana que 
circulan, desde antes de la revolución. 
En general no fueron confiscados a sus 
dueños. La gasolina está racionada a 
veinte galones, (unos cien litros) al mes 
para los coches grandes y diez (unos 
cincuenta), para los pequeños. El galon 
racionado cuesta sesenta centavos, de 
modo que el litro viene a salir a unas 
diez pesetas. Quien consume más de 
ese cupo, puede adquirir también 
gasolina “por la libre” a dos pesos el 
galón, de modo que entonces le cuesta 
el litro treinta y cuatro pesetas.

BUENOS AIRES, 11 
(Efe).— Ayer se cumplieron 
dos meses de la desaparición 
de Oscar Smith, titular del 
poderoso sindicato 
argentino de Luz y Fuerza.

Nada ha podido saberse 
hasta el momento del 
paradero del gremialista ni 
sobre los responsables del 
hecho.

El secuestro de Smith se 
produjo cuando se 
desarrollaba un conflicto 
sindical en las empresas de 
enerva, cuyos trabajadores 
están agremiados en el 
sindicato que dirigió Smith 
hasta el 24 de marzo, fecha 
en que los militares dieron 
un golpe de estado y 
tomaron el poder.

El dirigente sindical 
había salido de su domicilio 
particular y se dirigía a la 
sede de su sirxlicato, donde 
participaba con su 
asesoramiento en la 
búsqueda de una solución al 
conflicto planteado.

Pero nunca llegó a su 
destino. Extrañados por su 
ausencia, sus compañeros 
primero y sus familiares 
luego, hicieron la 
correspondiente denuncia.

Pero el tiempo ha 
transcurrido y nada se ha 
podido aclarar. Ni siquiera 
el automóvil en que viajaba 
Smith se encontró .

Organismos sindicales 
locales y de otras partes del 
mundo hicieron llegar su 
adhesión a sus familiares y a 
su sindicato y solicitaron el 
pronto esclarecimiento del 
hecho.

Al cumplirse dos meses 
del secuestro, los secretarios 
generales del sindicato Luz 
y Fuerza y al ex-consejo 
directivo de la capital 
federal han efectuado una 
nueva exhortación para que 
aparezca Oscar Smith.

terroristas cuando la poliaa 
se acercaba al lugar donde 
aquellos lo tenían cautivo.

Smith, Sajón y el niño 
nada tienen en común. Nada 
hay que supera que quienes 
secuestraron a los tres sean 
necesariamente las mismas 
personas. En cada caso, el 
secuestro no tiene ninguna 
explicación racional.

Hay versiones, según las 
cuales cuando primero 
secuestraron al pequeño 
David se exigió un rescate. 
Luego, siempre según 
informaciones oficiosas, a 
los padres se les planteó la 
curiosa exigencia que

Smith fue secuestrado 
cuando estaba tratando de 
lograr un acuerdo entre la 
gerencia de su sindicato y el 
personal que estaba en 
estado de huelga.

En este caso, habría una 
explicación irracional para 
su desaparición: podría 
haberse intentado lograr que 
el gobierno trocara su 
política de negociación por 
otra del uso de fuerza.

Cuando sajón fue 
secuestrado, era (y es) un 
ejecutivo de la empresa

En este caso también 
habría una explicación 
irracional —lo apresaron 
para interrogarlo con 
respecto al escándalo 
Graiver—. Sin embargo, los 
tres casos tienen otra 
vinculación. Puede 
racionalizarse, —como 
también la desaparición de 
Héctor Ferreiros, el 
periodista que fue 
secuestrado después de la 
desaparición del señor 
Sajcm—, como la acción de 
distintas personas con un 
objetivo común.

Este objetivo parece ser 
el de crear la impresión que 
las Fuerzas Amadas no 
controlan efectivamente al 
pais. Procuran hacer ver que 
la anarquía y el caos, 
existentes antes del 24 de 
marzo pasado, aún tienen 
aferrada a la Argentina. Por 
lo tanto los tres han sido 
secuestrados por terroristas, 
sea cual fuere su motivación 
pol ítica, a juicio de los 
observadores.

INDICIOS DE 
ENCUBRIMIENTO 
POR PARTE DE 

LA C.I.A.
■ Asf lo afirma el ex-director 

de la investigación del Congreso
cumplieron diez días del 
secuestro de Edgardo Sajón, 
ex-secretario de prensa y 
difusión del gobierno del 
general Alejandro Lanuse 
(1971-1973) y directivo de 
la empresa editora del diario 
"La Opinión", de esta 
capital.

Sajón salió de su casa, en 
el residencial barrio de San 
Isidro, a unos 25 kilómetros

tampoco se ha podido hasta 
ahora vislumbrar ninguna 
pista sobre la identidad de 
sus secuestradores.

El teniente general 
Lanusse interesó en el 
problema al presidente 
Videla y otras autoridades 
nacionales y provinciales.

El 31 de agosto del año 
pasado fue secuestrado el 
niño David Kraiselburd,que 
tiene poco más de dos años. 
Su padre es el director del 
diario “El Día” de La Plata, 
capital de la provincia de 
Buenos Aires. Su abuelo for’ 
asesinado hace tres <«•■-

WASHINGTON, 12 (Efe).- El ex-director de la investigación del 
Congreso sobre el asesinato del presidente Kennedy, dijo^er que 
las pesquisas deberían centrarse en el papel que jugó la CIA en el 
asesinato. . .-• „

Richard Sprague, que dimitió de su cargo por presiones po iticas, 
señaló que existen indicios de encumbrimiento, por parte de la lia, 
en la primera investigación del asesinato.

Sprague abandonó su cargo de jefe de la investigaaw en una 
solución de compromiso para que el pleno de la Camara de 
Diputados aprobase nuevos fondos para proseguir la investi^aon.

Sobre el papel de los servicios de espionaje norteamencanos, 
Sprague señaló que no quería acusar a la CIA
existir una conspiración por la forma en que el FBI, Policía Federal, 
V la CIA, ocultaron datos en la primera investigación.

Puso como ejemplo las cintas magnetofónicas que la uA decía 
tener en su poder de conversaciones telefónicas de Oswald con las 
embajadas soviética y cubana en México.

Poco después la CIA dijo que estas cintas fueron borradas antes 
del asesinato del presidente.

Según la investigación oficial que se realizó en 1964, Lee Harvey 
Oswald fue el único asesino del presidente Kennedy.

Sprague, señaló también que el conocido jefe de la mafia, Santo 
Trafficante, pidió declarar en audiencia pública ante el comité para 
que sus “amigos" supieran que no había hablado.

Trafficante, jefe de la mafia en Cuba en la época de Batista, se 
negó a responder a ninguna pregunta de la comisión del Congreso.

Dos conocidos jefes de la mafia, Sam Cianea y Jhonny Roselli, 
fueron asesinados tras ser convocados por el Comite de Inteligencia 
del Senado que investigaba los contactos entre la CIA y la mafia.

Cianea fue abatido a tiros días antes de acudir a Washington, 
mientras que Roselli fue estrangulado en Florida después de declarar 
ante el Comité. , • • • j

El Comité de Inteligencia del Senado reveló que a principios de 
!os años sesenta la CIA tuvo contactos con la mafia, en tus planes 
pí” esinara Fidel Castro.
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^Francia no se contenta HA SIDO INUTILconhermosas palabras>

Editorial de “Le Figaro El embargo comercial norteamericano contra CÙE

La situación en Africa está 
empeorando de día en día

este campo, como en otros 
muchos, lo realmente im
portante no son las palabras 
sino los hechos".

PARIS, 12 (Efe).- La 
decisión del presidente Vale
ry Giscard d’Estaing de en
viar aviones para el transpor
te de tropas marroquíes y 
armas a Zaire demuestra que 
Francia, a diferencia de 
otros países occidentales, no 
se contenta con hermosas 
palabras y buenas intencio
nes, dice hoy "Le Figaro”.

El periódico conservador 
dice en un editorial: ”La si
tuación en Africa está em
peorando de día en día. Los 
rusos están haciendo acto de 
presencia en todas partes, al 
mismo tiempo que implan
tan su sistema".

“Los dirigentes de los 
Gobiernos pro-occidentales 
están preocupados, solicitan

apoyo, y en algunas ocasio
nes piden abiertamente ayu
da. ¿Qué hace el mundo oc, 
cidental ante esta situación? 
Nada".

Le Figaro añade: "Gis
card d’Estaing ha decidido 
reaccionar y hacer algo que, 
prácticamente, es algo más 
que un mero gesto. Un ges
to demostrativo de que en
tre nuestros aliados africa
nos y nosotros existe un 
vínculo de privilegio, forja
do en la historia, en la cultu
ra y en ios intereses comu
nes, y que aún continúa vi
gente".

“Esta iniciativa demues
tra que Francia no se con
tenta con hermosas palabras 
y buenas intenciones. En

El ministro de Asuntos 
Exteriores dijo anoche que 
varias docenas de técnicos 
militares franceses se encon
traban actualmente en el

Así lo afirma un senador 
estadounidense que se ha 
entrevistado 
con Fidel Castro

Zaire, pero 
ban parte 
militares".

Añadió

‘que no toma-
en operaciones

que 
cláusulas de un

se^ún las 
acuerdo de

cooperación militar firmado 
en 1974, Francia enviaría a 
Zaire técnicos franceses para 
el entrenamiento del perso
nal de tierra y aire zaireño 
asignado al equipo propor
cionado por Francia.

EL PRESIDENTE 
GISCARD APLAZA LA 
AUDIENCIA CON EL 
EMBAJADOR DE LA 
U.R33.

EL PODER DE 
LA PRENSA

(A la hora de designar a los diez 
hombres y diez mujeres super- 

poderosos en los Estados Unidos)

PARIS, 12 (Efe).— La 
audiencia que el presidente 
de la República Francesa 
debía conceder a mediodía 
al embajador de la URSS ha 
sido aplazada hasta el próxi
mo jueves, anunció a prime
ra hora del martes un por
tavoz del palacio del Eliseo.

WASHINGTON, 12 (Efe) 
Por tercera vez consecutiva 
un periodista figura en la lis
ta de los diez hombres más 
poderosos de Estados Uni
dos, que confecciona cada 
año el semanario **U. S. 
News And World Report”.

Walter Cronkite, el más 
famoso y veterano periodis
ta de la televisión norteame
ricana, aventaja así a influ
yentes personajes, como el 
vicepresidente Walter, Món
dale o el consejero de Carter, 
Hamilton Jordan, que no 
consiguieron los votos nece
sarios en la encuesta realiza
da por el semanario para 
figurar entre los diez super- 
poderosos.

La lista, encabezada por 
el presidente Carter, incluye 
también a varios miembros 
del gabinete ministerial, co-

mo el secretario de Estado, 
Cyrus Vance, y el del Teso
ro, Michael Bluenthal, al 
presidente del Tribunal Su- 
f»remo, Warren Burger, a los 
íderes de las dos Cámaras 

del Congreso, Thomas 
O’Neill, y Robert Byrd, y a 
George Meany, el presidente 
del pooeroso sindicato AFL- 
CIO.

Giscard d’Estaing y Ste
pan Tchervonenko debían 
entrevistarse hoy sobre la 
orevista visita oficial a Fran
cia del líder soviético Leóni
das Breznef, pero los medios 
diplomáticos especulan so
bre un posible aplazamiento 
del viaje de Breznef a cau
sa de la intervención fran
cesa en el Zaire. Precisa
mente este tema figurará 
en las conversaciones Gis- 
card-T Chervonenko.

También a la hora de ele
gir a las mujeres con más 
poder en el país resultaron 
claras vencedoras las relacio
nadas con la prensa. Kathe
rine Graham, propietaria del 
“Washington Post", encabe
za la lista, incluso por de
lante de Rosalynn Carter, 
la esposa del presidente, y 
otra famosa periodista. Bar
bara Walters, ocupa el sexto 
lugar.

También cabe prever que 
el embajador reiterará la 
Grotesta del Gobierno de la 

IRSS por la serie de atenta
dos cometidos estos días 
contra organismos soviéticos 
en Francia.

La F^residencia de la Re
pública no dio precisión 
alguna sobre los motivos del 
aplazamiento de la entrevis
ta del presidente francés con 
el embajador de la URSS.

UVASH/NGTON, Î2 fPor Migue/ 
LARRA YA de Efe/.— E/ tenedor George 
McGowrn anunció ayer que presentará una 
enmienda ante el Congreso para levantar 
Parcialmente el embargo 
comercial norteamericano contra Cuba.

En una rueda prensa, enla que dió a 
conocer la entrevista que mantuvo el 
domingo en La Habana con Fidel Castro, el 
ex-candidato presidencial demócrata dijo que 
el levantamiento del embargo es el único 
medio de iniciar un diálogo con Cuba.

"Considero que el embargo ha sido 
totalmente inútil y que ha favorecido la 
dependencia de Cuba ante la Unión Soviética" 
señaló McGovern.

La enmienda será introducida por el 
senador demócrata en la ley de presupuesto 
del Departamento de Estado, que el Congreso 
comenzará a estudiar dentro de tres semanas.

El senador demócrata añadió que Fidel 
Castro le aseguró que la prolongación del 
acuerdo antipirateria aérea estaba vinculado 
al levantamiento del bloqueo, por lo que es 
muy probable que el acuerdo expire el 
próximo viernes 15 de abril, fecha de 
caducidad del tratado.

^lo el presidente Carter, por una orden 
e/ecutiva, podría poner final bloqueo 
norteamericano antes del próximo viernes.

Cuba denunció el acuerdo hace seis meses 
en respuesta a un atentado terrorista contra 
un avión de línea cubano, que costó la vida a 
73 personas.

En aquella ocasión, Fidel Castro acusó a la 
Agencia Central de Inteligencia (CIA/ de ser la 
responsable del atentado.

Cuatro militantes cubanos anti-castristas, 
que recibieron entrenamiento de la CIA en la 
época de la invasión de Bahía Cochinos, se 
encuentran detenidos en Caracas en relación 
con este atentado.

Pese a que el acuerdo antipiratería aérea 
caduque, el licier cubano afirmó que su 
Gobierno seguiría colaborando con Estados 
UnidcK en este campo, señaló McGovern.

McGovern se encontraba en La Habana 
acompañado a un equipo universitario de 
baloncesto de Dakota del Sur, Estado al que 
representa en el Senado.

Según un resumen de la entrevista, que se 
prolongó por cuatro horas y media, Fidel 
Castro mostró mucho interés en comerciar 
con Estados Unidos.

Sobre el teme de los derechos humanos, 
cuya restauración en Cuba pide Estados 
Unidos, Fidel Castro, señaló que Washington 
no es quién para dar lecciones a Cuba.

Castro dqo que la "brutal" particioaci,. 
norteamericana en Vietnam y su apoyo g 
peores regímenes represivos del mundo ** ! 
autorizan a Estados Unidos a hablar "lí 
de~9chos humanos. "i

Sobre la presencia cubana en Africe, 
Castro aseguró a McGovern que en el futuro^ 
partícipacion cubana de Angola, Fidel Cat(it 
señaló que fue debido a la invatiff 
sudafricana del sur de Angola, los que obligi, 
La Habana a mandar tropas en ayuda q¡ 
Movimiento Popular de Liberación (MPU^ 
pera evitar su derrota.

CAfíT£R RECIBE A 
DOBRYN/N

WASHINGTON, 12 (Efe-Upi/. - Si bienfc i 
Casa Blanca sostiene con la Unión Soviétía i 
polémicas relacionadas con la reducción it 
armas estratégicas y tos límittt 
jurisdiccionales de oesca. no desee tin 
embargo ningún enfrentamiento con ningunt 
naáón, declaró el portavoz principal dn 
presidente Carter.

El secretario de prensa de la Casa Blana 
Jody Powell manifestó asimismo el lunes qut 
no ex istia conexión alguna entre bt 
divergencias relacionadas con los limita 
pesqueros y las conversaciones sobrt 
armamento estratégico, que se encuentran 
actualmente en punto muerto.

Carter, que volvió a considerar la 
presentadas anteriormente por 

USA en^ relación con la limitación 
armamentistica ante las tobjeciones soviéticat, 
se con traba a la espera de una explicación 

fí^l^íisda por parte del embtgedor 
soviético Amatoly Dobrynin. La reunión fue 
concertada de "mutuo acuerdo".

Pt^tavoces de la Casa Blanca indicaron que 
existía la posibilidad de que en el curso de le 
entrevista se trate el tema de la violación por 
parte de los pesqueros soviéticos, señalando, 
sin embargo, que éste no constituye el objetó 
principal de la entrevista.

Dobrynin se entrevistó con el secretario á 
Estado norteanvricano Cyrus Yance el jueves 
y a continuación Carter anunció que desdóle 
interrupción de las conversaciones sobre 
enramen to que se celebraron en Moscú, hable 
recibido mensajes alentadores por parte del 
secretario general del Partido Comunica 
Soviético Leonidas Breznef.

Carter declaró que un segundo análisis de 
las propuestas norteamericanas sobre 
reducción de armas estratégicas le mostraron 
que éstas resultaban '"injustas" para los rusos, 
y que, por consiguiente, estaba "deseoso dé 
cambiarlas".

La orden dictada por Cárter de apresar el 
barco pesquero soviético ante las costas de 
Massachussetts el sábado por la noche fue 
provocada por haber perdido la paciencia ante 
las repetidas violaciones de los límites de læ 
aguas norteamericanas, afirmó el portavoz.
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CONTRABANDO 
DE ORO

SANTIAGO DE CHILE. 
12 (Efe).' La policía 
internacional chilena logró 
in terceptar un valioso 
contrabando de oro y plata 
que dos ciudadanos 
a rgentinos poryectaban 
ingresar en el país 
trasandino, según se supo 
ayer.

La policía detuvo a Julio 
Cesar Ramón Romera 
Martin, y Aurelio Roldán 
Ibéñez. quienes desde el 
pasado mes de noviembre 
iniciaron el contrabando de 
metates preciosos entre 
Santiago y Buenos Aires.

El descubrimiento del 
contrabando se logró 
después de varias semanas de 
pesquisas, que culminaron 
cuando la policía registró el 
avión particular de Aurelio 
R o Ida n^en el cual se 
encontraron kilo y cuarto de 
oro de 24 y 18 quilates y 
cirKO de plata granulada.

El comercio de oro y 
plata está liberado 
actualmente en Chile, lo que 
permitió que los 
contrabandistas pudieron 
adquirir el metal sin 
problemas.

La policía chilena se 
incautó, además, del avión 
de Roldan y de un automóvil 
particular^ con placa 
argentina, perteneciente a 
Romero Martín.

PES(?UEROS 
ABORDADOS

BOSTON, 12 (Efe Upi/.- 
En las primeras seis semanas 
de la entrada en vigor de la 
ampliación a 200 millas del 
límite de pesca en la costa 
norteamericarta han sido 
abordados unos 1(X) barcos 
extranjeros por el servicio de 
guardacostas estadouni
denses.

De las '73 citaciones 
judiciales entregadas a 
pesqueros extranjeros, más de 
50 lo fueron a barcos 
soviéticos.

No obstante, por lo 
menos en tres ocasiones en 
las dos últimas semanas, el 
Departamento de Estado 
norteemericano rechazó las 
recomendaciones del servicio 
de guardacostas para que se 
capturara algún buque 
soviético.

Alan B . Smith, 
comandante de "The 
Decisive", dijo sobre las 
objeciones del Departamento 
fie Estado, que otros 
miembros del servicio de 
guardacostas parecían un 
tanto decepcionados porque 
no se hubieran escuchado las 
recomendaciones de captura 
de algún pesquero soviético, 
pero que comprendían que 
s u misión sólo era hacer 
cumplir la ley.

MUÑE exprès

DIRIGENTE SINDI- 
CAL DESAPARECIDO

BUENOS AIRES , 12 
(Efe/.— La Federación de 
Trabajadores de Luz y 
Fuerza de Argentina (Fatiyf/ 
informó que ayer se 
cumplieron dos meses desrie
la riesaparición de su 
secretario general. Oscar 
Smith.

Smith fue aparentemente 
secuestrado el 11 de febrero 
último después de salir de su 
domicilio cerca de Bueno» 
Aires, cuando se dirigía a 
una reunión gremial.

Hace unas semanas, los 
maximos dirigentes de la 

Con federación 
Internacional de 
Organizaciones Sindicales 
Libres" (CIOSL) plantearon 
el caso durante su estancia 
aquí al presidente general 
Jorge Videla y otras 
autoridades militares 
argentinas.

El Ministerio del Trabajo 
condenó el hecho en su 
momento.

CRISIS DEL 
ARROZ

BOGOTA. 12 (Efe/.- 
Venezuela pidió hoy al 
Gobierno colombiano 
reconsiderar su decisión de 
prohibir las exportaciones de

POf si contrario 
solicitó incrementar los 
envíos de este artículo al 
vecino país.

El presidente de la 
F ed eración Agraria de 
Venezuela. Joaquin Velez 
Rodriguez, envió un mensaje 
a las autoridades 
colombianas, en que indica 
que como consecuencia de 
estas medidas, se producirán 
en los próximos días una 

aguda escasez de arroz en su 
país.

Colombia por intermedio 
del Instituto Colombiano de 
Comercio Exterior 
(INCOMEX), prohibió 
temporalmente las 
exportaciones del arroz, para 
permitir el consumo interno 
y hacer frente al 
acaparamienta y la 
especulación.

ETIOPIA Y 
LA O.U.A.

ÀDDIS ABEBA^ 12 
(Efe-Reuter/.— Etiopía pidió 
ayer a la Organización de la 
Unidad Africana (OUA/ que 
ponga en conocimiento de 
sus miembros que las fuerzas 
sudanesas han perpetrado 
agresiones directas contra 
regiones situadas al Norte y 
Oeste del país, informa un 
portavoz oficial.

El ministro etíope de 
Asuntos Exteriores, Felekg 
Gedle-Ghirogis, le hizo esta 
petición al secretario general 
rie la organización, William 
Eteki Mboumoua, en la 
reunión que ayer mantuvo 
con él.

DELEGACION 
ETIOPE

HONG KONG, 12 
(Efe-Reuter)..— Una 
delegación gubernamental 
etíope salió ayer de Pekin de 
regreso a su país, después de 
haber realizado una visita 
amistosa a China, ha 
informado hov la agencia 
"Nueva China".

La delegación, presidida 
por Tamrat Ferede, miembro 
del Consejo Administrativo 
Militar, fue despedida en el 
aeropuerto por el ministro 
chino de Asuntos Exteriores, 
Huang Hua.

AUTONOMIA 
PARA LOS 
MUSULMANES
FILIPINOS

M A N I L A , y 
(Efe-Reuter).— El president 
de Filipinas, Ferntri/o 
Marcos, anunció ayer qui d 
dirigente rebelde Nn' 
Misuari, ha aceptado 
oferta de autonomie de 
trece provincias Filipinas 
Sur para acabar con >> 
rebelión musulmana.

Hablando en le ciudtf 
sureña de Zambeen^, d 
presidente dijo que eún iw 
tenía detalles 
decisión de Misuari, I4d> 
sugirió la posibilidad de 
el dirigente rebelde pidiéS 
algunos cambios sobre 
propuesta gubernamental- , 

La decisión de 
presidente del principe 
movimiento rebelde. 
Frente Moro de bib^eci_ 
Nacional, parece 
oportunidades de 
referéndum pacifico 
próximo domingo en 
provincias afectadas, 
donde se decidiré 
características y alcance 
la autonomía.

El acuerdo de 
fue anunciado por pnto^ 
vez después de ' 
conversaciones niariten 
en Trípoli entre 
principal apoyo deliren 
miembros de 
administracción filipiM-
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ON la Semana Sentase 
abre un breve período 

de descanso, que 
frecuentemente, se aprovecha 
para dgún desplazamiento en 
coche. Son las pequeñas 
vacaciones o el puente largo de 
primavera.

Pues bien; todo aquél que 
vaya a salir de viaje en su coche, 
debe revisar sus neumáticos. El 
consejo puede parecer una 
tontería, porque viene a insistir 
en un tema que ya conocemos 
sobradamente. Pero la realidad 
demuestra que aquellas partes 
que menos problemas causan, 
no se suelen revisar. El mismo 
hecho de que uno no h^a 
sufrido un pinchazo en varios 
años, concede una especie de 
traiquilidad de negligencia, de 
olvido. De ahí que estadísticas 
oficiales realizadas en el 
extranjero hayan revelado que el 
74 por ciento de los coches 
ruedan por ejemplo, con una 
presión inadecuada, bien por 
exceso bien por defecto. Y éste 
es sólo un aspecto de los 
neumáticos.

Es costumbre de algunos 
aprovechar la oportunidad, 
cuando cargan gasolina, para 
revisar la presión. Pero, siendo 
un buen ejemplo, no es el 
momento más adecuado en la 

|r mayoría de los casos, porque la 
presión ha de medirse estando 
las ruedas en frío, y 

^ normalmente no tienen tiempo 
de enfriarse en unos minutos.

Menos frecuente es que se 
piense en la quinta rueda. A casi 
nadie se le ocurre mirar su

estado, y puede que hayan 
transcurrido meses, y aun años, 
sin comprobación alguna. Y, 
aunque sólo sea por una 
emergencia, es una rueda tan 
fundamental como las que van 
puestas. Cierto que es un poco 
engorroso andar levantando el 
capó o el cofre, para tal 
comprobación, pero una vez de 
cuando en cuando no hace 
daño, y puede ser útil.

Para salir de viaje importa 
una más cuidadosa revisión del 
e^ado de los neumáticos. No 
sólo la prásión, sino el estado de 
conservación en general. Los 
neumáticos lisos deben ser 
cambiados inmediatamente, 
porque fuera aventurado

emprender el viaje en esas 
condiciones. Cuando el dibujo 
presenta una profundidad 
menor de dos milímetros, va 
siendo hora de cambiar, o al 
menos, de vigilar con mayor 
atención.

Pero esta inspección, por 
fácil y aparente, es todwía 
normal en casi todos los 
conductores. Pero no debe ser la 
única. Los flancos de las. ruedas 
suelen sufrir mucho, 
especialmente en el tráfico 
urbano, por los frecuentes roces 
con los bordillos de las aceras o 
sobre objetos cortantes de las 
vías. Este es uno de los males

En cualquier caso, sea antes 
de salir de viaje o sea para 
marchar tranquilo en los 
recorridos ordinarios, hay que 
seguir las instrucciones del 
constructor del vehículo, y los 
consejos de los expertos. A 
tener en cuenta, como norma 
general, que si el viaje es largo o 
por recorridos sinuosos, es 
conveniente introducir 200 ó 
300 gramos suplementarios de 
aire en las niedas, porque una 
presión correcta es más 
importante de lo que parece.
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Un asunto 
para "rizar 
mucho el rizo

UNQUE en muchas 
ocasiones pase 

desapercibido para el 
usuario, el capítulo de la 
seguridad es uno de los 
más importantes y en él se 
registran los avances más 
espectaculares en la 
evolución del automóvil. 
Lograr un modelo a elevado

flaWUïQMOW
nivel no es tarea de 
despacho. Hay que realizar 
múltiples pruebas, a lo largo 
de años, y ello exige unas 
inversiones muy elevadas 
con el fin de ir 
perfeccionando de modo 
continuo los automóviles. 
Para dar una pequeña idea 
de esta callada labor del

fabricante 
del centro 
seguridad 
mundo.

Fiat

vamos a hablar 
de estudios sobre 
más grande del

dispone en
Orbassana un centro 
dedicado exclusivamente a 
investigaciones sobre la 
seguridad. El centro se 
asienta sobre una superficie

Las 'otras' contaminaciones
Un problema: IGNORAR LAS VERDADERAS AGRESIONES

CON frecuencia se habla de las agresiones que está 
sufriendo el medio ambiente en nuestra * sociedad 
civilizada. Con frecuencia, también se da, sólo acierte a 

ver una o dos contaminaciones; por supuesto, en este 
país, no falta una referencia clara al automóvil, al que se 
acusa de contaminadorr numero uno, al menos por las 
veces que de él se habla.

Bastaría un' ejemplo reciente. El ayuntamiento de 
Madrid ha bombardeado los ojos y los oidos de los 
espectadores de televisión y a los ciudadanos desde las 
tzdlas de publicidad exterior, con una recomendación sobre 
la contaminación urbana. Allí sólo se hablaba de coches 
mal reglados que necesitan ir al taller y someterse a 
revisión. Nada más. Para los responsables de la campaña, 
toda la contaminación urbana se concreta en las 
emisiones de humos y gases de los coches. Pura 
demagogia, como se ve. Y sin posibilidad de soluciones, 
ya que voluntariamente se ignoran las verdaderas causas 
contaminantes.

UNA ENCUESTA BELGA:
LAS AGRESIONES VERDADERAS

Hace unos meses, en Bélgica y por cuenta del 
Gobierno, se realizó una encuesta oficial que trataba de 
conocer la opinión de los ciudadanos sobre las agresiones 
más graves al medio ambiente.

Primera conclusión: el Gobierno belga no sugiere 
respuestas, no se interfiere, no trata de curarse en s^ud. 
Simplen^nte, pregunta al pueblo sobre las verdaderas 
contaminaciones.

La segunda conclusión nos viene del mismo resultado 
de la encuesta. Y vale la pena recoger aquí las respuestas, 
agrupadas de mayor a menos gravedad, según los belgas 
cncuestados:

La mayor agresión, para la casi mayoría, es la 
construcción de una fábrica que no disponga de medios 
de depuración total de humos o de aguas residuales.

Construcción de una central nuclear.
Construcción de una zona industrial en un lugar 

natural.
4.— Construcción de ubanizaciones turísticas.

5 .— Construcción de un viaducto en plena ciudad o 
pueblo.

6 .— Tala de árboles para ampliar una carretera, 
(ex-aequo con la anterior).

7 .— Demolición de barrios antiguos para construir 
inmuebles de oficinas.

8 .— Construcción de autopistas de penetración en 
pueblos o ciudades, (ex-aequo con la anterior).

9 .— Construcción de barrios o ciudades de edificios 
iguales.

10 .— Construcción de pantanos creando lagos 
artificiales en lugares naturales.

Un buen decálogo, a fe. Se podrá estar o no de 
acuerdo con algunas de las apreciaciones de los belgas, 
pero en su conjunto ofrecen un excelente panorama de 
defensa de la naturaleza de postura frente a las 
agresiones naturales.

Lo primero que sorprende, para nuestra mentalidad 
de españoles moldeada con criterios oficiales dirigidos, es 
la ausencia de una referencia a la tan cacareada 
contaminación de los automóviles. Y uno se pregunta si 
los belgas no tendrán coches. Pero los tienen. Y su 
reparto debe de andar por un vehículo por cada cuatro 
belgas, nada menos. Pero, probablemente, allt se contó 
con el automóvil y con el pueblo, y se arbitraron las 
soluciones necesarias para lograr una circulación más 
fluida, como aconsejan unos verdaderos planes de 
urbanismo.

Del conjunto de respuestas, el español se ve obligado 
a pensar en más de cuatro trasladando cada tema a la 
realidad española. Porque aquí nadie se ha preocupado 
de hacer nada para evitar ciertas agresiones: fábricas que 
no contaminen, urbanizaciones turísticas en lugares 
naturales, demolición de cascos antiguos para levantar 
enormes edificios para oficinas, etc. ..

Aquí se habla del automóviL Y nada más. Como 
chivo expiatorio que paga por todas las agresiones que 
más vale no meneallas. Aquí el interés de unos pocos 
ciudadanos ha primado sobre el bien común. Y asi nos 
ha ido. Y lo curioso es que el pueblo, mentalizado, sólo 
acierta a acusar al automóvil. ¡Vaya por Dios!

de 110.000 metros 
cuadrados; ha costado algo 
así como tres mil millones 
de pesetas y tiene un 
presupuesto anual de unos 
200 millones. Y todo, para 
conseguir unas ideas y unos 
informes que permiten la 
construcción de vehículos 
más seguros. Cualquier dato 
es importante, pero no se 
acepta sino después de un 
largo proceso, de ensayos en 
pistas, de verificaciones en 
laboratorios, que va 
almacenando el control 
central, verdadero cerebro 
del centro.

En las instalaciones 
existen ocho pistas (de las 
que algunas 4on interiores) 
que permiten toda suerte de 
investigaciones de coches en 
marcha, con pruebas de 
velocidad, de choques, de 
derrapajes, de balanceos, 
etc^. Hay ipistas pare 
vehículos pesados, de hasta 
20 toneladas, que pueden 
alcanzar los 100 km/h; 
pistas para turismos y una 
velocidad máxima de 140 
km/h.

Durante los ensayos se 
puede predeterminar incluso 
detalles minúsculos, pero 
que pueden resultar 
interesantes para la 
seguridad del automóvil y. 
por consiguiente, de su 
conductor. Simplemente 
con apretar un botón se 
pone en marcha, además del 
vehículo, un complicado 
sistema de control que 
anota todos los datos. En el 
control central, un 
magnetoscopio registra la 
imagen y permite que, más 
tarde, se puede volver sobre 
la película adelante-atrái.
como en moviola'
futbolística de nuestra 
televisión.

Por supuesto, dentro de 
los vehículos no viajan 
personas de carne y hueso, 
sino maniquíes tan

perfectos^ que son una 
maravilla de la electrónica, yg 
que valen, como 
vulgarmente se dice, un ojo 
de la cara, o los dos. Pero, 
precisamente por ello, 
disponen de una 
"enfermería" —o su 
equivalente para muñecos 
tan costosos y com
plicados — capaz de 
recuperar a los lesionados, 
por fuerte que haya sido el 
golpe.

Pero el protagonista es, 
necesariamente, el coche, ya 
que él debe proteger y 
asegurar, a su vez, a los 
automovilistas. El nuevo 
Fiat 132 ha sido 
proyectado, por ejemplo, 
contra toda una serie de 
choques, ya conocidos da 
los investigadores por sus 
reacciones y comporta
mientos. Así es como se van 
analizando las diferentes 
circunstancias, resistencias 
de materiales, pruebas de 
cada una de las partes del 
Vehículo estudiado. 
Laboratorios especiales -dan 
cuenta de los detalles, son 
posibilidad de error.

Después de ese centro no 
se sabe qué más se puede 
hacer en cuanto a las 
investigaciones sobre 
seguridad en los coches.

El laboratorio de Fiat 
pone de relieve, una vez 
más, el interés creciente de 
los constructores por lanzar 
al mercado coches cada vez 
más fuertes y seguros, 
teniendo en cuenta las 
exigencias actuales en la 
materia. Este centro que se 
gasta 200 millones de 
pesetas en romper coches, 
sólo intenta, como bien se 
comprende, aconsejar para 
que no se rompan... con 
permiso de los conductores, 
naturalmente, y. en algunos 
casos^ aunque ellos lo 
pretendan.
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A
imposible que el balón se 
decidiera a traspasar la meta 
herculina. Bien es verdad, 
que los nuestros no hacían 
demasiado por conseguirlo. 
Lo.s únicos que eran capaces 
de inquietar a la defensa 
contraria pero no con 
demasiado peligro ni 
reiteradamente, era Victor 
en primer lugar, seguido de 
Jordao. Y en el segundo 
tiempo, cuando el de 
Villanueva se incorporó a la 
vanguardia, Enrique Porta.

P^o nos pusieron' bien a 
prueba. Es ya demasiado 
aguantar con el agua al 
cuello hasta tres minutos 
antes del final que aquello 
tenia muy difícil remedio. Y 
mira por donde, al fin llegó. 
Gracias sean dadas a que 
temamos enfrente a un 
equipo incapaz de 
inquietarnos lo mas 
mínimo. Ni de intentarlo 
siquiera. Porque Nieves 
apenas si tuvo que intervenir 
contadas veces, a lo largo 
del encuentro. Una de ellas, 
justicia obliga.

comprometida de veras. 
Fue aquel tiro raseado que 
tuvo que pararlo el 
guardameta zaragocista en 
dos tiempos. Y apenas nada 
más importante que 
contabilizar -< o abonar en el 
haber de la ofensiva 
herculina.

Lo cierto es Que si el 
Zaragoza jugó con muchos 
reparos de la parroquia 
referido a un mordiente que 
brilló por su ausencia, bien 
es verdad que en cuanto a 
ambición allá que allá

Tercera División, grupo III

EN YECLA, FELIZ 
REAPARICION OE BENNASAR 

Victoria fácil de un Huesca con suplentes
E dio bastante bien la jomada treinta y ima 
para loe equipos que nos representan en 

categoría nacional. Aparte la victoria, muy 
apurada victoria, del Real Zaragoza, el Huesca 
venció al Gandía con facilidad, a pesar de que 
formaba con suplentes. Tres a cero es un 
resultado por demás claro en los tiempos que 
corren, sobre todo si pensamos que faltanan a la 
lista, por cuanto al cuadro azul-grana se refiere, 
elementos de la talla del guardameta Alonso, de 
un libero de la clase de Calvo, del centro-campista 
organizador, Chirri 1, y del máximo goleador del 
equipo, Palacino.

líebutó Lasaosa, procedente del filial osoense, 
del Huesca “B” y el chaval, según cuentan, 
cumplió como los ouenos, incluso intervino en la 
consecución de un par de goles. Por lo demás, 
tarde ventosa y fria, con ausencia casi total de 
fútbol espectáculo. Pero tampoco se le pueden 
pedir peras al olmo. El Deportivo Aragón, con la 
reaparición de Bennasar entre los palos, empató a 
cero goles en el terreno deportivo del Yeclano, 
sobresaliendo precisamente, la gran actuación del 
mencionado Bennasar. .Se trata de un guardameta 
(lue fue fichado para el Zaragoza, pero que 
llevaba bastante üempo en ef banquillo de 
suplentes, ¿qué podemos esperar de este 
muchacho? ... eI tiempo descubrirá.

Ya tenemos ai filial zaragocista en octava 
posición V limfiio de polvo v paja su casillero del

mas y del menos, esperando, como le ocurre al 
Huesca, conseguir el ascenso a la Segunda “B”. El 
caso es asegurar su trayectoria “casera”, amarrar 
los puntos que disputa periódicamente en La 
Romareda, como también seguir luchando con 
idéntico interés y productividad fuera de casa. 
Volviendo la vista al resto del grupo, observamos 
que vuelve el Mallorca a copar el liderato, aunque 
el Atlético de Baleares, su eterno rival, lo supera 
en un punto positivo. Cuatro conjuntos siguen a 
rueda a los dos cabeceros, dispuestos a 
sorprenderlos ante el menor descuido.

Se trata dd Eldense, Olímpico de Játiva, 
Sabadell y (»erona, separados def primero, como 
máximo, en tres puntos. El Acero es colista 
seguro, con doce neotivos, quedando en menos 
cinco dos equipos, Constancia y Reus, Gandía, 
Poblensc y Villena luchan denodadamente por la 
supervivencia con dos negativos, con ventiya del 
conjunto de La PueUa, conducido por Martiri 
Vences, cfue d puado domingo empató en un 
terreno tan difícil como es el del Játiva. 
Meritorias igualadas del Mallorca en Elda, del 
'larragona en Reus y del Onteniente frente al 
líder. Atlético de Baleares. Solo una goleada en la 
jomada del pasado domingo, la que mzo encajar 
el .Sabadell af Villena (5-1 ).

fueron ambos conjuntes. 
Los visitantes estuvierori di 
un gran conformismo, de lo 
contrario, aún reconociendo 
que la entidad de los 
valerx:ianos anda un tanto 
baja. Nos hubieran 
proporcionado más de un 
disgusto de habérselo 
propuesto seriamente. Pero 
ya decimos. Los dos cuadros 
se tienen que echar bien 
poco en cara en cuanto a 
dejarse la piel. Mejor así, de 
esta forma aun seguimos 
contando.

Salvando las distancias 
algo parecido le ocurrió al 
Atlético de Madrid en su 
partido televisado. También 
hasta unos pocos minutos, 
antes del finaï no consiguió 
batir el portal de Carnevali-

Se multiplicaban lot 
defensores para evitar gue 
les arrebataran un punto 
que ellos ya lo daban pot 
seguro. Pero allí Rubén 
Cano como aquí Po^ 
protagonizaron el pirric<’ 
pero saludable triunfo.

Uno, la verdad, no acaba 
de explicarse, cómo I* 
delantera zaragocista fue 
capaz de desmoronar allí®” 
Las Palmas y nada menos 
que por cuatro veces * 
sólido complejo defensivo 
de qüe hizo gala el equipo 
canario en el Vicente 
Calderón.

Y menos mal que gracias 
a aquella inespar®^* ’ 
rotunda victoria que aun n 
acabamos de explicarno^ 
Zaragoza sigue circulanoo 
por el mundo de los vi*o* 
la primera división.
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este 
como

historia, a

“tarjetean” con la mayor 
facilidad del mundo, que 
nadie parece preocuparse de 
un detalle que tantos 
perjuicios acarrea al club, y

que no hemos conseguido 
amoldamos a un sistema de 
juego definido, ¡apaga y 
vámonos!

Jugando así, nos revienta

política de fichajes, 
luego muy p 
afortunada”.

dignamente y no

el tímpano frase tan 
escuchada, nos vamos a 
Segunda División.

(SEAF-PPO. Ref. BI-3/5069)

plantilla -, 
parecerías eterna, a juzgar 
por el absoluto inmovilismo 

•Se la misma. Terminado este

diversos puntos con Jos 
interlocutores de ocasión. 
"La raíz de nuestros males 
nos decían, se remonta a la 

. desde

nervioso a las primeras de 
‘ si a esto

que nos

MOMENTO ZARAGOCISTA

Jugandoasí ,a leguiiílajivilo
•
 Opinión unánime de los 

aficionados

DESPUES de los 
últimos encuentros 
realizados por el Real 

7araaoza. pero sobre todo 
de 1« qu®Camp frente al Bycelona y 
el domingo pasado en La 
Romareda, nemos creído 
oportuno pulsar la opinion 
de los aficionados, escuchar 
atentamente la voz de la 
tertulia, bucear un poco en 
el futuro del Real Zaragoza. 
Y el caso es que la 
experiencia no ha podido 
ser más concluyente, ya 
que las opiniones coinciden 
V las voces señalan en una 
misma dirección. “Jugando 
..gj,-.. —repite el seguidor 
zaragocista— nos vaimos sin 
remedio a Segunda División. 
Ni siquiera empeñándose los 
demás equipos en salvarnos 
van a poder lograrlo’ . Más 
pesimismo es difícil 
encontrar.

Y el caso es que estos 
señores, los contertulios, me 
ofrecían su carnet de socio 
para que les tomase 
nombres y apellidos, como 
también el número del 
mismo, añadiendo que 
podía publicar con absoluta 
libertad la cantidad de 
barbaridades, más o menos 
“razonables”, pero siempre 
razonadas, que me ha 
tocado escuchar estos días. 
Pero sí que voy a comentar 
lo más interesante, o bien lo 
que a nosotros nos parece 
más interesante, ya que 
coincidíamos en muy

respecto, se repite, 
fácilmente puede 
comprobarse. Veamos: En 
la época dorada de “los 
maçpificos” si ustedes lo 
recuerdan, nadie o muy 
pocos se preocuparon de 
renovar y rejuvenecer una 

que debió de

ciclo de éxitos clamorosos 
nos quedamos sin equipo y 
sin dinero para renovarlo, 
bajando enteros aquel 
conjunto grande^ temporada 
tras temporada, hasta 
culminar su decadente 
andadura en el descenso de 
categoría. Ahora, si no 
cambian las cosas, puede 
ocurrir algo muy parecido; 
está ocurriendo ya.

Téngase muy presente 
que son bastantes los 
jugadores hoy en liza que ya 
defendían los colores 
blanquillos cuando se 
descendió, pero ahora, 
señores, tienen seis años 
más. “Todos los equipos, 
—continúan diciéndonos en 
la tertulia—, hasta los más 
modestos, corren y luchan 
como endemoniados, riñen

cambio”
con sus contrarios dentro y 
fuera de casa, venden muy 
caras sus posibles derrotas. 
El Zaragoza parece el 
equipo conformista del 
grupo, toma los partidos 
como si no fuesen con él, se 
desmoraliza y se pone
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rieroil di 
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viejo e histórico 
campo de Torrero no 

resiste a morir. Hace años 
que lo sentenciaron, pero 
todavía entre sus ruinas 
-porque un montón de 
rumas y escombros es lo que 

actualmente~ todavúi se 
sigue jugando al fútbol. 
Desaparecieron a golpe de 
piqueta, antes de que se 
cayesen solos, aquellos 
palcos que eran sin ninguna 
duda los de mejor visibilidad 

e España, para el 
espectador. Los graderías se 
encuentran en el lamentable 
estado que los podemos 
contemplar en está foto de

LA AGONIA DE TORRERO 8CONSTRUC1ORES 
PROMOTORES

El próximo lunes día 18 de abril la Aso
ciación Provincial de Constructores Promo
tores de Zaragoza celebrará Asamblea 
General Ordinaria, a las 10 horas, en el 
Salón de Actos de la C.A.M.P.Z.A.R., Don 
Jaime 1, 18, bajo.

La Junta Provincial de la Asociación invi
ta a esta Asamblea a todos los empresarios 
constructores-promotores y promotores de 
la Provincia de Zaragoza sean o no asocia
dos de esta entidad.

SE NECESITAN

TECNICOS EN ALUMINIO
Para trabajar en la zona de Bilbao. Interesados escribir al 
Apartado /89 de Bilbao, mencionar en el sobre la Refe
rencia núm. 330

Calvo Pedros. E incluso su 
cesped que de siempre llevó 
fama en todos los ámbitos 
b a l ompédicos de bien 
cuidado, se encuentra 
también abandonado, seco y 
lleno de calvas

recuerdos imborrables a los 
más veteranos 'hinchas”.
Por eso a ellos y a nosotros 
nos da pena que su agonía 
sea tan lenta y tan poco
digna. Todos hubie'ramos 
preferido una muerte más

Pero 
como

ahora que parece que su 
vida, triste y agónica, va 
apagándose a girones. 
Porque eso a todos nos 
causa una pena imponente.

GALERIAS de ARTE
SALA LEONAHÜO

Cierto que 
ciudad y el Real 
cuenta a h ora

nuestra
Zaragoza 
con el

rápida con todas sus

flamante estadio municipal 
de La Romareda, pero no 
menos verdad que el vetusto 
Torrero^ en el que se 
escribieron tantas y tantas 
páginas brillantes de la 
historia futb olistica de 
Aragón, trae nostalgias y

instalaciones en pie. Porque 
de esta manera va dejando 
de existir a pedazos hasta 
que le llegue la ruina total y 
definitiva. Renovarse o 
morir. Ya que parece 
imposible que sea remozado 
- porque ya es demasiado 
tarde - dejemos que 
desaparezca de una vez y

guisqueria
CLUB TAHITI

San Miguel,5,bajo. Fron
te 8 Galerías Preciados. 

Telefono 21 11 37.

EXPOSICION PRO-SUBASTA 
DEL A AL 18 INCLUSIVE
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H CARTELERA H UN «OFICIO DE TINIEBLAS
TEATBO8

ARGEN8OLA. — Tarde. 7; 
noche, 11. Lina Morgan pre
senta su compañía de revis
tas. Actriz Invitada: Florín- 
da Chico, con Antonio Ozo- 
res y Anne Marie Rosler, en 
«Casta ella, casto ét>, con 
Ballet Ritmo 77 (Mayores 
18 años). Domingo despe
dida.

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). Compañía de 
Comedlas Zoco. — 7’15 y 
11. Ofldo de tinieblas, de 
Alfonso Sastre. ¡La obra 
más comprometida del au
tor más silenciado t (Mayo
res 18.)

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(Todos públicos). 3.* sema
na: Un cadáver a los pos
tres. Peter Sellers, David 
Niven. Peter Falk.

AVENIDA. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). 5.* semana: El 
puente. Un film de Bardem, 
con Alfredo Landa.

CERVANTES (Sala especial). 
5-7-9 y 11 (Mayores de 14 
años y menores acompaña
dos). La marquesa de O. 
Technicolor. Un film de Eric 
Rohmer, con Edith Clever, 
Bruno Ganz.

COLISEO. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Hasta que el ma
trimonio nos separe. José 
Sacristán, Maria Luisa San- 
josé.

COSO. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res de 18 años y 14 acompa
ñados). 2.* semana. Dos 
tramposos con suerte. Tech
nicolor. Sidney Poitier. Bill 
Cosby.

DON QUUOTE. — 5-7-9 y 11 
(Mayores 18). Taxi Driver. 
Tecnicolor. Un film de Mar
tin Scorsese, con Robert De 
Niro, Jodie Foster.

DORADO. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Inquisición. Paul 
Naschy, Daniela Giordano. 
Mónlca Randall.

FLETA. — 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). — 21 horas en 
Manleh. William Holden. 
Franco Nao. Shirley Knight.

GOYA. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Divina criatura. 
Laura Antonelli, Marcello 
Mastroianni.

MOLA. — 4'45-7’15-10’30 (To
dos públicos). Mary Pop^ns.
4.* semana. Julie Andrews, 
Dick Van Dick. Technicolor.

PALAFOX. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores de 14 años y menores 
acompañados). — 2.* sema
na. El asalto de «los hom
bres pájaro. Cinemascope. 
Color de Luxe. James Co
burn, Susannah York.

BEX. — 5-7-9 y 11 (Mayores 
de 18 años y de 14 acompa
ñados). 3.* semana. La mos
taza se me sabe a la nariz. 
Cinemascope. Eastmancolor. 
Pierre Richard. Jane Birkin.

VICTORIA. — 5-7-9 y 11 (To
dos públicos). El hundimien
to del Japón. Eastmancolor. 
Keiju Kobayashi. Tetsuro 
Tanba.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9 y 11 (Ma

yores 18). La balada del sol
dado. Jeanette Prokhoren
ko, Vladimir Ivachev.

PALACIO. — 4’45-7’15 y 10’45 
(May. 18). 6 últimos dias: 
Satyricón, de Fellini. Tech
nicolor.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). La menor. East- 
mancolor. Bozena Pedorczyk. 
Marc Gimpera.

DUX. — 5-7-9 (May. 18). El 
rey del karate. Ian Pou 
Yun, Chang Yu. Technico
lor.

GRAN VIA.—4’45-7-9-11 (Ma
yores 18). Striptease. (Cine
mascope. Eastmancolor. Co
rinne Clery, Terence Stamp.

LATINO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Las desgracias de 
Alfredo. Pierre Richard.

MADRID.— SALA 1: 5-7-9-11 
(Mayores 18). EI limite del 
amor. Eastmancolor. Juan 
Luis Galiardo, Didi Sher
man.
SALA 2: 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Esclava te doy. 
Eastmancolor. Alfredo Lan
da. María Luisa Sanjosé.

NORTE, — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). El último recurso. 
Onar Sharif, Keren Blac.

OLIVER. — Descanso sema
nal.

PARIS. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). M.A.S.H. Cinemas
cope. Color de Luxe. Do
nald Sutherland. Elliot 
Gould.

PAX. - 5-7-9-11 (May. 18). 
Shaft en Africa. Richard 
Roundtree, Prank Finlay. 
Metrocolor.

RIALTO. — 5-7-9 y 11 (Ma
ires 18 y 14 acompañados) 
EI triángulo de oro. Lo Llech. 
Tien Nee.

boxy. — 4-7-10 (May. 18). 
La ciudad quemada, East- 
mancolof. Angela Molina, 
Javier Elorrlaga.

SALAMANCA. — 5-7-9 y 11 
(Mayores 18). El último de
ber. Jak Nicholson, Otis 
Young.

VENECIA. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Yo no perdono un 
cuerno. Gino Santercole, Pi
no Ferrara.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal, de 11 a 1’30. 
Tarde, continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafeteria 
Formlgal Hielo.

MUY POCU CLARO
LFONSO Sastre 
estrenado la 

intrascendente de todas 
obras, “Oficio de tinieblas”

ha 
más 

sus

verla me he llevado
y al 

el
consiguiente chasco. ¿Es que el 
más prohibido de todos los 
autores no tiene otras piezas más 
importantes para estrenar en 
estos “democráticos” momentos 
que esta comedieta de intriga 
con ribetes melodramáticos? ¿O 
es que la función tiene más miga 
y no la hemos sabido adivinar 
sus intenciones? Si es así, mal 
paso el que ha dado en su 
carrera, pues un escenario debe 
ser, ante todo, un lugar donde 
representar algo cuyo trasfondo
quede claro.

Ya en su 
a u t o crítica.

c o nf usisima
el autor

anunciaba que iba a usar
n os 

un
nuevo lenguaje dramático. Pues 
bien, él sabrá qué quiso decirnos, 
pero que con su nuevo estreno 
no nos ha aclarado nada, eso está 
claro.

Su función es una mixtura 
extrañísima, comosi hubiera 
metido dentro de su cocktelera 
de madera a dos señoritas de la 
vida, al hijo de un jefe nazi, que 
es un pobre chico, a un 
caballerete con camisa azul que

lee '’El Alcazar’’, a un asesino 
invertido y a su amigúete el sirio. 
Esto lo coge el autor de 
“Melocotón en almíbar* o 
‘‘Maribel y la extraña familia”; 
buen mezclador de monjas, 
ladrones y señoritas de pestaña 
larga, y le sale una comedia 
redonda. Pero, claro, en la mente 
preocupadísima de este 
dramaturgo, que lo es y bueno, 
pues la cosa resulta algo asi 
como la apología de la vacuidad: 
nada por aquí y nada por allá. O 
a lo mejor es que es algo y como 
nos lo ha escondido tanto, pues 
eso, que no lo hemos visto.

No vamos a negarle a la obra 
los escasos valores que tiene: Su 
intriga bien dosificada, aún con 
su arranque lentísimo; sus 
personajes de carne, hueso y 
cartón, tremendamente 
angeUcales los unos y 
rectilíneamente malvados los 
otros; tanto que a las golfitas 
dan ganas de canonizarlas y a los 
perversos ganas de fusilarles.

No entendemos a cuento de 
qué viene toda esta fábula, cuya 
narración y desenlace le tiene sin 
cuidado al espectador. Los 
autores inteligentes, ahí quiere 
uno ver el genio y el ingenio del

dramaturgo, siempre

miu
HORIZONTALES VERTICALES

1 Muy ricos.- 2. Dios del 
amor. Ciervo de las regiones
septentrionales 
muy ramosas.-

<1 con astas
3. Doctrina

particular de un maestro 
célebre, seguida y defendida 
por otros. 4. Vocal repetida. 
Personaje bíblico. Símbolo 
del bromo. 5. Cincuenta y 
siete. De la Galia.- 6. 
Perteneciente a la alopatía.— 
7. Cerco de madera. Nombre 
de letra.- 8. Oficina del 
notario — 9 Tostar. 
Costumbres.

1 Arbol frutal. Medida de 
longitud - 2. Matrícula 
española. Obsesionados por el 
dinero.- 3 Número. Esclavo 
de la antigua Lacedemonia.- 
4 individuo de cierta secta 
judaica. Terminación verbal .- 
5 Símbolo del cobalto. 
Iguala 6, Ave gallinácea, 
poco mayor que la perdiz. 
Vocales débiles.- 7. Exista. 
Que no creen en la existencia 
de Dios.- 8. En francés, 
articulo indefinido 
equivalente a se. Suave, 
apacible.- 9. Quedó, restó.

SOLUCION.
Esposa de Astreo.
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decirnos.

engañaron

a 
u

«I

h 
P)

la Censura, que ese sí ou.i 
n autentico “oficio'’

AE/12-j

5

9

prt 
Te, 
trit 
Gr 
disi 
roa 
dec 
pre. 
de I

pilblico presentándose’^' 
función como ‘la obra 
comprometida del autor 
silenciado”, dándole gato 
liebre, pues la verdad, no;; 
parece muy ortodoxa la fóni 
publicitaria. Vengan los ArS 
y los “autores malditos’ 
refrescar nuestro apoliiiJ 
teatro, si han de decirnos $2 
el escenario algo hermí

nos escueza. Ello 
valido y estamos a la esperan?, 
elogiarlo, pero estos camelos L 
señor Sastre, que a usted 
exige en medida a cuanto valí

Salvamos la buenÍ 
interpretación, mu 
especialmente por parte de ea 
notable actriz que es Encara 
Chimeno, sin olvidar la efit» 
dirección de Gerardo N. Miré 
que hicieron cuanto humana» 
artísticamente les fue posibi 
por salvar este “Oficio de 
tinieblas" tan vacío en s¡ 
mensaje escénico que, a buen 
seguro solo el autor se ha 
enterado de lo que quiso

m.a.b,

Por
JUAN POCH

^.^NGEL VELA MELERO
CALVO SOTELO 52 TEL 211625*233421

WELSH
MASCARILLAS y 
RESPIRADORES

CADA TARDE.

CADA NOCHE

CANCELA PAGO-PAGO

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono 

2148 56

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

LIVERPOOL

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes. 
'Consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 

Teléfono 23 51 84.

Auri’’ tío matinzl los festivos.
STORK-CLUB

Ent 
vo> 
poi

a .fratuita. Abierto festi- 
ísperas. Nueva dirección 

. sitarios. (Tamino de las 
Tones, 96.

Tarde: especial parejas. [Noche 
discoteca-club hasta las .3 de la 
madrugada. Centro ciudad. In
dependencia. 19. Tel. 214804.

Sala de fíestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las piejo- 

♦res atracciones úrtcmacionales. 
Y LA CANCELA DE ORO 

MUSICAL..

GRAWER CLUB

Cómodo, pçrscùuü y diferente. 
(Zalíe* Monczyo. (jASETAS.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reser
vado ambiente, tenemos lo que 
usted desea. Liñán, 8 (detrás de 

'Telefónica,San Vicente de Paul). 
Teléfono 29 11 66.

SENECA

NUEV A, DISTINTA. ACTUAL. 
El mQor sonido con la música 
del momento. Ya se dice; 
“Eso es Séneca y sú ambiente”

LA HIPA, 5.-

la c 
dent 
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in fan 
con 
Pére¿ 
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tituli 
con 
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S 
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lugai
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Cadt 
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serie 
Bái 
Met 
Sal 
"A 
Jav 
hoy 
quit 
"H 
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“a

POLINESIAN • BAR

IGUANA

J uventud, ritmos, diversión 
Precios jóvenes. Calle Madw 
Vedruna, 11. Teléfono 21 YO 52.

Reunión y juventud, en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado; en San Juan de la 

Cruz, 28.

DISFRUTE un. Dt SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 

PAGO-PAGO, DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA. 
BAILE EN CHARLESTON. 
Extraordinariamente reformada 
Dirección y Telefono; 3969.32.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve 

a su ambiente.

PARSIFAL 1800

1.a música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 

Teléfono 37 92 00.

Recuerde los éxitos de ayer, viv» 
los actuales y conozca loe futu
ros, vigiando a través de U 

música. Cavia, 10.

§

n

5
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que 
"Indios 

pequeña 
el Mano 
que es

En el segundo programa, 
as "La ruta de los

conquistadores 
r presentará a los 
t Tchikaos", una

tribu que habita en < 
Grosso, Brasil, y

José Maria Iñigo

Mañana miércoles.

Escribe: JAVIER

HOY... Y MANANA

La única novedad de hoy 
la constituye la inclusión, 
dentro del espacio "Los 
globos", la nueva sene 
infvitil "La abuela Cleta", 
con realización de Gustavo 
Pérez Puig. La serie "Las 
Viudas" presenta el capitulo^ 
titulado "Viuda apetitosa"- 
con Lola Herrera, Tomás 
Blanco, Francisco Marzo, 
Cándida Losada y José 
Albiach. La realización es de 
Alberto González Vergel.

Seguidamente, "Esta 
noche... fiesta" con las 
intervenciones que en otro 
lugar comen tamos.

El miércoles registramos 
una novedad en la Primera 
Cadena: La inclusión en el 
programa "Los globos"de la 
serie norteamericana "Costa 
Bárbara" con Doug 
McCIoure. Ge la Quadra 
Salcedo sigue con 
"Amundsen" y José 
Javaloyas con "España, 
hoy". Después tenemos el 
quinto episodio de la serie 
"Hombre rico, hombre 
pobre". 

Marlene Dietrich

Un reparto sensacional aninrta la película que mañana 
presenta el “Cine-Club” de la Segunda Cadena, dentro 
del ciclo dedicado a Orson Welles, “Sed de mal". Con el 
propio Welles intervienen en los principales papeles, 
Charlton Heston, Marlene Dietrich, Janet Leight, Zsa Zsa 
Gabor... Fue rodada en 1958, y su argumento se refiere a 
la llegada del inspector Vargas, de la brigada de 
narcóticos mejicana, a una ciudad fronteriza con Estados 
Unidos en viaje de novios.

En la frontera les sorprende la explosión de un 
automóvil en la que muere un magnate d® la ciudad. 
Vargas se ve en la necesidad de intervenir, ya que se 
acusa del hecho a un clan mejicano, interfiriendo así la 
acción del comisario americano

distinta a todas las que la 
rodean, tendremos el ciclo 
dedicado a Orson Welles, que 
presentará la película "Sed 
de mal".

En "Flamenco" está 
programada la actuación de 
"Gómez de Jerez".

COSTA BARBARA'',I\IOVEDAD

William Shatner
Dentro del programa de "Los globos” se incluye la nueva serie 

nortarnericana "Costa Bárbara", que mañana, miércoles, emitirá 
su primer episodio. Esta serie está protagonizada por William 

conquista del espacio" )y Doug McCIoure (El 
Trampas" de "El Virgniano” y el detective de ‘Investigación’’/ 

La acción transcurre, a mediados del siglo pasado, en el barrio de 
^n EYancisco llamado "Barbary Coast”, en uno de cuyos salones 

luego tiene su escondite un agente secreto que, junto con el 
dueño del local, lucha contra todo tipo de delincuentes.

tn este episodio titulado ".Moneda falsa", el ag’nte Jeff Cable 
convence a Cash Connovci para que le ayude a descubrir a un 

hombre de negocios, que está poniendo en 
circulación dólares falsificados.

SED DE MAL PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

1 45
CARTA DE AJUSTE 
«Manfé de Tnana»

2 00
PROGRAMA 
REGIONAL*

6 45
CARTA DE AJUSTE 
»Los
Machucambos»
7 00 
apertura Y 
PRESENTACION

2 30 
apertura Y 
PRESENTACION

7.01 
avance 
informativo

2 31
AVANCE 
informativo

2 35
GENTE

3.00
TELEDIARIO

3 35
ANDANTE

3 45
¿QUIEN ES ?

7 05
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS 
TRES GLOBOS 
,Abrete Sésamo’ 
La abuela Cleta 
Torn y Jerry 
El mundo de la 
música
8 30
NOVELA
« Las cerezas del 
cementerio» de G 
Miró

4.00
MATT HELM 
« Personalidad 
múltiple»

4.55
PAGINA MUSICAL
DE CIERRE
« Pequeñas 
biografías de 
grandes músicos: 
Falla»

5.15
DESPEDIDA Y 
CIERRE

9.00
TELEDIARIO

9 30
LAS VIUDAS 
«Viuda apetitosa

10.00
ESTA NOCHE
FIESTA

11.30
ULTIMA HORA

11.45
TELEDEPORTE
11.50
despedida Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA
7 30
carta de ajuste 
« Flamenco: José 
Menese»

9.30
MAESTROS Y
ESTILOS
« Grandes directores 
de orquesta » •'til)

B.OO
PRESENTACION Y 
AVANCES

8.01 
REDACCION DE 
NOCHE

En este e

10.00
RECITAL

11.30
DESPEDIDA Y 
CIERRE9.00 

zQUE ES ?

HDMBRE RlCD, HDMBRE PDBRE

Una escena de "Hombre rico, hombre pobre

algo difícil, lom. 
La esposa de ai 

han

de lo.s conleiidiciiles. El encuentro de los dos hennanos resulta 
1, rechaza la oferta de Kudy, considerándola una 

iquél, se enfurece al enterarse de la 
perdido ” aunque sea

.. La disnisión se hace cada vez más

[Kír la noche, la Primera Cadena ofrecerá el 
quinto episodio de la sí-rie “Hombre rico, hombre jx>bre , 
interpretado por Peter ."straus-s, \ick Nolle, .'susaii Blakely, Hay limosna. 
MÜIan V Holiert Head. El directorr.s David (ireenc. oportunidad que

....... capítulo el destino vuelve a juntar a Hudy y a July, tran.silonamenle, de 
que asisten junl,»- a luia velada .le boxeo en la que lom es uno apasionada, llegando a dc.sjxrtar al jiequeno.,
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iPBí fía!
A historia de la Reforma ha 
con(Juído. Después de dieciocho 
meses de jugar con la margarita del^ 

> comunismo, Adolfo Suárez, que ya 
puede colocarse otra medalla sobre 

su pechera democrática, le ha dado el sí a la 
sensatez.

En realidad, la polémica en tomo al comunismo 
-legalización o clandestinidad- ha sido tan larga 
como absurda: respeto formal a quienes no han 
acreditado, merecerlo, a quienes han manejado el 
desconcierto en su propio beneficio con la hábil 
treta de mostrar a las Fuerzas Armadas como un 

. dragón de siete cabezas, a quienes quieren 
monopolizar la posibilidad del amor a España y a 
quienes, en suma, han entendido la paz como una 
tregua de una guerra no conclusa.

Esta Semana Santa, con la legalización del PCE 
y con la caída de los emblemas falangistas, 
usufnictuados por el franquismo, de los edificios 
públicos, ha terminado, de hecho, una guerra que 
concluirá de derecho con las próximas elecciones 
generales y su posterior proceso constituyente y 
que los historiadores habían señalado como 
acabada en abrj^ del 39.

La Corona, que ya anunció su deseo de reinar 
sobre todos los españoles y el Gobierno, más 
neutral de lo esperado y menos de lo deseado por 
su oposición, han dado un gran y necesario paso, 
camino de algo tan elemental y difícil como es la 
normalidad. Ahora, ya, la pugna política tras el 
poder no carecerá de contenido; pero, ¡ojo! , que 
lo cortés no quita lo valiente: ¿cabe fiarse de la 
vocación democrática de los hombres del PCE? La 
desconfianza es una riqueza política. Quienes, en 
aras de la Democracia, hemos contribuido de 
alguna manera a la legalización del PCE, y de otros 
partidos marxistas, tenemos ahora una especial 
responsabilidad: la de vigilar atentos a que esa 
democracia no se mancille ni escamotee.

Martín Ferrand

MADRID, 12 (Europa Press).— Ayer lunes, y cuando aún se 
mantenía la “Operación retomo” en las provincias catalanas, se 
registraron en España 16 accidentes de tiéflco, que arrojaron un 
balance total de 16 muertos y 21 heridos graves, según datos de 
la Dirección General de Tráfico.

Sumando estas cifras a las referentes al período comprendido 
entre el viernes 1 y el domingo 10 (vacaciones de Semana Santa) 
se han producido hasta ayer 119 accidentes de circulación, con 
143 muertos y 105 heridos graves.

Dentro de la “Operación retomo” —domingo día 10 para 
todo el territorio nacional y lunes 11 para Cataluña— se han 
registrado 26 accidentes de tráfico, con 30 muertos y 28 heridos

143 MUERTOS Y 105 HERIDOS GRAVES 
EN LAS CARRETERAS ESPAÑOLAS

Como se sabe, en estos últimos días el mayor número de 
accidentes mortales se produjo el sábado 9, día en el que 
perecieron en las carreteras españolas 19 personas.

CARTA DE MAHDMA
AMMAN, 12 (Efe-Reuter).— Una carta escrita por el profeta 

Mahoma a un emperador de BIzanclo en el siglo séptimo y legada 
al Rey Hussein de Jordania por su abuelo, ha sido declarada 
auténtica por especialistas en Londres, ha anunciado el rey.

La carta, manuscrita por Mahoma, pide al emperador 
Heraclius que abrace el Islam.

El monarca Jordano declaró en televisión anoche que fue 
examinada por el departamento de manuscritos orientales en la 
biblioteca de Londres y ha sido considerada auténtica.

La carta seré guardada en el palacio Al Hachemiya, cerca de 
Amman, hasta que se construya una mezquita especial donde los 
fieles pudan verla.

La familia dei rey Hussein desciende del profeta Mahoma.

RECIBIRAN EN SU DOMICILIO AL MATERIAL 
NECESARIO SOLO LOS QUE VAYAN A VOTAR 
POR CORREO

MADRID, 12 (Europa Press).— Unicamente los electores que 
deseen ejercitar su derecho al voto por correo recibirán en su 
propio domicilio todo el material necesario para hacerlo, se ha 
declarado a Europa Press en fuentes competentes. El resto de los 
electores deberán suministrarse de papeletas en las propias mesas 
electorales. Este material será enviado a los electores una vez que 
sea conocido el decreto de convocatoria de las elecciones y de 
comienzo la campaña eiactoral.

Por otro lado, en estos momentos, las diferentes empresas a 
las çue ha sido adjudicada la fabricación de urnas y cabinas están 
procediendo a las entregas sucesivas. En total serán 100.000 las 
urnas utilizadas para las elecciones y SO.000 las cabinas. Las 
urnas serán diferentes para las papeletas con las candidaturas del 
Congreso y del Senado. Se diferenciarán en que en unas la 
tapadera es blanca y en otras color asalmonado. Son de plástico 
duro y precintadas. OLAVE (A PDrUnceta 97- Zaragoza

eleccones el consejo del 
VIERNES DECIDIRA LA FECHA

MADRID, 12 (Europa Press).— El próximo Consejo de Ministros, que se 
celebrará el viernes día 15, tratará el decreto de convocatoria de las elecciones 
generales al Congreso de Diputados y el Senado, según han señalado a Europa Press 
en fuentes competentes.

Asimismo, en círculos bien informados, se afirma que el decreto de convocatoria 
se encuentra ya elaborado a nivel técnico, pero que la fecha de realización de las 
voUciones aún no ha sido fijada. Será precisamente el Gobierno, quien delibere el 
próximo viernes sobre la fecha citada, que se insiste será entre ios días 13 y 18 de 
junio. Existen diferentes opiniones sobre el día concreto y hasta hoy sería 
imposible afirmar qué día sera el elegido.

LOS SOCIALISTAS PORTUGUESES 
FELICITAN AL P.C.E.

LISBOAA , 12 por haber conseguido su 
El Partido legalización.(Efe-Reuter).— 

Socialista Portugués en el El primer ministro Mario
poder ha felicitado al Soares dice en un telegrama 
Partido Comunista Español dirigido a Santiago Carrillo

EL PROXIMO LUNES
LLEGA A MADRID
RAFAEL ALBERTI

aÍESfíCB
últimas noticias últimas noticias
APLAZADA LA PRESENTACION DEL<i*P.C.E.

MADRID, 12 (Cifra).— La fiesta campestre que iba a celebrar 
el Partido Comunista de España el próximo día 17, para efectuar 
la presentación pública del partido, ha sido aplazada sin que se 
haya fijado fecha por el momento.

Según fuentes del P.C.E. el motivo del aplazamiento de esta 
fiesta, que iba a celebrarse en las próximidades de Madrid, tras la 
legalización del partido, es que no da tiempo material para 
organizaría.

A la presentación del partido se piensa que acuda Dolores 
Ibarruri “La Pasionaria” presidente del P.C.E. que sigue a la 
espera del pasaporte que le permita regresar a España;

RECIBIMIENTO EN EIBAR DE LOS 
EXCARCELADOS ENRIQUE GUESALAGA 
Y JON ECHAVE

SAN SEBASTIAN, 12 (Europa Prest).— Ayer a última hora 
de la noche los excarcelados Enrique Guesalaga y Jon Echave, 
párroco de Azitain, fueron recibidos a su llegada a Elbar.

Procedía el primero del Puerto de Santa María y el segundo 
del Monasterio de Lérida, donde cumplían condena por su 
relación con ETA. La comitiva partió de la calle Estación y se 
dirigió a la palza de Unzaga, donde Maria Jesús Bengoa tomó la 
palabra ante los eibarreses allí congregados y en nombre de la 
comisión gestora pro amnistía les dio la bienvenida.

HUELGA DE HAMBRE 
DE PRESOS POLITICOS

PUERTO DE SANTA MARIA (Cádiz), 12 (Cifra).— Continúa 
la huelga de hambre que el pasado sábado Iniciaron en el penal 
del Puerto de Santa María cinco reclusos políticos.

Estos cinco reclusos mantienen esta actitud en solidaridad, al 
parecer, con la solicitud de amnistía total y con el “Aberri 
Eguna" celebrado en el País Vasco.

Los cinco reclusos, tres de los cuales parece que serán 
excarcelados próximamente, no interfieren para nada en el 
régimen normal de la prisión, e incluso acuden al comedor a las 
horas habituales en unión de los restantes presos, aunque se 
abstienen de toma r alimentos.

« "LA Pasigna
RIA" SIN í 
PASAPORTE 
TODAVIA

MADRID 
Press).— 
próximos

En
12 (Eu,^

Comunista de Ësn’“- 
se ha manifestado a Eur/ 
Press que se tiene’ 
impresión de que' 
presidente de dicho nartw. 
Dolores Ibarruri 
Pasionaria*" no contaré J 
pasaporte para regresar 
España hasta finales de 
semana o primeros de ' 
próxima.

ALM 
Gobiem 
tambiér 
MANUl 
oficial 
PACHE

que la legalización 
demuestra que 'el. proceso 
de democratización 
continúa desarrollándose én 
España

MADRID, 12 (Europa 
Press).—Procedente de Ro
ma llegará a Madrid, en la 
tarde del próximo lunes, el 
poeta Rafael Alberti, acom
pañado de su esposa, María 
Teresa León, y de su hija 
Aitana, según se ha informa
do a "Europa Press" e n 
fuentes competentes.

Rafael Alberti se presen
tará a las elecciones para di
putado por la provincia de 
Cádiz.

Por otra parte, |¡ 
mismas fuentes hi* 
señalado que, por 
material de tiempo 
organizaría, 
renunciado a celebrar^ 
presentación pública 
PCE el próximo domii» 
Dicha presentación teñe 
lugar probablemente 
domingo día 24 de abfí 
Este aplazamiento podr, 
deberse también aldeseáik 
PCE de contar con" 
presencia de su presidenii 
asi como con la del po^ 
Rafael Alberti, que regr 
la próxima semana, en 
primer gran acto, dentro» 
la legalidad

Por último^ las citait 
fuentes afirmaron 
Dolores Ibarruri viajiri 
desde Moscú a Madrid. E 
viaje, cuya fecha no se 
previsto aún, se realizar! 
por vía aérea. En est 
sentido, se recuerda quei 
compañía soviétici 
"Aeroflot^ que cubre ( 
recorrido entre Moscú । 
Madrid, realiza tan sólodti 
viajes semanales hasta i 
capital de España-ln 
viernes, con llegada a mM; 
tarde, y los domingos, ra 
aterrizaje previsto en Madrí 
al filo de la medianoche.

PROCEDENTES DE EAOUEIRA-BERET I

LOS REYES
LLEGAN

A MADRID tí
MADRID, 12 (Europa Press).— A las 8,45 de est: 

mañana han llegado a la estación ferroviaria de Chamar 
tin ios Reyes de España don Juan Carlos y doña Sofía, 
acompañados de las infantas Elena y Cristina. En d 
andén les esperaba el príncipe Felipe.

Como se sabe, los Reyes hay pasado unos días en ti 
Pirineo de Lérida, practicando deportes de nieve en la 
estación invernal de Baqueira-Beret.

Inmediatamente después de su llegada, la familia reai 
se ha dirigido en automóvil, conducido por don Juan 
Carlos, al palacio de La Zarzuela.

DETENCION DE UN PELIGROSO 
"QUINQUI" EN CERVERA 
DE LA CAÑADA

ZARAGOZA, 12 (ARAGON/expresf— Por fuerzas pertsnr 
cíenles a la Dirección General da la Guardia CIvH y a la Comí'*' 
dancla de Zaragoza, especializadas en el control y 
de quincalleros, tras activas y pacientes gestiones durante 
dbs, dieron como resultado la localización y detención, en C*- 
vera de la Cañada (Zaragoza), del peligroso quincallero Jel*” 
Garcfa López, de 42 años, natural de Santlespfritu (Salamini 
y vecino de Zaragoza, cuyo Individuo se hallaba redamado 
distintas autoridades por agresión a fuerza armada, robo y hons' 
ddlo.

En el momento de su detención se le ocupó un ONI cuy 
fotografía correspondía a su persona, expedido a nombre 
Ludano García López, proveyéndose de él con el único fl^ 
desorientar a las aptorldadas y agentas de la autoridad en su 
llzadón para eludir la responsabilidad que pudiera corresponoe 
le de los diferentes hechos delictivos que había cometido.

El sujeto en cuestión, ademds de las reclamaciones anterW 
mente reseñadas, poseía un extenso historial delictivo de htcnu 
cometidos contra la propiedad.

La ocasión inmobiliaria

OIAVE...
...LA VE

¡véala vd. también!
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